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TEL. (925) 80  76 00 

(TALAVERA DE LA REINA) TO LED O

Desde cualquier punto de España, elija 
el marco incomparable para sus convenciones

EL HOTEL BEATRIZ. En un lugar 
privilegiado de la “C iudad Im perial”. 
Una de las ciudades históricas más 
bellas de Europa. Con todos los 
servicios y garantías que harán de 
sus convenciones un éxito.

•  17 Salones con capacidad desde 
10 hasta 2.000 personas.

•  Material audiovisual, megafonía y 
traducción simultánea.

•  295 confortables habitaciones.
•  Garaje y 10.000 m2 de 

aparcamiento.
•  Complejo deportivo, piscina, 

sauna...
•  Peluquería.
•  Caja fuerte.
•  Alquiler de coches.
•  Galería comercial.
•  Boite.
•  Cafetería con terraza, actos 

sociales, etcétera.

CONVENCIONES DE ALTO NIVEL
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La película de la 
temporada
Instinto básico, la película que 
ha escandalizado EE.UU. pol
la supuesta agresión al 
colectivo gay, ha llegado a la 
cartelera toledana arrasando. 
Más de 9.000 toledanos han 
visto este film y en bares, 
cafeterías y restaurantes se 
discute acerca de la 
identidad de la 
asesina.

Aumentan 
las suspensiones 
de pagos 
en las empresas
Durante el primer trimestre el 
número de empresas en 
suspensión de pagos se 
incrementó en la provincia en 
un 264 por 100 respecto del 
mismo período del año 
anterior. Los sectores más 
afectados por la crisis 
económica son la 
confección y el textil, 
las cárnicas y la 
hostelería en menor 
medida.

Moda otoño-invierno
La ropa diseñada para esta temporada es de corte 
clásico y tonos sosegados. El gris es el color rey 
acompañado por complementos en beige o 
marrón. Los diseños de otoño-invierno están 
marcados por la crisis económica. Será, ante 
todo, una moda cómoda.

EL T IN G L A D O ó PISTO  R E G IO N A L 1 0

LA  S E M A N A 2 0 E C O N O M IA 2 6

SIETE D IA S 3 4 S O C IE D A D 5 0

O C IO 6 9 PRO PUESTAS 7 0
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UNA VUELTA AL COLE 
MUY CARA

Quiero aprovechar la 
oportunidad que me 
brinda su revista para 
«aplaudir» desde aquí la 
iniciativa del Ayunta
miento de Torrijos de 
subvencionar parc ia l
mente los libros de texto 
a los escolares de dicha 
localidad, ayudas que, 
según tengo entendido, 
también se aplican en 
otros pueblos de la pro
vincia como es el caso 
de Argés.

Soy una madre de fa
milia que cada año, por 
estas fechas, ve asustada 
cómo se incrementan los 
precios de los libros de 
mis hijos y como éstos 
no sirven de un año para 
otro, con lo que los her
manos pequeños no pue
den aprovechar los de 
los mayores. Me gusta
ría que el Ayuntamiento 
de Toledo pusiera en 
marcha un sistema simi
lar al que funciona en 
Torrijos, aunque centra-

CARTAS AL 
DIRECTOR

do en las fam ilias de 
menores recursos eco
nóm icos, ya que soy 
consciente de que sería 
muy costoso subvencio
nar la totalidad de los li
bros al ser la toledana 
una población muy su
perior en número a la to- 
rrijeña. Además me gus
taría pedir a las editoria
les que no hagan más 
variaciones que las in
dispensables para que 
los pequeños hereden 
los libros de sus herma
nos, con el consiguiente 
ahorro para los padres. 
Estas dos peticiones, en 
caso de ser escuchadas, 
serían una mejora social 
para una gran número

de familias para las que 
la «vuelta al colé» de 
sus hijos supone un 
enorme sacrificio.

Julia Sanz
— m m -------------------------

CONTINUA EL CAOS 
CIRCULATORIO

Señor director:
Quisiera aprovechar la 

sección de su revista 
«Cartas al director» para 
decirle al concejal de trá
fico José Luis Calvo 
Chiva que nuestra pa
ciencia ya se ha termina
do en todo lo concernien
te al plan de tráfico que 
entraba en vigor el pasa
do mes de julio.

Se les dijo a los toleda
nos que septiembre sería 
el mes crítico para cono
cer si era un buen plan 
pues durante los meses 
de julio y agosto, por ser 
los meses en los que mu
chos ciudadanos gozan 
de sus vacaciones, la ciu
dad está medio vacia y 
apenas hay tráfico en la 
ciudad. Pues bien, sep
tiembre llegó hace más 
de 15 días y Toledo se

convirtió en un auténtico 
caos circulatorio, coger 
el coche de 8 a 10 de la 
mañana por no decir a 
cualquier hora del día, 
significa armarse de pa
ciencia y esperar colas de 
más de media hora hasta 
Ilegal' al destino, todo es
to sin mencionar el tiem
po que se tarda en buscar 
un aparcamiento que es 
punto y aparte. Señor 
concejal le aconsejería 
que eliminara este plan 
de tráfico que no solucio
na nada y que al contra
rio monta unas caravanas 
interminables y que bus
cara otras medidas como 
el aumentar la flota de 
autobuses públicos para 
que todos encontráramos 
en ellos un medio rápido 
y cómodo de transporte y 
nos olvidáramos de nues
tro coche para subir al 
casco antiguo, pero 
mientras las cosas conti
núen así, los ciudadanos 
continuarán utilizando 
sus autom óviles y los 
problemas continuarán 
siendo igual de graves.

Roberto García

INFORMATICOS

P a ra  las zonas de G uadalajara , Toledo y Albacete, con dominio del 
MS-DOS, W ORD PERFECT 5.1, LOTUS 1.2.3 y d BASE III PLUS,

se necesitan urgentem ente.

Ingreso en nóm ina, seguros sociales y kilom etraje. Elevados ingresos 
Interesados llamen a los teléfonos (91) 559-97-35 ó 559-79-45 

o envíen “currículum  vitae” a:

TECNO-CAD, GRAN VIA 67-28013 MADRID
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s___
pero necesita más marca. 
Si tiene marca 
pero necesita más ventas. 
Si tiene negocio, marca y 
ventas, pero lógicamente 
quiere más de todo...
Mire, lo suyo es anunciarse en bisagra 
Con toda certeza. A todo color.
Y la razón, esos más de 10.000 ejemplares
de la revista que cada semana llenan de Información 
y entretenimiento los hogares de la reglón.
Con la garantía de más de 70.000 Impactos 
publicitarios certeros.
Como mínimo, cada vez, y durante siete días.
Y precisamente en el sector de 
mayor capacidad adquisitiva 
de toda Castilla-La Mancha
Por todo ello, recuerde: 
si quiere inclinar a su favor la balanza 
de su Plan de Medios, 
ponga en su bandeja 
todo el peso de los impactos infalibles, 
de la eficacia probada, 
de la notoriedad de una revista 
como no hay otra en La Mancha.

El medio que cuenta...

Eche cuentas, ya verá

La
prim era revista  
de nuestra 
región, que pesa 
lo suyo.

C/ C o m e rc io , 44, 3.° 
T e l.: (925) 21 04 31 

21 04 72 
Fax: (925) 21 23 73 
45001 T O L E D O

C / M a rtín e z  V ille n a , 15, 3 .° C / P laza  C e rva n te s , 6, 7.°
T e l.: (967) 24 10 13 T e l.: (926) 21 06 30
Fax: (967) 24 08 00 C IU D A D  REAL
A LB A C E T E
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U
no de los barones se ha caído de 
la foto. El miércoles 16 se reu
nían de manera semisecreta en 
el restaurante Fuensalida, res
taurante con conexión directa 
sin pasar por la calle con el pala
cio de Fuensalida, el presidente 
Bono y los barones del PSOE 
regional Juan de Dios Izquierdo, por 

Albacete; Hernández Moltó, en re
presentación de Toledo, y el ciudarrea- 
leño José M aría Barreda. Semisecre
ta la reunión porque había interés en 
que se supiera su existencia -si no hu
bieran comido en el Palacio como otras 
veces ha ocurrido-, pero procurando 
mitigar el eco de la misma.

Bono con esa reunión transmite la 
imagen de que vuelve a controlar las 
riendas del partido en C astilla-L a 
Mancha, y de paso analizaron la situa
ción interna, que no está nada sencilla, 
y acordaban que, a partir de ahora, los 
trapos hay que lavarlos en casa, que 
hay que cuidar las formas.

El último de los casos aireados pú
blicamente desde dentro del partido 
por rencillas internas se había dado en 
Albacete. El delegado de la Consejería 
de Cultura en Albacete se vio obligado 
a poner su cargo a disposición, palabra 
que le fue tomada, al descubrirse que 
hacía el servicio social sustitutorio de 
la mili en una organización dependien
te de las juventudes socialistas.

Juan Carlos Gea, que así se llama 
el ex delegado, era hombre especial
mente bien considerado en la Conseje
ría de Cultura y abandona el cargo por 
cuestión externa a su trabajo en el de
partamento. Es un caso de falta de re
flejo político, su situación era más que 
conocida por los dirigentes del PSOE 
albaceteño y por el propio Bono, que 
consideraba el asunto una «pardillez», 
hasta que alguien lo trasladó a la prensa 
de Albacete, claro está. Y es que lo de 
hacer el servicio social sustitutorio de 
la mili en casa, como aquel que dice, es 
muy fuerte en Albacete, donde se pro
dujo la condena a dos años de cárcel de 
un joven por negarse a hacerlo.

No es el único caso de problemas 
internos en el PSOE que se les van de 
las manos a los dirigentes del partido.

Francisco Gómez Herruz

El barón se cayó 
de la foto

En algo más de un año Almadén ha pasado de manifestarse 
masivamente a favor de la Incineradora a hacerlo de manera Igualmente 

masiva en contra.

•  EN LA CONSEJERIA DE 
INDUSTRIA SE HA 
ABIERTO LA BATALLA 
POR LA SUSTITUCION 
DE JOSE LUIS ROS.

•  EL PROYECTO DE LA 
INCINERADORA DE 
ALMADEN SE HA 
FRENADO.

La pasada semana se asistía al juicio 
del alcalde de Los Yébenes, Vidal 
Gallego, promovido por el financiero 
Juan  Abelló. Gran número de alcal
des toledanos asistieron como muestra 
de apoyo a su alcalde y mostraban sus 
quejas por lo que consideraban era 
una tibia actuación en este caso de al
gunos dirigentes regionales socialistas 
y provinciales. Días después el apoyo 
a Vidal Gallego le venía desde Alba
cete en la figura del presidente pro
vincial, Juan  Francisco Fernández 
Jiménez, lo que obligaba a su vez al 
presidente de la Diputación de Tole
do, Adolfo González Revenga, a afi
nar su postura y desplazarse a Los

Vidal Gallego, alcalde los Los Yébenes, volvió a 
presidentes de la Diputación de Albacete

Yébenes en un gesto de apoyo a Vi
dal Gallego.

En Ciudad Real también algunos al
caldes tomaban la iniciativa del descon
tento y, así, el de Tonielloso convocaba 
una reunión de alcaldes por su cuenta y 
riesgo que posteriormente era comuni
cada a la ejecutiva provincial socialista. 
Para salir al paso del movimiento, el 
presidente de la Diputación ciudarreale- 
ña se veía obligado a convocar otra reu
nión que se celebró tres días antes y 
que no impidió, de todas formas, la de 
Tomelloso. Intentó darse la imagen de 
que eran reuniones normales en el fun
cionamiento del partido y que la segun
da reunión era continuación de la pri
mera. Lo cierto es que, sin embargo, la 
de Tomelloso, aunque conocida, alcan
zó un carácter semiclandestino cuando 
se negaron los asistentes a dejarse foto
grafiar por los periodistas; circunstan-
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colmo, la situación nacional contribuye 
poco, el despiste económico del perso
nal es generalizado y hay que buscar 
con lupa un ministro que merezca una 
cierta credibilidad.

No es de estrañar así que una ciudad 
como Almadén, de 10.000 habitantes, 
se volcara, hace poco más de un año, 
en apoyar los planteamientos del PSOE 
regional en torno a la instalación de 
una incineradora de residuos industria
les y ahora lo haga en contra. Ocho mil 
personas de toda la comarca se mani
festaron a favor en su día, seis mil lo 
han hecho ahora en contra.

No sería de extrañar que empiecen a 
surgir voces en el seno del PSOE con
trarias a la instalación, cuando la reali
dad es que el INI y la empresa america
na que formaron sociedad para la insta
lación de la misma muestran cada vez 
menos interés por el mismo y. hoy por 
hoy, está frenado. Lo más fácil es que 
allí se construya una planta para alma
cenar y reelaborar los residuos del mer
curio, pues si no, no hay país que utili
ce este mineral. Para vender hay que 
asegurar que te quedas con los resi
duos. La incineradora tendrá que espe
rar, a pesar del viaje que parlamentarios 
regionales hicieron la pasada semana a 
Finlandia a una de las incineradoras 
modelo que existen en el mundo.

Es cierto que los países europeos y 
por supuesto EEUU cuentan con este 
tipo de instalaciones; pero las tienen en 
las zonas industriales. Mayor peligro 
que la planta misma es el transporte de 
los residuos y por ello se busca proxi
midad. En España existe el proyecto 
de una incineradora en Zaragoza que 
tiene el visto bueno del Gobierno re
gional de Aragón y es punto céntrico 
entre las tres principales zonas indus
triales, País Vasco, Cataluña y M a
drid, con lo cual a Castilla-La Man
cha y especialmente a Almadén, aleja
da de cualquier foco industrial, le re
sulta difícil competir.

Una incineradora en Almadén re
quiere un gasto enorme en infraestruc
tura de comunicación, por eso de que 
el peligro está en el transporte; de he
cho esa es la ventaja que aportaría a la 
comarca más que la incineradora en sí, 
que tan sólo da unos cuantos puestos 
de trabajo, pero el Gobierno de la na
ción no está por la labor de hacer gas
tos. Así, al Gobierno regional no le ha 
quedado otra que acordar bajar el pre
cio del suelo del polígono industrial de 
Almadén de 6.000 a 500 pesetas el 
metro cuadrado. La otra es aceptar un 
proyecto de incineradora poco escru
puloso en cuanto a medidas de seguri
dad se refiere, con el fin de abaratar 
aún más la inversión.

Bono se reunió la pasada semana con los barones Juan de Dios 
Izquierdo, Barreda y Moltó. En la imagen de archivo, otra reunión de 

barones en el último congreso del PSOE; entonces barón era el consejero 
de Industria, José Luis Ros.

las manos de hombres de José M aría 
Barreda, circunstancia que no era de un 
especial agrado del ex consejero de 
Economía y secretario regional del 
PSOE, Hernández Moltó, que rápida
mente empezó a hablar de «pacto por 
Toledo». Algo así como decir que en su 
provincia quien decide es él. La inesta
bilidad de la consejería debida a la cir
cunstancia de contar con un consejero al 
que se le busca recambio, con un equipo 
de altos cargos no elegido por él sino 
que obedece a la difícil estabilidad en 
el reparto de poder los dos barones co
mo son Barreda y Moltó, mantiene el 
funcionamiento de Industria bajo míni
mos, incapaz de sacar adelante un pro
yecto como el Pacto Industrial y limi
tada básicamente a la concesión de 
subvenciones para algún bar que otro.

No es, desde luego, la mejor situa
ción si a esto añadimos el poco caso 
que en los últimos tiempos se hace al 
Gobierno regional desde los ministe
rios y desde otras instituciones: ¿cuán
to tiempo hace que no pisa esta región 
algún miembro de la Casa Real?, visi
tas que antes eran más que habituales. 
¿Dónde está la visita oficial del Rey 
don Juan Carlos a Castilla-La M an
cha después de las elecciones? Curio
samente, la primera de las visitas pre
vistas por el Rey tendrá por objeto acu
dir a un acto oficial del ejército, cuan
do las relaciones Gobierno regional- 
Ministerio de Defensa se encuentran al 
nivel más bajo desde los peores mo
mentos del asunto Cabañeros. Para

verse apoyado en las fiestas de la localidad. Los 
y Toledo le mostraron su apoyo.

cia que no cuadra en absoluto con una 
situación de normalidad.

La otra cuestión que empieza a apa
recer con fuerza es la «batalla» que, 
soterradamente, se mantiene entre los 
hombres de Hernández Moltó y Ba
rreda por el control de la Consejería 
de Industria. Es un secreto a voces que 
los días de José Luis Ros como conse
jero de Industria están contados. El 
«barón» que se cayó de la foto tampo
co está haciendo nada por impedirlo.

En los últimos tiempos hemos asisti
do al surgimiento de noticias en torno al 
Pacto Industrial, punto que presentó Bo
no como una de las piezas fundamenta
les de su programa de Gobierno. Las 
noticias en este sentido, más que a una 
situación real de trabajos desarrollados, 
son producto de alguna especie de gabi
nete de propaganda. El control de la ela
boración del Pacto Industrial estaba en
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p
J . edro Saugar (1934, Cuenca) ha sido declarado inocente de prevaricar por parte del Tribunal Superior de Justica primero y 
después por sentencia del Tribunal Supremo. El gobernador civil de Cuenca, a instancias del PSOE, le metió en los tribunales 

cuando Saugar era presidente de la Diputación. El tiempo y la justicia le han dado la razón y ahora este diputado regional del PP 
pide que se aplique la máxima de Bono: «Los corruptos a la cárcel y los calumniadores a la celda de al lado».

Saugar afirma que le calumnió gente del PSOE.

“Lo dijo Bono: 
Los calumniadores 

a la cárcel”

H e  sufrido 
un afán 
persecutorio 
por parte 
del PSOE impropio 
de un Estado 
de Derecho

“ ILos que me 
han calumniado 
son gente ruin 
que no sólo tienen 
mi desprecio sino 
también
el de la sociedad ”

S
iendo presidente de la 
Diputación de Cuenca 
se topó con un jacobino 
gobernador civil llama
do Rafael M azarrasa 
que le llevó a los tribu
nales por prevaricación. 
El Tribunal Superior de 
Justicia  de C astilla -L a  

Mancha y luego el Tribunal 
Supremo se encargaron de 
privar de razón a los quere
llantes. S augar reconoce 
que ha aprendido mucho de 
la vida después de esta larga 
experiencia. Asegura que es
taba en el punto de mira del 
PSOE y por eso sucedió lo 
que sucedió. Durante estos 
días recuerda la contundente 
frase de Pepe Bono al res
pecto. «Los corruptos a la 
cárcel y los calumniadores a 
la celda de al lado». Subra
ya que sus calumniadores (o 
los de la celda de al lado) 
fueron gente del PSOE.

-¿Se le ponen los pelos 
de punta si le hablo de Ma
zarrasa?

-No, ¿por qué de punta? 
M azarrasa  y yo coincidi
mos en política cuando yo 
era presidente de la Diputa
ción de Cuenca y él gober
nador civil. Nuestras relacio-

Saugar opina que Rafael Mazarrasa fue un simple testaferro del PSOE.
Todos los que iniciaron ia querella contra su persona ocupan ahora grandes puestos.

nes no eran frecuentes. Yo 
creía que poseía un compo
nente humano distinto al que 
después demostró. Me sor
prendió enormemente que se 
apoyara en algo tan frágil e 
intrascendente (una adjudi
cación de obras por parte de 
la Diputación) para atacar
nos al partido y a mí. Quiso 
ver un escándalo dónde no 
lo había y pensó que se po
día convertir en una gran no
ticia. Me decepcionó com
probar que carecía de una 
mínima dimensión humana.

-¿H a  acuñado en estos 
tiempos alguna definición 
especial sobre la maldad?

-No llegué a esta vivencia 
huérfano de experiencias. El 
día que marginé mi profe
sión y me dediqué a la polí
tica pensé que estaba prepa
rado para soportar una serie

de cosas. Pero no conocí la 
miseria humana en toda su 
amplitud hasta que llegó ese 
momento. La verdad es que 
me dejó tristemente impac
tado, pero en fin, ni mucho 
menos generalizo.

-¿C óm o se ha portado 
con u sted  la gente  del 
PSOE?

-En el PSOE ha habido un 
poco de todo. Es indudable 
que en un momento determi
nado fui su objetivo. Ha ha
bido socialista que por enci
ma de socialistas son amigos 
míos, y me han manifestado 
su pesar por esta jugada de la 
que he sido víctima. A otros 
en cambio les ha venido de 
perlas el daño que se ha ori
ginado contra mi persona.

-¿A  quién se refiere?
-Una cosa son los testafe

rros que materializaron el
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El ex vicepresidente de las Cortes subraya que también muchos socialistas le 
por la jugada de la que ha sido víctima.

propósito y otrá el propósito 
del PSOE como organiza
ción. Está claro que esto vino 
del PSOE como organización 
y no es necesario colocar 
nombres, vamos a dejarlo 
ahí, porque esto fue una cau
sa política y un proceso polí
tico. Nada más acceder a la 
Diputación el PSOE pidió mi 
dimisión por supuesta incom
patibilidad en relación con un 
Psiquiátrico construido en 
Cuenca años atrás por corpo
raciones anteriores, y la única 
vinculación que se buscaba 
era encontrar el parentesco 
entre la empresa constructora 
y yo. Siempre estuve en el 
punto de mira del PSOE.

-¿Tiene legítimas sospe
chas de que la orden de de
sacreditarle vino de Tole
do?

-Los testaferros son los 
que sirven los deseos del 
PSOE, Rafael M azarrasa, 
por ejemplo, que prepara to
da una m aquinaria en mi 
contra. No puedo pensar que 
esa orden vino de Toledo, o 
quiero pensar que no. En de
terminados momentos dudo 
si esto nace del PSOE pro
vincial o del PSOE regional. 
Está claro que yo era un se
rio obstáculo para el PSOE 
en C uenca, tanto en el 
Ayuntamiento como en la 
Diputación. Lo importante 
es que ha existido un afán 
persecutorio por parte del 
‘PSOE impropio de un Esta
do de Derecho.

-¿Y  cómo se ha portado 
la gente de su partido?

-En general muy bien. Es
toy muy agradecido de haber 
recibido tantos apoyos por 
parte de mis compañeros y de 
la gente que me eligió, por
que todos mis cargos han sido 
electos. No puedo decir lo 
mismo de algunas individua
lidades. Detrás de esto ha ha
bido gente del PSOE y gente 
al servicio del PSOE, que son 
los peores, personas que pese 
a proceder de mi partido y 
con responsabilidades muy 
claras en él no han dudado a 
la hora de acostarse con el 
PSOE y fraguar la conspira
ción. Han actuado cegados y 
decepcionados porque se les 
habían frustrado proyectos 
muy ambiciosos. Insisto en 
que prefiero no decir nom

bres, no quiero remover a tí
tulo nominal este asunto.

-¿No le parece que en el 
fondo son pobre gente?

-Por supuesto, son gente 
ruin que además lo están po
niendo continuam ente de 
manifiesto, pero lo bueno de 
todo esto es que la sociedad 
lo capta y lo recoge. Estoy 
convencido de que no sólo 
tienen el desprecio mío, sino 
también el de una parte im
portante de la sociedad.

-B ono  ha dicho: «Los 
corruptos a la cárcel y los 
calumniadores a la celda de 
al lado». ¿Qué dice usted?

-Suscribo esa frase de Pe
pe Bono y pido que debería 
tener lugar ahora. Estoy con
vencido que esos testaferros, 
esa quincalla del soborno, 
contribuyó mediante la difa
mación a que yo recibiese 
daños de todo tipo. Ellos 
fueron remunerados muy ge
nerosamente, con grandes 
puestos. Lo normal ahora se
ría que devuelvan lo que les 
dieron y que dimitan, que se 
hagan realidad esas palabras 
de Bono y que esas personas 
vayan a la cárcel. Y yo le di
go a Bono que si él sabe co
mo yo quiénes son, debe ha
cer todo lo posible para que 
se cumpla su propia frase.

-¿C ree que son tiempos 
dónde los pelo tas se en 

cuentran particularm ente 
a gusto?

-Tiem po de pelotas fue 
siempre, prácticamente des
de que el mundo es mundo. 
Esa es una especie que nun
ca se extingue. Yo conozco a 
muchos pelotas y me produ
cen náuseas. Sólo entiendo 
una sociedad en la que la 
gente promocione con el es
fuerzo, el trabajo y el méri
to. No concibo promociones 
espectaculares vía adulación 
o vía oportunismo. Y eso 
ahora abunda. Y a los trepa
dores hay que bajarlos del 
árbol. Descubrirlos y arro
jarlos a la cuneta de inme
diato.

-P o r  último, ¿cree que 
en la política regional hay 
muchos aprendices de Ma- 
quiavelo?

-Los aprendices de Ma- 
quiavelo están en todas par
tes, pero desde que el PSOE 
accedió al poder, M aquia- 
velo es una triste actualidad. 
No hay más que verlo en to
do lo que se le evoca. Eso no 
quita que en la política co
nozca a gente muy honesta e 
íntegra, y por eso quiero de
jar claro que para mí, a pesar 
de todo, ha sido una expe
riencia gratísima.

•  TEXTO: I. ARIZAGA 
FOTOS: ALVARO REGUEIRA

manifestado su solidaridad

difamadores
fueron
remunerados 
con grandes 
puestos. Bono 
sabe quiénes 
son y debe hacer 
cumplir su frase/'

Los pelotas 
son una especie 
que nunca 
se extingue. 
Conozco a muchos 
y me producen 
náuseas. ”
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Ros, satisfecho 
con el “pacto 
industrial”

EL PISTO REGIONAL
- o o o -------------------------

El turismo deja 
en la región 
cien mil millones 
de pesetas

Los ingresos por turismo se 
han incrementado en 
Castilla-La Mancha en un 
153,11 por 100 entre el año 
83 y el 90, alcanzando los 
90.482 millones de pesetas, 
según informó el consejero 
de Industria y Turismo,
José Luis Ros, quien 
matizó que los datos 
definitivos no se conocerán 
hasta finales de septiembre. 
Dentro de nuestra región es 
Toledo la provincia más 
favorecida con 26.474 
millones de pesetas en 
calidad de ingresos por 
turismo, siendo así mismo 
la que ha experimentado un 
mayor incremento, en 
concreto de un 158,76 por 
100. A continuación se 
sitúa Ciudad Real con 
25.799 millones en 
ingresos seguida por 
Albacete con 18.600, 
Cuenca con 11.468 y 
Guadalajara, que ingresó 
8.141 millones.

- o o o --------------------------

No habrá guerra 
del agua

Los presidentes de Castilla- 
La Mancha, José Bono, y 
de Valencia, Joan Lerma,
han coincidido en afirmar 
que no habrá «guerra del 
agua» entre ambas 
comunidades. Bono y 
Lerma, que visitaron la Feria 
de Albacete, manifestaron 
que entre ambos existe un 
perfecto entendimiento en 
muchos aspectos, «entre 
ellos el del agua». El 
presidente del ejecutivo 
valenciano añadió que «es 
difícil no estar de acuerdo» 
con los planteamientos 
generales previstos en el Plan 
Hidrológico Nacional.

El Cardenal condecora a la madre 
del Rey

El Cardenal Primado de España y Arzobispo de Toledo, 
Marcelo González, impuso a la madre del Rey, doña 
M aría de las Mercedes de Borbón, y a don Carlos de 
Borbón, duque de Calabria, la Gran Cruz de la Orden de 
Caballería del Santo Sepulcro de Jerusalén, en un acto 
celebrado en la residencia habitual de los condes de 
Barcelona, y al que asistió Su Majestad el Rey don Juan 
Carlos. Esta distinción es concedida, en nombre del Papa, 
por el Gran Magisterio de la Orden, que fue fundada en el 
año 1099.
- o o o —  -------------------------------------------------------- —

Malos tratos
Los 14 centros asesores de la mujer existentes en Castilla- 
La Mancha han atendido durante el primer semestre de 
este año más de 8.000 consultas, según el consejero de 
Bienestar Social, Antonio Pina. De ellas, un 22,23 por 
100 se refiere a maltrato físico y sexual. Según la 
Viceconsejería de la Mujer, este tipo de denuncias 
provienen, en casi un 70 por 100 de mujeres casadas, y de 
éstas, casi un 25 son madres de 3 hijos o más. La franja de 
edad de las mujeres que sufren malos tratos oscila entre 
los 25 y los 40 años.

El consejero de Industria y 
Turismo, José Luis Ros, ha 
manifestado que estaba 
satisfecho con la marcha y 
el resultado de las cerca de 
50 reuniones mantenidas 
con diferentes sectores, de 
cara a la consecución de un 
pacto industrial en la 
región. Según Ros, el plan 
ha sido muy bien acogido 
por empresarios e 
industriales, si bien ha 
matizado que, aunque no se 
lograse este acuerdo, «con 
humildad y sin que se 
entienda como una chulería 
debo decir que pondré en 
marcha un plan que 
considero que es positivo 
para los intereses de esta 
región».

-O O G

Toledo,
capital mundial 
de la informática

Toledo ha sido sede de la 
Asamblea General de la 
Internacional Federation 
for Information Processing 
(IFIP), organización que 
agrupa, bajo los auspicios 
de la UNESCO, a las 
asociaciones nacionales de 
informática de 65 países, y 
cuyo objetivo principal es 
la promoción de la ciencia 
y tecnología informáticas 
en el marco de la 
cooperación internacional. 
Esta asamblea es la primera 
que se celebra en nuestro 
país, que formó parte, en 
1960. de los 13 países 
fundadores de la IFIP.
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EL BANCO DE 14 ESTACIONES WEIDER 
ES TODO LO QUE TU NECESITAS 
PARA ENTRENAR EN TU CASA

S E N T A D IL L AP R E S S  M IL IT A R

ABSOLUTAMENTE PARA TODO
LLEVATELO A CASA POR 3.800 PTAS/MES

TOLEDO Te lé fono : 25  09 06

A B D O M IN A L E SC U R L  ''S C O T T '

D IS E Ñ O  C O M P A C T O  
O C U P A  M U Y  POCO 
ESPA C IO

B A R R A  D O R S A L  
DE AC E R O  CON 
A G A R R E S  
C O N F O R T A B LE S C A B L E  DE H l 

LO  E N R O S C A D O  
DE AC E R O  CON 
PR O T E C C IO N  DE 
P O L IP R O P IT 6 N O

F O N D O S  T R IC E P SE X T E N S IO N
C U A D R IC E P S N o ta : Este c o n ju n to  

de ba rra  y  d isco s  do 
v in ílo  n o  e n tra  en 
el p re c io  de l b a nco

S O P O R TES P A R A  B A R R A  
G R A D U A R L E S  EN A L T U R A

R E P O S A B R A Z O S  
IN T E R C A M B IA  
BLE P A R A  
BICEPS

F E M O R A L E S
TO R R E (IN T E R 
C A M B IA B L E ) ■ 
DE PO LE A

A B E R T U R A S

P R ES S 
DE B A N C O

P R E S S  IN 
C L IN A D O

B A R R A  P A R A  
A Ñ A D IR  PESO 
A D IC IO N A L  P A R A  
M A S  R E S IS T E N C IA

SO P O R TES 
M O V ILE S  P A R A  
T R A B A J A R  
EL PECHO

R E S P A LD O  A J U S T A - 
BLE H A S T A  12 
P O S IC IO N E S

P A R A  T R A B A J O  
DE P IE R N A S

BANCO 14 ESTACIONES
Un banco ideal para entrenar en casa, con el que podrás 

ejecutar cualquier ejercicio culturista del gimnasio
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EL P IS 10  REGIONAL
- o o o -------------------------

Trescientas 
hectáreas 
ardieron 
en Cabañeros

Trescientas hectáreas del 
Parque Nacional de 
Cabañeros han sido 
devastadas por un incendio 
provocado por un rayo 
caído en la zona conocida 
como «El Esmatao». El 
fuego, que creció muy 
deprisa debido a que se 
inició en una zona de pasto, 
no produjo daños de 
consideración en la flora y 
fauna de la zona, aunque 
sí se vieron afectados 
algunos nidos de 
cigüeña. Las labores de 
extinción del siniestro, en 
las que participaron 
diferentes grupos 
forestales de las localidades 
de alrededor, y que se 
vieron dificultadas por el 
fuerte viento que soplaba 
desde el Este, impidiendo 
acercarse al centro de la 
hoguera, se prolongaron 
por espacio de cuatro 
horas.

-ooo-----------------
Inauguración 
del curso 
universitario

La Facultad de Derecho de 
Albacete será, el próximo 5 
de octubre, el escenario de la 
inauguración oficial del 
nuevo curso académico de la 
Universidad de Castilla-La 
Mancha. En el acto, al que 
está previsto que acuda el 
presidente regional, José 
Bono, la lección inaugural 
correrá a cargo del 
catedrático decano del 
departamento de Ciencia 
Jurídica, Luis Prieto, 
profesor de Derecho 
Natural, y en la que 
disertará sobre el tema Etica 
y Política.

Lorenzo Fernández viajará a Estados 
Unidos el día 3

Lorenzo Fernández viajará por fin el próximo 3 de 
octubre a la clínica norteamericana de Menphis en donde 
le harán un trasplante de cédulas de un donante sano en 
este caso, su padre. El pequeño de Navahermosa padece 
una enfermedad denominada «distrofia muscular de tipo 
duchenne» que le pide moverse y que podría causarle la 
muerte de no cogerla a tiempo. El dinero que necesitaba 
Lorenzo para viajar a Estados Unidos -ocho millones de 
pesetas- lo consiguió gracias a la generosidad de muchas 
personas a las que no les importó colaborar.

—ooo

Antonio López expondrá 
en el Reina Sofía

La exposición antológica del pintor castellano-manchego 
Antonio López se realizará la primera semana de mayo de 
1993 según dieron a conocer el artista y la directora del 
Museo Nacional Centro de Arte Reina Sofía, María 
Corral. López había decidido cancelar su exposición 
programada por este centro para el próximo 27 de octubre 
en protesta por la exclusión de la corriente realista en la 
colección que inauguró el museo el pasado día 10.

Tratar 
los residuos 
agrícolas

El Consejo de Gobierno de 
Castilla-La Mancha ha
aprobado la puesta en 
marcha de dos programas de 
carácter medioambiental 
consistentes en la 
recuperación y tratamiento 
de residuos agrícolas 
contaminantes, 
esencialmente sueros y 
vinazas. El presupuesto total 
de ambos proyectos es de 
600 millones de pesetas, 
cifra que será sufragada, de 
una parte, por el 
Ayuntamiento de la localidad 
albaceteña de Villarrobledo, 
que aportará 450 millones, 
mientras que los 150 
restantes serán financiados 
por la corporación municipal 
de San Clemente (Cuenca) 
en colaboración con la 
cooperativa UTECO.

—ooo-----------------
La dietas 
polémicas

La propuesta lanzada por el 
concejal de Izquierda Unida 
en el Ayuntamiento de 
Ciudad Real, Juan 
Barreda, de renunciar 
a las dietas que les 
corresponderían a los 10 
concejales integrantes de la 
Comisión Investigadora de 
las denuncias urbanísticas, 
no parece que vaya a ser 
tenida en cuenta por el resto 
de compañeros. En la 
primera reunión que celebró 
la Comisión, el presidente de 
la misma, el popular Julián 
López Camarena, desvió 
hacia el pleno la 
responsabilidad de tomar esa 
decisión. Además, las 
intervenciones de varios 
concejales durante el debate 
de la propuesta mostraron 
bien a las claras la escasa 
predisposición de algunos de 
renunciar a unos ingresos 
adicionales.
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SOLUCIONES COMPLETAS

-  ORDENADORES DE SOBREMESA
-  PORTATILES 
-F A X
-  REDES LOCALES

PC 386 V 
PC  386 V-33

ii

DISTRIBUIDOR OFICIAL

A p lic a c io n e s  
In fo rm á tic a s  s .a .l

A utovía M adrid -To ledo, km 0 3 ,3 0 0  
N ave n .9 3ó
Teléfono 3 5  36  0 0  - Fox 35  36 0 2  
4 5 2 8 0  OLIAS DEL REY (Toledo)

CASA

Carretera de Madrid, n.° I I  
28300 A R A N  JUEZ (Madrid) 
Teléf (91) 891 02 34 - 891 12 75

PONGA CALOR 
EN SU EMPRESA
Con los termogeneradores 
serie industrial y los genera
dores serie residencial. 
Silenciosos, robustos, dura
deros y de gran rendimiento

/  T U R 5 0 C R L 0 R^>
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I nstinto básico ha escandalizado EEUU por la supuesta 
agresión que contiene contra el colectivo gay. En Toledo este 

móvil ha quedado en un segundo plano centrándose el debate en 
el fuerte componente erótico de la película y en la identidad de la 
asesina. Más de 9.000 toledanos han podido contemplar este film 
que permanecerá en cartelera hasta el martes 22 como mínimo.

LA CAPITAL SE CONVIERTE 
EN EL “PERPIGNAN” DE LA PROVINCIA

J
uan Antonio Mayoral,
gerente del cine María 
Cristina, asegura que la 
película de la rubia Sha- 
ron Stone está suponien
do un auténtico fenóme
no sociológico en la ciu
dad. «No había visto na

da igual desde hace mucho 
tiempo. Ha venido a verla 
gente que llevaba muchos 
años sin pasar por el cine. 
He notado la presencia de 
mujeres solas y sobre todo 
de gente joven». M ayoral 
añade que se esperaba en 
cierto modo el éxito porque 
la película venía precedida 
de controversia pero matiza 
que «no podía imaginar que 
fuese tanto. Ha sido algo ro
tundo, se han visto agolpa
mientos, colas enormes, en
tradas vendidas desde horas 
antes incluso los días de dia
rio. Esto es impresionante».

Más de 9.000 toledanos 
habían pasado por taquilla 
desde el día del estreno, el 4 
de septiembre hasta el martes 
16. En vista del éxito obteni
do la empresa mantendrá el

La película ha supuesto un auténtico fenómeno sociológico. Muchos días las entradas 
estaban vendidas con antelación. Hasta el martes 22 como mínimo seguirá en cartel.

film hasta el día 22 como mí
nimo, con muchas posibilida
des de prorrogarse hasta el 
jueves 24. Sólo Amadeus y 
Terminator movilizaron a un 
número muy similar de per
sonas, aunque no originaron 
ni por asomo el debate que 
ha provocado Instinto básico. 
En bares, cafeterías, restau
rantes y hoteles de la ciudad 
se habla constantemente so
bre la identidad de la asesina, 
algo que la película no deja 
claro. El espíritu detectivesco 
de cada uno sale constante
mente a flote quedando pa

tente que existe una profunda 
división de opiniones. La 
mayoría apuesta por la escri
tora (Sharon Stone), pero la 
hipótesis de la psicóloga tam
bién cuenta con partidarios. 
Los hay más originales, hasta 
tal punto que afirman que las 
asesinas son las dos.

®m> REACCIONES

Instinto básico había ori
ginado una fuerte polémica 
en EEUU con el colectivo 
gay por considerar que se 
ofrece una imagen depravan-

El sexo y el misterio 
de "Instinto básico” 

colapsan el único 
cine de Toledo
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te de las lesbianas. En Tole
do esta controversia ha que
dado reducida a la mínima 
expresión para centrarse en 
la identidad de la asesina. In
cluso el poderoso componen
te erótico de la película ha 
quedado en un segundo pla
no. La obra de Paul Verhoe- 
ven se ha transformado en 
una adivinanza equiparable a 
dilucidar quién fue el asesino 
de Laura Palmer. El juego 
más difícil de septiembre se 
llama Instinto básico.

La película ha provocado 
una verdadera convulsión so

ciológica en Toledo. No re
sulta habitual ver en un cine 
muchas mujeres solas, o al 
menos así lo indica José Ig
nacio, acomodador del Ma
ría Cristina. «Vienen muchas 
más mujeres que hombres. 
Parejas bastante menos pero 
mujeres solas todas las que 
quieras y más». José Igna
cio subraya que el público 
toledano ha exhibido una 
gran madurez ante el fuerte 
contenido de la película, ex
ceptuando «los típicos gá
rrulos de pueblo que siempre 
meten la pata. Sí, se ponían

gente que ha ¡do a 
la película eran 
mujeres y gente 
joven.”

En la escena la explosiva personalidad de la escritora.

Michael Douglas y Sharon 
S tone hacen un papel aceptable aunque 

ni mucho menos para desmayarse.

a chillar en las escenas eró
ticas». En referencia a la po
lémica que se ha suscitado 
con el público gay José Ig
nacio estima que sí puede 
existir ofensa. «Hay escenas 
donde sacan a relucir la inti
midad y eso pertenece a ca
da uno. Creo que no se pue
den reflejar en la pantalla 
así como así, tal como lo han 
reflejado.» Prefiere no entrar 
en polémicas sobre la identi
dad de la asesina. «Lo bueno 
de la película es que te ofre
ce dos finales y cada uno es
coge el que prefiere.»
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Menos claro lo tiene To- 
rá n  Poyales, de 23 años, 
que ha acudido a la sesión 
de las ocho del lunes en 
compañía de sü amiga Noe- 
mí Conde, de 19. «Al prin
cipio pensaba que la asesina 
era la escritora, luego he 
creído que la psicóloga, y al 
final me inclino por la escri
tora, si no carece de lógica 
que aparezca en la última 
escena el punzón debajo de 
la cama». Noem í, por el 
contrario, estaba segura de 
que la asesina era la escrito
ra (Sharon Stone) desde el 
principio. Los dos atestiguan 
que no perciben nada provo
cador para los gays en el 
film. «No ofende a lo ’

convicción para explicar la 
última escena del punzón 
debajo de la cama. «Ella 
pensaba matarle al princi
pio, pero lo que pasa es que 
se enamora de él y se arre
piente. Esa escena final deja 
paso para que se ruede una 
segunda parte.» Angel con
sidera que Sharon Stone no 
es para tanto aunque P ilar 
reconoce que goza de pode
río. Están totalm ente de 
acuerdo en que la película 
no contiene ninguna escena 
atentatoria contra los gays.

Francisco José Moreno, 
de 24 años, responsabiliza a 
la cultura americana del es
cándalo que se ha montado. 
«No hay nada contra los ho-

segunda parte el guionista 
podrá darle una vuelta de 
tuerca al asunto y presentar 
a S haron  S tone como la 
buena.

Si la mayoría de los con
sultados mantienen una duda 
razonable sobre la identidad 
de la asesina existen unas 
cuantas excepciones de gen
te que cree poseer la certeza 
y no duda en aportar los ele
mentos de convicción que 
sean necesarios. Este su
puesto lo encarna a la per
fección Juan  García-Rúa, 
de 39 años, que asegura sin 
titubeos que la psicóloga es 
la criminal. «No hay que ol
vidar que la psicóloga se 
enamora de Sharon Stone

i
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El lesbianismo es una circunstancia«Instinto Básico» ha propiciado que gente que no suele ir al cine haya acudido.

m osexuales porque cada 
personaje tiene su vida. El 
que se sienta ofendido se 
siente así por lo que es y lo 
que hay en cada persona. 
No hay nada extraordina
rio. »

<D®xSEN EL AIRE

Para Angel, de 21 años, 
«la identidad de la asesina 
ha quedado en el aire, aun
que parece ser que es la pro
tagonista». De forma distin
ta Pilar, de 23 años, quien 
está convencida de que la 
autora es la escritora. Expo
ne el siguiente elemento de

mosexuales, lo que pasa es 
que los americanos se es
candalizan por las cosas 
más tontas y luego en cam
bio se tragan auténticas  
montañas.» M aría Angeles 
Velasco, de 23 años, mani
fiesta estar sorprendida por 
todo esto «porque las prota
gonistas no son homosexua
les sino bisexuales». Micha- 
el Douglas le ha dejado un 
grato sabor de boca pero 
tampoco le parece que haya 
cuajado una interpretación 
excesiva. Los dos tienen 
muy claro que la escritora es 
la asesina pero matizan que 
si finalmente se rueda una

ííf%
l /onocer la 

identidad de la 
asesina ha dejado 
en un segundo 
plano la supuesta 
polémica 
homosexual

en la universidad y debido a 
eso, se carga a todas las 
personas que mantienen una 
relación con la escritora. La 
última escena del punzón es 
sólo para mosquear y de
muestra que ella para escri
bir tenía que vivir la novela. 
Además, ¿por qué la docto
ra está en el edificio si no 
había recibido ningún reca
do en el contestador auto
mático?»

Evidentemente Juan Car- 
los-Rúa debería cambiar im
presiones con César y Nu
ria, de 21 y 22 años, respec
tivamente, quienes tienen 
pero que muy nítido que la
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En el final se deja en suspenso la identidad de la asesina, 
aunque muchos dicen tenerlo muy claro.

asesina es la escritora «La 
escena final del punzón es 
determinante. Ella pone to
das las pruebas para impli
car a la psicólogo. Está muy 
claro.»

M aría José y Lola, em
pleadas de banca, han visto 
juntas la película y sostienen 
hipótesis contrapuestas. Para 
María José la homicida es la 
escritora, mientras que para 
Lola la culpabilidad recaería 
en la psicóloga. Ninguna ha 
apreciado nada atentatorio 
contra el colectivo gay. «El 
lesbianismo es una circuns
tancia más en la película. No 
creo que sea más asesina

“Ha superado en 
expectativas a 
«Terminator» y 
«Amadeus».”

“ 1Los que creen 
que la escritora es 
la asesina parecen 
ser mayoría

porque sea gay. Además no 
es gay sino bisexual».

Si la satisfacción y el en
tretenimiento son las notas 
predominantes de los que sa
len del cine, Ramón, profe
sor de enseñanza secundaria, 
ofrece el punto discordante. 
«No creo que esta película 
pase a la historia. No alcan
zo a comprender cómo se 
han podido escandalizar en 
EEUU. Luego no me extra
ña que se tiren de los pelos 
con las películas de Alrno- 
dóvar. Sinceramente, me pa
rece que no es para tanto».

•  IGNACIO ARIZAGA

El frustrante 
erotismo
de “Instinto básico”
El erotismo que nos han 
vendido en Instinto 
básico viene a ser para el 
cine americano del 
género algo así como era 
el «landismo» para las 
«españoladas» de hace 
un par de décadas.
En Instinto básico, los 
protagonistas, Sharon 
Stone y Michael 
Douglas, llegan a hablar 
de «el polvo del siglo», 
pero la situación que nos 
muestran es tan 
aparatosamente 
inverosímil que ni evoca, 
ni encanta ni le hace 
cosquillear las entrañas. 
Quizá el único momento 
con un ligero encanto y 
un agridulce picantillo 
para la sociedad de 
machos en la que nos 
movemos es cuando la 
protagonista, Catherine 
Tramell, se encuentra, 
sin ropa interior, frente a 
los policías que la 
interrogan y a los que 
acaba por desconcertar y 
por sacar de sus casillas 
con unos leves 
movimientos de piernas; 
pero ya ni eso nos 
produce espanto, pues no 
hace tanto tiempo las 
revistas del corazón nos 
enseñaron la realidad de 
la Chávarri superando a 
la ficción de la película 
que ha dirigido el buen 
director holandés 
especializado en cine 
caliente.
Luego lo de los 
asesinatos es «pecalci 
minuta», pues, a mi 
entender, el guión es tan 
abierto que caben 
diversas posibilidades.
Yo me quedo con la 
solución de que son 
asesinas las dos mujeres: 
la rubia mata con el 
punzón y la morena con 
pistola y el policía 
termina salvándose no 
por amor, sino porque, 
una vez muerta la 
morena, la rubia no tenía 
coartada para matarle, 
por eso el punzón se 
queda limpio debajo de la 
cama en la última escena.

Tos/Loc
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O  La casa 
de Cervantes 
busca mecenas

El Ayuntamiento de 
Esquivias está negociando 
la firma de un convenio con 
la empresa Sponsorship 
Parpners para que ésta se 
encargue de buscar 
entidades que estén 
dispuestas a asumir parte de 
la financiación de la 
restauración de la casa de 
Cervantes a cambio de 
publicidad. Según informó 
el alcalde, Millán Rojas, 
dicha empresa de gestión de 
esponsor pretende cobrar un 
tanto por ciento del dinero 
que pudieran aportar los 
futuros «mecenas» del 
monumento cervantino. 
Según declaró el 
viceconsejero, Diego Peris, 
el Ayuntamiento tiene 
potestad para hacerlo «ya 
que disminuiría la 
aportación municipal en el 
futuro convenio con el que 
se hará frente a la segunda 
fase de la obra».

O  Gitanos 
de Villacañas 
entregan a un 
«camello»

Familiares de A.M.F., joven 
gitano fallecido en 
Villacañas el pasado día 10 
a causa de una sobredosis, 
entregaron en el puesto de la 
Guardia Civil local a 
J.A.D.C., acusándole de 
haber suministrado droga al 
heroinómano fallecido. 
Cuando los miembros de la 
benemérita procedieron a la 
detención del presunto 
«camello», éste tenía en su 
poder una papelina de 
heroína valorada en 10.000 
pesetas y una jeringuilla. 
Algunos miembros de la 
comunidad gitana de 
Villacañas consideran que 
se ha dado poca importancia 
al hecho, ya que si hubiera 
sucedido a la inversa se 
habría producido una 
reacción racista.

SEMANA
La pequeña reforma del Plan 
de tráfico se ha empezado a 
notar, aunque quedan muchos 
parches por solucionar todavía. 
El más importante el problema 
de aparcamientos en la ciudad, 
y los enormes atascos que, a 
cualquier hora del día, se 
sufren en el Puente de Safón al 
tener cerrada la salida de la 
ciudad por Zocodover. Y es 
que este plan, modificado y sin 
modificar, se empezó por el 
tejado y no se hizo caso a las 
recomendaciones de Bernard 
Winkler. Primero eran los 
aparcamientos y después el 
cierre del casco. Y, aguisólo 
se le han cambiado las 
direcciones a las calles.

O  Calvo Chivas, solo
José Luis Calvo Chivas, concejal de Tráfico, tuvo que votar 
sí a la modificación parcial del Plan de Tráfico. Fue un sapo 
que le lanzó su alcalde, el socialista Joaquín Sánchez 
Garrido, y que se tragó sin protestar. Triste, demacrado y 
sin abrir el pico, Calvo Chivas sólo se sintió reflejado y 
defendido por IU. Estos acusaron a sus socios de gobierno 
que estaban asestando un golpe mortal al plan. Sánchez 
Garrido no se ando con contemplaciones y contestó al 
concejal de IU que nadie está en posesión de la verdad y 
Calvo Chivas, su concejal, tampoco. Calvo Chivas no 
respondió, enunció su propuesta y fue el último en 
abandonar el pleno.

O  PS0E e IU siguen negociando 
en Talavera

Representantes de la coalición talaverana de 
Izquierda Unida y del grupo socialista han 
reanudado las conversaciones tendentes a llegar a 
un acuerdo acerca del gobierno municipal. EÍ 
PSOE, en minoría en el Ayuntamiento talaverano, 
necesita del apoyo del único representante de IU 
en el mismo, Nazario García, para poder 
gobernar. Si bien el edil de Izquierda Unida ha 
manifestado su interés en llegar a un acuerdo que 
facilite la gestión municipal, pone como condición 
indispensable que ésta se encuadre dentro del 
programa político presentado por la coalición en 
las pasadas elecciones.
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O  Los viajes electorales 
de Bono y Molina

José Bono y José Manuel Molina han iniciado su invierno 
electoral visitando pueblos, inaugurando edificios y dando 
pequeños mítines sobre lo «bien» o «mal», según quien 
venda el producto, que van las cosas. Bono ha iniciado su 
gira otoñal por dos pueblos toledanos, Yuncler y Cobeja, 
mientras Molina se apresura a recorrer la región para batir el 
récord de José Bono y conseguir entrar en el libro de los 
Guinnes, visitando los 917 pueblos en el menor tiempo 
posible. En sus visitas maratonianas Bono y Molina intentan 
convencer a los devaluados vecinos de que lo malo siempre 
tiene solución.

O  Conflictos laborales
Lo de la papelera Mataix es el cuánto de nunca acabar. Ante 
la ruptura de las negociaciones entre la dirección y la 
plantilla, ésta ha exigido al director provincial de Trabajo, 
Guillermo Gómez, que tome cartas en el asunto y avise a 
los responsables de la empresa, judicialmente, si fuese 
necesario. En espera de una solución, los trabajadores han 
iniciado un encierro con carácter indefinido. Por otra parte, 
los 670 empleados de Telefónica en la provincia han 
aprobado, con 395 votos afirmativos sobre los 518 emitidos, 
la oferta de la dirección de la compañía sobre la creación de 
un nuevo sistema de previsión social que sustituirá a la hasta 
ahora vigente Institución Telefónica de Previsión (ITP).

¿ O L L l o n A j  
Y ¿ A j JL V J j

Magdalena Aguilar

Devaluados

L
a devaluación de la peseta y el referéndum francés 
sobre sí o no a Mastricht nos traen a todos de cabe
za y hacen que nuestros políticos provinciales, tam
bién devaluados, se resguarden esperando órdenes 
de Madrid para actuar. La política regional está pa
rada, la provincial no funciona y los ayuntamientos hacen fi

ligranas con sus presupuestos para sobrevivir a esta crisis de 
dinero que les mantiene en dique seco.

Durante meses nos creimos que Toledo iba a tener un 
AVE Fénix que nos uniera con Madrid en 20 minutos, un 
sueño ya imposible porque no hay dinero, aunque al princi
pio nos aseguraron que estaba prácticamente decidido. El 
campus universitario es un sueño posible sólo si se permite 
la especulación, y los millones de Europa una promesa que, 
de momento, no sabemos si se cumplirá.

Y es que la realidad es muy dura y en Toledo las estruc
turas socialistas se tambalean. Bono intenta poner orden en 
el desordenado PSOE y en el posible asalto de Guerra al 
menor descuido de sus barones. El presidente regional, que 
anunció reuniones con los periodistas para departir sobre los 
problemas de la región, no habla salvo para defender al pre
sidente Felipe González, como si ese fuera el único proble
ma de Castilla-La Mancha.

Mientras en Toledo su alcalde desautoriza a su concejal 
de Tráfico en un pleno y permite que Política Territorial am
plíe sin licencia de obras porque la que tiene solicitada lleva 
un retraso de tres meses. Debe ser que la gerencia de urba
nismo no funciona tan ágilmente como se dijo. En Talayera 
las cosas no han cambiado desde la marcha de Corrochano, 
y los problemas se le amontonan y amotinan al alcalde y di
putado por días, Isidro Flores.

Los populares siguen enfrascados en su batalla para ocu
par las dos vacantes que Mariano Alvarez tiene en su co
mité ejecutivo. Dos vacantes que tiene prácticamente resuel
tas si Agustín Conde mantiene silencio sobre sus deteriora
das relaciones con él. Este debate se complementa con la 
política de Mariano Alvarez de montarse un partido con el 
doble de militantes y de agrupaciones, dedicando los fines 
de semana a crear agrupaciones locales y dar nuevos carnés 
a militantes.

En IU el enfrentamiento entre ortodoxos y renovadores 
aumentan día a día y las diferencias entre la dirección de To
ledo, controlada por toledanos que viven de la política, están 
creando malestar en las agrupaciones comunistas de la pro
vincia. Además los críticos les avisan, o se aceptan las vota
ciones, aunque no favorezcan, o se rompe la baraja y la dis
ciplina no se impondrá ni en la elaboración de las listas elec
torales.

Así las cosas en los ayuntamientos de Toledo crece la de
sesperanza. Los alcaldes visitan cada día menos Toledo para 
pedir dinero porque la respuesta siempre se está estudiando, 
y sus programas nunca se concretan. Lo único que les re
conforta es pensar que, quizá en el 94, cuando las elecciones 
municipales y regionales se avecinen, el manantial vuelva a 
recuperarse y se empieza la campaña de construcción de 
piscinas, casa de la cultura, consultorios médicos, viviendas 
sociales, y más viajes para la tercera edad. Y es que en Tole
do la peseta, además de devaluada, en Toledo está escasa.
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T
i J a s  diferencias entre renovadores y ortodoxos de IU han vuelto a manifestarse en la región en el tumultuoso debate interno 

que sobre Maastricht mantiene la coalición. Las declaraciones de Dorado y Herrerra, acusando a los ortodoxos 
de querer limpiar la coalición de renovadores, han creado malestar entre los militantes comunistas, mientras el ex presidente 

regional, Julián Brasero, le pedía que abandonara la militancia en el PCE.

LOS ORTODOXOS PREPARAN UNA REUNION PROVINCIAL

Julián Brasero pide 
que Angel Dorado abandone 

su militancia en el PCE

La mayoría renovadora de IU en la región ha apoyado incondicionalmente a Nicolás Sartoríus.

L
as posturas enfrenta
das de la coalición IU 
por la ratificación o 
no del Tratado de Ma
astricht han dividido 
más a los militantes 
de la región, donde 
las posturas que en 
M adrid representan al líder 

de IU, Julio Anguita (orto
doxos), y el portavoz de IU

en el Congreso, Nicolás Sar- 
torius (renovadores) están 
cada vez más enfrentadas.

La decisión de Julio An
guita de exigirle a Sartorius 
que firme la enmienda de 
devolución al Gobierno del 
Proyecto de Ley de Ratifica
ción del Tratado de Maas
tricht a la que éste es contra
rio y el anuncio de su dimi

sión avivó la disensión en el 
seno interno de IU. Castilla- 
La M ancha, única federa
ción regional junto a Valen
cia, que es controlada pol
los renovadores, reaccionó 
inmediatamente de una for
ma virulenta al abandono de 
su líder. Nicolás Sartorius.

Fervorosos seguidores de 
convertir IU en partido polí-
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tico soberano y militantes 
comunistas no ejercientes, 
los renovadores de la región, 
acusaron a los ortodoxos de 
«trasnochados» que están 
maniobrando para «limpiar» 
la coalición, mientras se reu
nía la presidencia regional 
en Albacete, aprovechando 
la celebración de la feria, y 
mostraban su apoyo solida
rio a Sartorius, al que defi
nieron como el mejor porta
voz «que podrían tener» y 
daban un sí con «condicio
nes» a Maastricht.

En ese encuentro también 
se aprobó celebrar un conse
jo político regional el día 23 
para dar a conocer su posi
ción en este enfrentamiento 
a nivel Madrid y con refle
jos en Castilla-La Mancha. 
En este encuentro también 
tienen previsto aprobar un 
documento sobre el tema 
Maastricht que elevarán al 
consejo federal. «No hay 
que dramatizar este debate, 
-afirm ó el coordinador re
gional de IU en Castilla-La 
Mancha, Juan José Gonzá
lez- porque también se pro

duce en otras formaciones 
políticas. Y a pesar de que 
existen diferencias políticas 
entre el sector mayoritario 
de Anguita y el minoritario 
de los renovadores, todos es
tamos de acuerdo en la ne
cesidad de celebrar un refe
réndum. »

® ® ®  ATAQUE A LAS MINORIAS

Pero las declaraciones de 
algunos militantes del PCE y 
líderes del sector renovador 
en la provincia han provoca
do malestar entre los ortodo
xos que encabeza Ju liá n  
Brasero, ex secretario regio
nal del PCE y miembro del 
consejo federal de IU. Julio 
H errera, coordinador pro
vincial de IU, afirmaba que 
algunos comunistas ortodo
xos son «trasnochados» que 
sueñan con «limpiar» la coa
lición.

Su opinión era compartida 
por el portavoz de IU en el 
Ayuntamiento de Toledo, 
Angel Dorado, que conside
raba un grave error cualquier 
intento de acallar a los reno

vadores porque si no «IU 
acabaría convertida en el 
PCE vestido de lagartera- 
na». Sus duras declaraciones 
han sido contestadas por 
B rasero , que asegura que 
Dorado debe abandonar su 
militancia en el PCE si no 
está de acuerdo con sus tesis 
políticas y mayoritarias en la 
provincia. Brasero recuerda 
a Dorado que los militantes 
del PCE le negaron su apoyo 
en la última asamblea pro
vincial y su alejamiento de 
las bases en la provincia de 
Toledo, donde no es espe
cialmente bien considerado.

m m  DISCIPLINA

El ex presidente regional 
insiste en que «sin el respeto 
de los acuerdos que se to
man por las mayorías, la 
coalición no puede funcio
nar. La disciplina tiene que 
existir y. si uno no está de 
acuerdo con las decisiones 
que se adoptan, espera, ca
llado, a que cambien las ma
yorías, o se va. No hay otra 
fórmula».

Brasero iba más allá en 
su opinión sobre el respeto 
interno a las decisiones de la 
mayoría. «Si la III Asamblea 
Federal dice que se convo
que un referéndum sobre 
Maastricht antes de ratificar 
nada, y eso, les guste o no a 
los renovadores hay que 
cumplirlo, y no me vale li
bertad de voto ni nada. Les 
recuerdo que en el tema de 
la OTAN no hubo libertad 
de voto. Pero además si se 
rompe la disciplina al no 
aceptar las minorías, se 
pueden encontrar con que, 
en la próxim a campaña 
electoral, cuando se elabo
ren las listas se encuentren 
no una sino dos, una de la 
mayoría y otra de la mino
ría. Las dos igual de váli
das. Y, ¿entonces cuál será 
la que represente a IU?»

Como Anguila, Brasero 
considera incongruente que 
se vulneren los acuerdos y 
se salgan de los marcos de
mocráticos. «Cuando un ór
gano democrático toma una 
decisión ninguna persona a 
nivel individual puede cam-
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Las diferencias entre ortodoxos y renovadores en la región aumentan tras el debate sobre Maastricht.

biarle. Y si no está ele acuer
do puede irse. Porque de im
prescindibles está el cemen
terio lleno.»

El acuerdo adoptado en
tre renovadores y ortodoxos 
sobre Maastrich en la que 
se unen las tesis de ambas 
partes - la  devolución del 
Proyecto de Ley argumen
tando la necesidad de con
vocar un refe rédum - ha 
abierto una vía de diálogo 
que en la región es cada día 
más difícil.

Para el responsable de la 
campaña sobre el referén
dum a nivel federal, Félix 
Martínez, las tesis de los or
todoxos y renovadores tie
nen un punto común: el refe
réndum. «Ellos tenían pre
parada su estrategia y se 
vieron sorprendidos cuando 
en al II Asamblea Anguita 
propuso el referéndum en el 
tema de Maastricht. Les pi
lló descolocados y su estra
tegia se descompuso. Ahora 
nos acusan de no ser euro- 
peístcis cuando saben que 
nosotros apoyamos la Euro
pa de los pueblos, desde el

este al oeste y desde el norte 
al sur y no los Estados Uni
dos europeos por los que 
aboga Maastricht, que ya 
están inventados». M artí
nez confía en que el respeto 
a las minorías que los re
novadores de la región exi
gen a Julio Anguita lo estén 
practicando en la región.

®m> LOS CRITICOS SE PREPARAN

Y es que las diferencias 
son cada día mayores entre 
los militantes comunistas de 
la provincia y la dirección 
del PCE e IU, o lo que es lo 
mismo, entre los pueblos de 
la provincia y el sector de 
Toledo que encabezan An
gel Dorado, Julio Herrera, 
Juan  José González, José 
Luis Sánchez Maeso e Isi
doro Vegue, presidente pro
vincial de PCE. Los críticos 
ortodoxos preparan su estra
tegia para finales de este 
mes. El malestar existente 
entre las agrupaciones loca
les de La Sagra, con Se- 
seña, Esquivias y Mocejón 
a la cabeza con los dirigen

tes toledanos, y cada vez 
más apoyado por las agrupa
ciones manchegas más fuer
tes - la  G uardia y la Villa 
de Don Fadrique, unido a 
la descoordinación del resto, 
como Torrijos, Fuensalida, 
Sonseca o Talayera, donde 
sólo existe el concejal Naza- 
rio García, ha sido el punto 
de lanza de los ortodoxos 
para intentar coger las rien
das del PCE en Toledo.

Y es que desde los pue
blos se empieza a cuestionar 
a los que ya son conocidos 
como profesionales de la po
lítica -D orado, Juan  José 
González, Isidoro Vegue, 
José M aría Díaz Ropero, 
Juan Arroyo, Julio H erre
ra , o José Luis Sánchez 
Maeso- en las filas del PCE. 
«Es difícil plantear batalla 
contra quien controla la ma
quinaria y tiene tiempo para 
manipularla, pero a finales 
de mes convocaremos una 
reunión de todas las agrupa
ciones en la sede del PCE y 
que ahora tenemos alquila
da - no toda - a IU. A llí  
plantearemos una dinámica

de trabajo de cara a las pró
ximas elecciones y al traba
jo que devuelva la credibili
dad al PCE.»

De m omento y tras el 
apoyo «condicionado»  al 
Tratado de Maastricht de la 
dirección regional, saltándo
se el acuerdo de la III Asam
blea, el grupo municipal de 
IU en Almonacid ha envia
do una carta a Felipe Gon
zález en la que le pide abra 
una campaña informativa 
sobre Maastricht y que con
voque un referéndum.

Pero las listas electorales 
serán la próxima batalla en 
el seno de IU. La adverten
cia de Anguita de que los 
próximos candidatos a dipu
tados no volverán a ser pro
puestos por los partidos que 
forman IU sino por las bases 
puede descabalgar a los ya 
clásicos en las listas del 
PCE, primero, y de IU, des
pués, en la provincia. «Esta 
vez, las bases tendrán la pri
mera y la última palabra», 
afirman los ortodoxos.

•  M. A. H.
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---------------------------- CONCESIONARIOS:-------------------------------
Turismos Vehículos industriales

MOSAUTO, S.L. ALOMOTOR, S.L.
Autovía Nacional 401, Km. 63.300 OLIAS DEL REY (Toledo). Tfno.: 35-32-41 

Avda. Ia de Octubre, 13. ILLESCAS (Toledo). Tfnos.: 51-37-19 (17)
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Sólo hay un camino: 
Ser los mejores.

Y Durante 
los Próximos 11 Meses, 

Pague 30.000 ptas.
al Mes.

Entrada M ínima 20%. Plazo 48 M eses.

Una F inanciación Única 
Y 3 Años de Garantía Total o 100.000 Km.

Ahora, con Nissan, subir al todo terreno más admirado de Europa y llegar donde otros automó
viles no llegan, o disfrutar de todo el lujo y confort de viajar en primera, está más a su alcance que 
nunca. Porque ahora Nissan a través de Nissan Financiación le ofrece el Nissan Patrol y el Nissan 
Primera en unas condiciones de financiación únicas. Si está pensando en comprarse un automóvil, 
venga ahora a los Concesionarios Nissan. Este mes pagamos nosotros.
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OFERTA ESPECIAL CONTADO SEPTIEMBRE OCTUBRE O  
NISSAN PRIMERA 1.6 I.X tf.V 4 PUERTAS 1.800.000 p u s .

OFERTA ESPECIAL CONTADO SEPTIEMBRE-OCTUBRE (•) 
NISSAN PATROL 4 di. Diesel: 2 .469.000 p ías. (KPL00260)

NISSAN PATROL. WAGON, TOPLINE, 6 cil. Diesel: 3.464.000 p tas. (WY1.G 13260).

MODELO P.V.P. (IVA Y TRANSPORTE INCLUIDOS) ENTRADA MÍNIMA 20% PLAZO 48 MESES

PRIMERA
Desde: 1.870.000 pías. (1.6 l.X 16v 4p)

Hasta: 3.370.000 ptas. (2.0e GT lóv AA ABS)

374.000 pías.

674.000 ptas.

12 cuotas: 30.000 ptas.
36 cuotas: 50.520 ptas. T.A.E.: 19,562% 
12 cuotas: 30.000 ptas.
36 cuotas: 102.389 ptas. TA L.: 19.562%

PATROL
Desde: 2.526.500 pías. (4 CIL. KPL. 00260 EX)

Hasta: 3.729.300 ptas. (TOIM.INH 6cil WYLG* 13260 GFTQ)

505.300 pías. 

745.860 ptas.

12 cuotas: 30.000 ptas.
36 cuotas: 66.003 pías. T.A.E.: 14.751% 
12 cuotas: 30.000 ptas.
36 cuotas: 107.595 ptas. T.A.E.: 16,476%

EJEMPLOS DE OFERTA NISSAN FINANCIACIÓN Para plazos inferiores a 48 meses, consultar condiciones especiales. Intereses subvencionados 
por NISSAN MOTOR IBÉRICA, S.A. variables según modelos.
OFERTA NO ACUMULA BLE VÁLIDA DESDE 1/9 AL 31 /10 /92  PARA VEHÍCULOS EN STOCK EN PENINSULA Y BALEARES.
(*) Precio venta al público IVA y transporte incluidos.
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La Corte de Arbitraje creada por la Cámara de Comercio e 
Industria de Toledo todavía no se ha estrenado, a pesar de 
estar ya designada su composición. Hasta el momento la 
Cámara únicamente ha recibido dos peticiones, por parte de 
otras tantas empresas para incluir el texto de la cláusula de 
arbitraje en sus contratos, según informaba el secretario de 
la Cámara, José María Calvo Cirujano, quien esperaba que 
este mismo mes se resolviera algún litigio.

O  Importantes 
ayudas 
para
el sector 
turístico

El sector turístico 
cuenta a partir de 
ahora con importantes 
ayudas para la mejora 
de las instalaciones y 
la introducción de 
tecnología. Se trata de 
ayudas a fondo 
perdido que pueden 
oscilar entre los cinco 
y los 50 millones de 
pesetas procedentes del Plan Marco de Competitividad del 
Turismo Español. El objetivo último de este plan es ofrecer 
mayor eficacia y calidad en la gestión. En la imagen José 
Javier Gil, director general de Turismo.

La Dirección General de Industria, de la que es titular 
Antonio Santolaya, controlará a partir de ahora los fondos 
destinados a comercio exterior, según se acordó en una 
reciente remodelación de la Consejería de Industria. Hasta 
ahora estas competencias estaban incluidas en la Dirección 
General de Promoción Empresarial. De esta forma, Antonio 
Santolaya estrecha aún más los lazos con las Cámaras de 
Comercio ya que estas instituciones son las de mayores 
competencias en comercio exterior.

La firma del acuerdo para la 
aplicación del Plan Marco de 
Competitividad del Turismo 
supone un importantísimo paso 
adelante hacia la necesaria

O  La Dirección de Industria 
controlará los fondos para 
comercio exterior

O  La Corte de Arbitraje no se estrena

O  FEDETO
apoya el pacto 
por la industria

La junta directiva de 
FEDETO, reunida el pasado 
martes, apoyó el pacto por la 
industria elaborado por el 
Gobierno regional. «Llega en 
un buen momento dada la 
situación de recesión que 
atraviesa la economía, es 
necesario insuflar optimismo 
al empresario», explicaba 
Francisco García, presidente 
de la patronal toledana. La 
directiva estudió también el 
incremento de los costes que 
va a suponer el pago por las 
empresas de la Incapacidad 
Laboral Transitoria.

mejora de este sector que 
aporta recursos multimillonarios 
a la provincia. Sin embargo, el 
hecho de que se trate de 
subvenciones a fondo perdido 
que puedan llegar hasta los 50 
millones de pesetas puede 
levantar algunas suspicacias en 
la opinión pública, lo que debe 
obligar a las autoridades 
regionales a ejercer un estricto 
control sobre estas ayudas y
que de verdad vayan_ _ _ _ _ _
encaminadas a la mejora del 
sector. Y es que aquí en 
España estamos demasiado 
acostumbrados a la picaresca 
de los fondos públicos._ _ _ _ _
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Servicio gratuito a domicilio 
25 00 12

C/ Trinidad, 5

Pizzas recién hechas.

m m

ALMACEN Y OFICINAS EXPOSICION NUEVO CENTRO
Cira. Alcaudete, Km. 1.600 Avda. Pío XII Avda. Constitución s/n

Tels.: 81 20 79 ■ 80 21 20 - 82 00 02 (Esquina Barrio S. Juan) Local 44/45
Fax: 81 75 48 Tel.: 81 86 58 Tel.: 82 49 70
- 4 5 6 0 0  T A L A Y E R A  D E  L A  R E I N A -

M A T E R IA L E S  D E C(JN5>I KUCClursi:
MATERIALES CERAMICOS. MUEBLES Y ACCESORIOS PARA BAÑO

■ GRIFERIAS
■ SANITARIOS
■ AZULEJOS Y GRES
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E l  presidente Bono se ha 
propuesto acabar con la 

situación desesperada por la 
que atraviesan nuestros 

grandes humedales (Tablas de 
Daimiel y Lagunas de 

Ruidera). Las extracciones de 
agua rondan los 550 

hectómetros cúbicos anuales, 
mientras que la capacidad de 
recuperación está en torno a 
los 300 hectómetros al año. 

Ello ha motivado que se estén 
extrayendo ya las aguas fósiles 

que se han ido acumulando a 
lo largo de muchas décadas. 

Pero la situación (al margen de 
las consideraciones ecológicas) 

para muchas familias de 
agricultores, puede volverse 

dramática si después de 
haberse reconvertido al 

regadío, tienen que volver a los 
viejos cultivos de secano.

La agricultura manchega va a afrontar la reconversión más grave de su historia.

A PESAR DEL DINERO QUE BONO HA IDO 
A BUSCAR A BRUSELAS.

Reconversión 
en los regadíos:

El futuro es muy oscuro

Volver del 
regadío al secano 
empobrecerá 
La Mancha.

1 plan presentado por Bo
no en Bruselas, prevé 
economizar al menos el 
50% del agua que actual
mente se consume, redu
ciendo los casi 40.000 
agricultores de la zona, a 
prácticamente la mitad. 

El coste total se eleva a
16.000 millones de pesetas 
de los cuales más de 12.000 
serían financiados por la 
CEE, siendo el resto a cargo 
del Ministerio de Agricultura 
y la Junta de Comunidades. 
No se trata, desde luego, de 
que los agricultores abando
nen la actividad, sino de que 
se modifiquen los cultivos a 
que actualmente se dedican.

®m> SIN CONTINUIDAD

Pero la cuestión, muy bo
nita en principio, no parece 
tan fácil. Al menos así lo

considera Vicente López, un
tomellosero de 45 años que 
acabó convenciéndose de las 
ventajas del regadío hace 25 
años: «empecé con la regue
ra, pasé después a la asper
sión, y finalmente al goteo. Y 
eso haciendo fuertes inver
siones cada vez, para llegar 
a un momento como el ac
tual en que tendré que dejar 
de regar del todo». Por el 
momento no tiene problemas 
de agua: «Tengo 5 pozos re
partidos por mis tierras, y el 
mayor me da 200.000 litros 
por hora a 84 metros de pro
fundidad. Cuando hace unos 
años sembraba viña, cebada, 
candeal, algo de melón y 
lentejas en los rastrojos, vi
mos que el futuro podía me
jorar con el regadío. Y a ello 
han ido orientados nuestros 
esfuerzos de estos años. Pero 
las constantes inversiones

para adaptar el sistema de 
riego más adecuado no han 
dado el fruto que era de es
perar, porque ahora (además 
del agotamiento del agua) 
nos encontramos que Ios- 
precios de los productos ca
da día son más bajos, mien
tras que los costos se van 
disparando».

«Hace dos años me paga
ron la uva a 2 pesetas/grado, 
y así ha ido bajando a este 
año, que dicen la van a pa
gar a 1,40. El maíz empecé a 
venderlo a 33 pesetas/kilo, y 
este año anda por las 25. En 
cambio, ni los salarios, ni el 
abono, ni la luz, ni el gasóleo 
han bajado. Tengo cuatro hi
jos, de los 5 a los 20 años, y 
ninguno será agricultor, por
que el futuro lo ven muy ne
gro. Y eso que yo tengo dos 
tractores, y ya prácticamente 
amortizados...»
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Vicente López, agricultor de Tomelioso, ve ei futuro más que negro. Miguel Casero no sabe hasta cuándo podrá seguir regando.

m m  TOTALMENTE FAMILIAR

Miguel Luis Casero Iz
quierdo tiene 34 años y es
tudió en la Escuela Familiar 
Agraria de Campo de Crip- 
tana. Aunque vive en Alcá
zar, explota con su padre 
unas 25 hectáreas en Alame
da de C ervera . «Cuando 
acabé en ¡a E.F.A. yo estaba 
muy ilusionado. Hicimos un 
pozo, y pasamos de las 8 
hectáreas iniciales, a las 25 
actuales. Ahora tenemos vi
ña, guisantes, cebada y re
molacha, pero apenas da 
para vivir dos familias. Y es 
que tenemos 4 dedos de sue
lo y es difícil sacar buenas 
producciones. En terrenos 
agrícolas poco profundos, 
no hay muchas alternativas 
para los cultivos de secano. 
Frente a los 800 kilos de 
rendimiento por hectárea en 
los buenos años, en Alema
nia o Inglaterra están obte
niendo 6 o 7.000, porque tie
nen suelos profundos, férti
les y una pluviometría gene
rosa. Con rendimientos que 
están a la quinta parte del 
resto de la CEE, es fá c il  
comprender que no podemos 
competir, y claro, así está el 
sector agrario, que alcanza

unas rentas del 50% en rela
ción con otros sectores. El 
hombre de la calle cree que 
nos quejamos de vicio, pero 
sólo hay que ver cuántos jó 
venes se dedican hoy a la 
agricultura. El hombre del 
campo “vive de lo que gas
ta ”, no de lo que gana, y 
siempre tiene que estar meti
do en préstamos para salir 
adelante. Yo recuerdo que el 
primer tractor lo compró mi 
padre con una sola cosecha 
de uva. Si estamos hablando 
para este año de 15-16 pías, 
el kilo, ¿cuántas cosechas 
hacen fa lta  para comprar 
otro tractor?

Miguel Casero cree que 
la solución a corto plazo para 
nuestro campo está en los 
cultivos intensivos de horta
lizas. «En Levante hay tie
rras que ya están “cansa
das” de los productos hortí
colas. En la Alameda se es
tán haciendo experiencias 
con melón Galia para expor
tación, lechuga, coliflor y pi
miento. En vez de sembrar 
10 hectáreas, quizá fuese su
ficiente con sembrar 5, con
siguiendo mayores rendi
mientos que con la vid, re
molacha o cereales. Pero te
nemos que cuidar el agua.

Yo empecé regando a 35 o 
40 metros, y ahora estoy en 
los 62. Si nos convertimos en 
un desierto, la situación será 
irreversible, y no olvidemos 
que las subvenciones de
47.000 pesetas por hectárea 
no nos van a sacar de po
bres. Además, estos cultivos 
son muy sociales, y manten
drían la mano de obra».

O®® TAMPOCO LOS GRANDES

Es normal en el sector 
agrario que los pequeños 
agricultores (en cuanto a la 
escasez de agua se refiere) 
echen la culpa a los grandes. 
Francisco Antonio Huertas, 
criptanense de 38 años, es de 
los que podríamos llamar 
«grandes». Con tierras en Al
cázar de San Juan y Cam
po de Criptana, entre padres 
y hermanos son titulares de 
una Sociedad Agraria de 
Transformación, con unas 
700 hectáreas, repartidas en
tre trigo, guisantes, melones, 
viña y girasol: «Aunque la 
mayor parte es trigo, porque 
hemos dejado de sembrar 
maíz, y eso que tenemos un 
secadero. Tengo dos hijos de 
15 y 10 años, y no sé lo que 
harán el día de mañana, pero

no creo que les dé por meter
se a agricultores».

«Cierto es -continúa 
Francisco Antonio- que en 
Francia por ejemplo llueve 
más que en España, y en un 
principio los rendimientos 
son más altos, pero ellos 
también se quejan y es que 
tienten muy poco tiempo para 
realizar las laberes. Aquí en 
cambio, hay tiempo de sobra, 
y además no necesitamos tra
tamientos para las enferme
dades criptogámicas. Noso
tros, en estos momentos, no 
tenemos problemas de finan
ciación, porque las inversio
nes de regadío ya hace años 
que se hicieron. Pero no ad
mito que se diga que los cul
pables de la falta de agua so
mos nosotros. Cuando noso
tros empezamos a regar, casi 
éramos los únicos. Después 
vinieron los otros, entonces, 
¿quién le ha quitado el agua 
a quién ?

«Lo que s í está claro 
-concluye Pedro A. H uer
tas, que es secretario de la 
Comunidad de Regantes del 
Acuífero 23 de Alcázar- es 
que las soluciones a la falta 
de agua pasan por nosotros, 
que somos los que tenemos 
que administrarla. Si somos
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capaces ele hacerlo entre to
dos, los niveles híclricos se 
mantendrán. Este año ya hay 
muchas fincas que tienen 
agua, y han dejado de sem
brar maíz. Los cultivos de 
primavera de trigo y cebada, 
y Li horticultura, ayudarán a 
mantener el equilibrio de 
agua, que sigue entrando en 
el Acuífero 23. Sin embargo, 
conseguir que llegue a las 
Tablas lo veo mucho más di
fícil. 20 o 30 metros de dife
rencia de nivel son muchos 
metros. Aunque estoy de 
acuerdo en que se intente».

Volver a los viejos cultivos 
de secano puede ser pues 
traumático en La Mancha. 
Pero continuar con los de re
gadío es casi imposible. Fre
nar o atenuar el empobreci
miento de nuestra sociedad 
como consecuencia de la dis
minución de las rentas, es el 
gran reto. Porque tampoco 
hay en esta tierra grandes al
ternativas industriales que 
puedan absorber, por otra 
parte, la cada vez menos 
abundante mano de obra del 
campo.

Francisco Alvarez Gó
mez es un manzanareño de 
35 años que tiene 5 hijos, y 
que cursó los estudios de In
geniería Técnica Agrícola

con gran ilusión, y hoy está 
totalmente desmoralizado.
«Puse 400 hectáreas de re
gadío en Cinco Casas, re
partidas entre maíz, cereal, 
melón, girasol, remolacha y 
cultivos intensivos y en la 
actualidad estoy regando la 
mitad de la superficie. ¿El 
futuro? Ya lo han dicho, so
bramos el 80% de los agri
cultores, prevaleciendo sólo 
la agricultura de alto rendi
miento y de bajo costo, es 
decir, nada que tenga que 
ver con nuestra zona.

«La situación se puede re
sumir diciendo que el agri
cultor manchego es una es
pecie en vías de extinción. 
Sin embargo, nosotros lo he
mos dicho, con 5.000 millo
nes de pesetas anuales, se so
lucionaría el problema ele 
esas 120.000 hectáreas de re
gadío cpie hay en La Man
cha, y de las que viven direc
ta o indirectamente unas
300.000 personas».

®XS®¿Y MAÑANA?

Quizá el problema social 
de la mano de obra ajena em
pleada no sea tan grave como 
se piensa, porque durante los 
últimos años, muchos asala
riados han ido cambiando de

oficio. De los agricultores 
mencionados en este reporta
je, Vicente López emplea a 
cuatro este año: «el año que 
viene ya veremos». Miguel 
Casero trabaja las tierras di
rectam ente con su padre. 
Francisco Antonio Huertas 
ha visto reducir el número de 
trabajadores en su explota
ción de casi el centenar hace 
unos años, a poco más de una 
docena, pero «porque ellos se
ñan ido marchando a otros 
sectores más rentables y eco
nómicos».

Por último, Francisco Al
varez tiene cuatro trabajado
res que tendrá que despedir 
«de continuar así la situa
ción».

Esta es en suma una visión 
apresurada si se quiere, del 
oscuro horizonte que se cier
ne sobre nuestra agricultura. 
Si Bono consigue los millo
nes que ha ido a buscar a 
Bruselas, algunas bocas se 
silenciarán, pero no falta 
quien diga que las subvencio
nes no dejan de ser «pan pa
ra hoy, y hambre para maña
na». El agricultor manchego 
puede ser, dentro de muy po
co, una auténtica pieza de 
museo.

Propuesta
desoída
Francisco Alvarez 
Gómez ha presentado 
un proyecto para 
solucionar el grave 
problema que afecta 
a nuestros regadíos, 
a través de la 
Comunidad de 
Regantes de A-23. 
Teniendo en cuenta 
la subida del gasóleo, 
los abonos y los otros 
costos, y la
disminución del precio 
de venta de 
los productos (que 
se pueden resumir 
en un 130 por 100 
de incremento 
en el precio de las 
materias primas, 
y sólo un 25 por 100 
en el precio 
de los productos) 
van a llevar 
al agricultor a una 
situación desesperada.
A ello se une la falta 
de agua. La propuesta 
enviada en su 
momento a los 
responsables de 
Agricultura, y a la que 
no han obtenido 
respuesta por el 
momento, contempla 
la subvención de 400 a 
800.000 pesetas por 
hectárea para el 
abandono definitivo. 
Para el abandono 
transitorio, se 
concederían 50. 75 
o 100.000 pesetas por 
hectárea, según el 
estado de amortización 
de las instalaciones de 
que sean titulares. De 
las 130.000 hectáreas 
actuales, sólo 
quedarían en regadío 
unas 50.000.
Ello salvaría 
al Acuífero 23.

•  JOAQUIN M. CORONEL
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El expediente de regulación de empleo de Alcatel afectó en su día a casi toda la plantilla.

D  urante el primer 
trimestre del año el número 
de empresas en suspensión 
de pagos se incrementó en 
la provincia de Toledo en 

un 264 por 100 respecto al 
mismo periodo del año 
anterior. El número de 

quiebras subió un 34 por 
100. Los sectores más 

afectados por esta situación 
de crisis económica son la 

confección y el textil, las 
cárnicas y la hostelería en 

menor medida.

NEGATIVO BALANCE ECONOMICO

Las suspensiones 
de pagos 

aumentaron 
un 264% en el 

primer trimestre

L
os datos comparativos 
de la economía entre el 
primer semestre de este 
año y el primer semes
tre del anterior hablan 
por sí solos y expresan 
un notable deterioro de 
la situación económica. 
Uno de los datos más sinto

m áticos es el núm ero de 
expedientes de regulación 
de empleo. Hasta el 30 de 
junio de este año se habían

tramitado en T o l e d o  un to
tal de 32 expedientes que 
afectaron a 28 empresas. 
Esta cifra contrasta con los 
45 expedientes que se pro
dujeron a lo largo de todo 
el año pasado, lo que signi
fica que en los seis prime
ros meses del 92 ya se ha 
llegado al 70 por 100. De 
esto se deduce que de se 
guir a este ritmo el incre
mento de expedientes de

regulación va a ser muy 
notable.

Dentro de estos expedien
tes de regulación se encuen
tran empresas tan conocidas 
como CYDES, Ingalsa, Ta- 
blesal o Nixdorf, aunque 
otros importantes como el 
de Alcatel-Standard Eléctri
ca se tramitaron en M a d r i d  
a pesar de afectar a un im
portante número de trabaja
dores. En total, entre enero 
y agosto se han producido 
en la provincia 418 extin
ciones de contratos, 53 sus
pensiones temporales y 174 
contratos con reducción de 
jornada, según los datos fa
cilitados por la Dirección 
Provincial de Trabajo.

Desde el inicio del año 
hasta el mes de julio unas 15 
empresas han cerrado sus 
puertas. Según los datos 
aportados por la Federación 
Empresarial Toledana, du
rante el primer trimestre de 
este año el número de quie
bras se incrementó un 32 por 
100 y el de suspensiones de 
pago un 264 por 100.

En sintonía con estos da
tos, durante el primer tri
mestre de 1992 se incremen
tó el número de impagados 
en un 14,4 por 100. Si du
rante los tres primeros meses 
del 91 la cantidad de dinero 
impagado llegaba a 5.251 
millones de pesetas, en el 92 
se alcanzaban los 6.006 mi
llones. Los sectores más 
afectados son los de confec
ción y textil, especialmente 
las cooperativas pequeñas 
que aparecen en algunas po
blaciones con la misma faci
lidad con que desaparecen.

« X ÍX D  PRODUCCION DE CEMENTO

La producción de cemento 
durante los cuatro primeros 
meses de este año ha bajado 
un 6,32 por 100. En la pro
vincia funcionan tres impor
tantes cementeras, entre ellas 
Asland y Porland y, aunque 
la producción ha bajado, el 
consumo se ha incrementado 
en un 4,3 por 100 debido a 
que durante esos meses se 
han concluido obras, sobre 
todo de infraestructura, que 
requerían una importante 
cantidad de cemento.

Un dato significativo y
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ciertamente paradójico es el 
de la venta de coches. Duran
te los cuatro primeros meses 
del 92 esta venta se incre
mentó en un 20,5 por 100 en 
términos globales, aunque la 
matriculación de vehículos 
industriales descendió un 
14,7 por 100. También la 
venta de maquinaria agrícola 
bajó un 15 por 100 respecto 
al año pasado. El incremento 
de turismos es interpretado 
como una reacción del con
sumidor a la bajada del IVA a 
primeros de año.

También en los datos faci
litados por el INEM respecto 
a las cifras de paro y coloca
ciones existen ciertas para
dojas. A pesar del mal ritmo 
de la economía y de la pérdi
da de empleo, el número de 
parados disminuyó este año 
respecto a los seis primeros 
meses del pasado en un 3,26 
por 100. Según las cifras del 
INEM, en los seis primeros 
meses del 92 había 20.149 
parados, frente a los 20.829 
del mismo periodo del año 
pasado.

Sin embargo, las coloca
ciones han disminuido en un 
2,23 por 100. Pedro García 
Zorzo, director provincial 
del INEM, indicaba que des
de la entrada en vigor del

t i  numero ae turistas se ha incrementado, aunque la ocupación hotelera ha bajado. 

denominado «decretazo»  el ro total. Le sigue en orden
pasado mes de abril y la 
consiguiente desaparición de 
las ayudas económicas para 
hacer cursos «m ucha  g en te  
dejó  de ten er  m o tivo s p a ra  
inscribirse en el paro».

El sector industrial es el 
más afectado por la actual 
situación económica, acapa
rando el 37,5 por 100 del pa-

Aumentaron los visitantes
El número de turistas 

que visitaron Toledo du
rante los ocho primeros 
meses de este año se in
crementó un 12 por 100, 
respecto al año anterior, 
aunque la ocupación ho
telera disminuyó ligera
mente, según los datos 
facilitados por la Dele
gación de Industria. El 
mes de junio fue espe
cialmente negro con una 
bajada de ocupación de 
siete puntos respecto al 
m ism o mes del año 
1991. Sin embargo, du
rante los meses de julio 
y agosto el sector turísti
co experimentó una no
table recuperación.

Si hasta agosto del 91 
la Delegación había re
g istrado  un to ta l de 
120.600 consultas en las 
oficinas de turismo de 
Bisagra y Zocodover, es
te año se a lcanzaban  
136.208. Todas las fuen
tes consultadas apuntan 
a que la mayor parte del 
turismo que visita Tole
do suele ser de « m och ila  
y  boca d illo »  dejando po
cos ingresos en la capi
tal. De cualquier modo, 
también es cierto que se 
ha incrementado el nú
mero de plazas hotele
ras, especialmente en lo 
que a hostales y pensio
nes se refiere.

de importancia el sector ser
vicios con el 30 por 100, la 
construcción con el 14 por 
100 y la agricultura con el 
12,5 por 100. Según los da
tos facilitados por el INEM, 
el paro en la provincia afecta 
al 11,5 por 100 de la pobla
ción activa, porcentaje situa
do tres puntos por debajo de 
la media nacional, según 
García Zorzo.

®®<§) INCENTIVOS REGIONALES

Los datos facilitados por la 
Dirección General de Promo
ción Empresarial respecto a 
las actuaciones empresariales, 
también arrojan datos paradó
jicos. En los seis primeros 
meses del 91 se habían apro
bado 686 expedientes por un 
valor de 7.720 millones de 
pesetas, en tanto que en 1992 
este número se había duplica
do. Estas cifras se refieren a 
proyectos con inversiones in
feriores a los 75 millones de 
pesetas. Sin embargo, los 
grandes proyectos, los de in
versiones de más de 300 mi
llones de pesetas han bajado 
de forma considerable. De los 
82 aprobados el año pasado 
se ha pasado este año a 21 y 
las inversiones llegan sólo a 
un tercio de las del 91.

n

Durante los seis 
primeros meses 
del año 
han cerrado 
15  empresas 
en la provincia.

E l  mayor número 
de parados 
se experimenta 
en el sector 
industrial, 
que acapara 
el 37 ,5  por 100.
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PERFILES

TINTORETTO

TINTORETTO SE INSTALA EN EL NUEVO CENTRO HERMANOS GALAN AMPLIA SUS INSTALACIONES
La conocida tienda de ropa 
no es nueva en Talayera, 
aunque ahora ha elegido 
el centro comercial, 
por considerar este sitio 
fuera de lo normal. 
Enrique García y 
Fernando Alonso 
son los dos socios

madrileños que han 
apostado fuerte por esta 
idea. De momento, 
es pronto para hacer 
una valoración en cuanto 
a ventas, teniendo 
en cuenta que Tintoretto 
ha comenzado con la ropa 
de invierno.

La panificadora Hermanos 
Galán, de Layos, 
ha ampliado recientemente 
sus instalaciones 
con la incorporación 
de nuevos hornos dotados 
de la más moderna 
tecnología. El objetivo 
de la ampliación es

incrementar la producción 
de pan y mejorar 
los servicios de los clientes. 
La panificadora Hermanos 
Galán es una empresa 
de tradición familiar 
regentada por los tres 
hermanos: Esteban, José y 
Mariano.

CALZADO TOLEDANO 
ENLAEXPO
Varias empresas del calzado 
de la provincia de Toledo 
expondrán sus productos 
del 24 al 27 de septiembre 
en la Exposición Universal 
de Sevilla. Se trata 
de Calzados Pablo, 
Calzados Fuensalida, 
Calzados de Toledo,
Bertini, Creaciones Alpe y 
Calzados Jesusín.
Aparte de las creaciones, 
la Asociación Provincial 
de Industriales de Calzado 
expondrá la maquinaria 
de que dispone 
en su centro de Fuensalida 
y un equipo de Cad-Cam 
que adquirirá 
próximamente.

El RACE BUSCA SOCIOS
El Real Automóvil Club de 
España (RACE) ha iniciado 
una ofensiva de captación de 
nuevos socios, para lo que 
ha colocado un pequeño 
escaparate en la Calle 
Comercio de la capital 
toledana. La política de 
RACE se basa en la oferta 
de servicios que van desde la 
asistencia mecánica al 
vehículo hasta asistencia 
personal en viaje, gestión del 
automóvil y asesoría 
jurídica. Además RACE 
dispone de una correduría de 
seguros que ofrecen siempre 
el más adecuado a las 
necesidades del conductor.

CONVENIO ENTRE CAJA 
RURAL Y EMPRESARIOS 
DE PUERTOLLANO
El presidente de Caja Rural 
de Ciudad Real, José 
Zamora y el representante tic 
la Federación de Empresarios 
de Puertollano, Juan García 
Laguna, firmaron un 
convenio financiero por el 
que la Caja se compromete a 
facilitar préstamos a largo 
plazo y en condiciones 
preferentes (con un tipo de 
interés del 13,12). Con este 
convenio Caja Rural ha

hecho «un sacrificio», según 
palabras de su presidente, 
para apoyar a los empresarios 
de Puertollano afectados por 
la suspensión de pagos de 
Fesa-Enfersa.
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MEMORIA DE CALIDADES
SOLADOS.- 
Parquet en estancias.
Gres vitrificado en cocinas y cuartos de baño.
Ferrogrés de junta abierta en terrazas.

ALICATADOS.-
En cocinas, gres decorativo de primera calidad en piezas 
de 20 x 20 cm.
En baños, plaqueta de gres color mate, en piezas de 
20 x 20 cm o mármol.

EQUIPOS DE BAÑO.-
Encimeras de mármol con lavabos encastrados.,
Sanitarios tipo Roca, serie Selene o similar.
Grifería monomando, tipo Buades de primera calidad.

CARPINTERÍA EXTERIOR.-
De PVC armada con alma de acero, o aluminio prelacado 
con barrera de vapor, doble junta hermética solapada y con 
vidrio térmico de 6 + 4 + ó mm., tipo Climalit.
Persiana enrollable aislada térmicamente en PVC o aluminio, 
respectivamente.

CARPINTERÍA INTERIOR.-
Puertas blindadas en entrada con mirilla panorámica y 
herrajes de diseño.
Puertas de paso en madera de 19 calidad barnizadas o lacadas y 
accionamiento mediante tiradores de diseño.
Frentes de armario en madera de I9 calidad barnizados o lacados.

INSTALACIÓN ELÉCTRICA.-
Mecanismos tipo Simón o similar, con potenciómetros en salón.

CALEFACCIÓN.-
Centralizada, distribución por agua caliente con centralita programable de 
control, médiante válvulas electromotrices y controles de temperatura interior, 
exterior y ambiente.
Radiadores de aluminio.

PINTURAS,-
Textur glass en estancia principal y vestíbulo.
Gotelet aplastado sobre fondos, en dos tonos, en parámetros verticales. 
Temple picado fino, en parámetros horizontales.
Escayolas en baños, cocinas, vestíbulo y pasillos.

VARIOS.-
Antena parabólica de TV con tres tomas interiores, FM y tres tomas de teléfono

CUMPLIMIENTO PERSONALIZADO DE GARANTÍAS EXIGIDAS 
POR LA LEY DEL CONSUMIDOR.

SEGUROS : Plus Ultra.
AVALES: Crédito y Caución.
PRIMERAS ENTIDADES FINANCIERAS.:
- Caja Madrid
- Caja Rural de Toledo
- CCM ( Caja de Ahorros Castilla La M ancha ).
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D. Antonio Sánchez-Horneros Gómez
Arquitecto
Consejero Delegado

D. Aurelio José Gutiérrez Esteban D. Teodoro Gómez Padrón 
Director General Arquitecto Técnico

Consejero
D. Ricardo Bejar Barrasa
Arquitecto Técnico 
Consejero »

D. José Fraile Flores 
Gerencia Construcción

Un equipo humano 
de técnicos 

del más alto nivel, 
se responsabilizan 

ante usted 
del cumplimiento 

de los compromisos 
REPALSA

MARCO DE GARANTÍAS

D. Javier Otero González
Arquitecto
Gerente

D. Luciano Peinado Recas 
Presidente

Las mejores firmas del m ercado 
colaboran en m antener el techo  de ca lidad  REPALSA
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Desde hace muchos años, TECAMASA 

y CERÁMICA NUESTRA SEÑORA DE LA OLIVA, 

dos empresas del Grupo OB, vienen fabricando 

tejas cerámicas y ladrillos de cara vista de la 

mejor calidad. Siguiendo los métodos habituales 

de la artesanía popular.

Aplicando los últimos avances tecnológicos. 

Superando los más rigurosos controles de 

calidad.

Por eso son líderes del mercado español. 

Porque, por encima de todo, siempre son fieles 

a la tradición.

TEJAS C A S T IL L A -L A  M A N C HA , S .A .

TRADICIÓN ROIENCIMA DE TODO.
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■  PRETOX subastara 
OBRAS DE PICASSO,
MIRO Y TAPIES

La asociación de 
prevención y ayuda ai 
toxicómano Pretox ha 
organizado una serie de 
actos que se inscriben en 
la II Semana de Toledo 
contra las drogas. Además 
de patrocinar el concierto 
de Cómplices, en el que se 
recogieron firmas en 
contra de la droga, están 
previstos otros actos, 
como una conferencia- 
coloquio a la que asistirá 
Díaz-Ruano, el I Torneo 
Pretox de fútbol sala y una 
subasta de arte que tendrá 
lugar el 25 de septiembre.

■  DETENIDO
POR EXHIBICIONISMO

Un individuo de 40 años 
fue detenido por un delito 
de exhibicionismo, al ser 
encontrado masturbándose 
en su coche aparcado 
cerca de la residencia 
sanitaria de la Seguridad 
Social, mientras su mujer 
realizaba una visita. Por 
otra parte, un joven 
apodado «El Quico» 
disparó con un arma de 
fuego sobre A. G. G. en la 
puerta de una discoteca del 
barrio del Polígono. Al 
parecer, el tiroteo pudo ser 
un ajuste de cuentas entre 
los dos individuos, 
relacionados con el mundo 
de la droga.

B  PROGRAMA MUNICIPAL 
DE VACACIONES 
PARA LA TERCERA EDAD

La Concejalía de Servicios 
Sociales ha organizado un 
Programa de Vacaciones 
para la Tercera Edad, del 
que podrán beneficiarse 
250 jubilados y 
pensionistas
empadronados en Toledo. 
Los interesados elegirán, 
pagando según sus 
ingresos, entre un viaje a 
Almuñécar y otro a 
Peñíscola, que se 
desarrollarán entre los días 
1 y 14 de octubre.

SIETE DIAS ' Í Q L E D O

- o o o ---------------------------

B  VISITARON TOLEDO...

Wiwa Karowi, gobernador 
general de Papua, visitó 
Toledo, donde fue recibido 
por el alcalde de la ciudad, 
Joaquín Sánchez Garrido. 
El dirigente hizo el habitual 
recorrido turístico antes de 
emprender viaje a la Expo 
de Sevilla, donde se 
dedicaría un día a su país. Al 
día siguiente, el ministro 
sudafricano de la provincia 
independiente de Ledwava 
callejeó también por el 
Toledo monumental. De él 
se dice que puede ser el 
sucesor de Nelson Mándela 
al frente del CNA en su 
lucha por la conquista de los 
derechos de los ciudadanos 
negros.

-ooo

fflCCM RECAUDARA ELIBI

El concejal de Hacienda, 
Emiliano García-Page,
presentó la campaña de 
cobro tributario, en la que 
destaca la incorporación de 
la Caja Castilla-La Mancha 
como agente recaudador. En 
las oficinas de esta entidad 
bancaria se cobrará el 
Impuesto de Bienes 
Inmuebles, lo que pretende 
agilizar los trámites para el 
contribuyente. Los recibos 
serán remitidos por correo 
ordinario.

■  LA CATEDRAL SE ABRIRA 
EXPEDIENTE SANCI0NAD0R

La Comisión de Urbanismo 
decidió denegar la licencia 
de obra al restaurante de 
Adolfo Muñoz, La Catedral, 
tras dos avisos de 
suspensión desoídos, a causa 
de los cuales se abrirá 
expediente sancionados 
Hasta dentro de dos meses 
el dueño no podrá solicitar 
una nueva licencia. La 
Comisión ha acordado, 
además, remodelar el 
cuartel de San Lázaro.
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SIETE DIAS

-ooo----------------------
■  CON LA MIEL EN LA BOCA

Ana Torroja, cantante del 
grupo Mecano, dejó a más 
de 8.000 talaveranos con la 
miel en la boca. Una 
laringitis la impidió cantar y 
el concierto se suspendió. El 
desánimo de los que 
esperaban disfrutar del 
concierto se superó con la 
devolución del dinero de las 
entradas, aunque algunos 
tuvieran que guardar colas 
durante horas. Los más 
perjudicados por la 
suspensión del concierto 
fueron la delegación de 
Talavera de Fasa Renault, 
que tuvo que repartir ante 
una iglesia los 4.000 
claveles que había preparado 
para el concierto.

m DIA DE TALAVERA 
EN LA EXP0

Talavera celebró su día en 
el pabellón de Castilla-La 
Mancha, dentro de la 
quincena dedicada a la 
provincia de Toledo. Los 
actos comenzaron a las 12 
con la asistencia del 
presidente de la Diputación, 
Adolfo González Revenga; 
el delegado del Gobierno, 
Daniel Romero; el alcalde, 
Isidro Flores y el consejero 
de la Presidencia, Alejandro 
Alonso. El gran ausente fue 
José Bono.

—OOO

HIEL MATADERO DE TALAVERA 
YA ES COMARCAL

La Consejería de 
Agricultura ha autorizado 
que el matadero de 
Talavera sea comarcal, y 
como tal se ha homologado 
poniendo fin a las protestas 
de las últimas semanas. El 
concejal de Actividades 
Económicas, José Miguel 
Cainacho, ha manifestado 
que el problema ha sido 
fruto de un error por parte 
de los encargados de 
expender las guías.

H1 SANCHEZ OLLERO 
Y BRAVO, CARA A CARA

Juan Bravo, profesor de 
la UNED de Talavera y 
presunto agresor de Pedro 
Sánchez Ollero, 
exconcejal del CDS, 
asistió al juicio que contra 
él se celebró en los 
juzgados de Talavera. 
Juan Bravo negó la 
presunta agresión física de 
la que le acusa el 
exconcejal centrista, 
mientras éste mantuvo su 
posición y su abogado se 
mostraba confiado en 
ganar el juicio. El fiscal 
que intentó relacionar una 
denuncia anterior del 
profesor Bravo contra el 
concejal por un presunto 
delito de injurias, pidió 15 
días de arresto menor, el 
pago de las cuotas del 
juicio, y una 
indemnización que no 
cuantificó a Sánchez 
Ollero.

■  NO AL REFERENDUM

El Gobierno socialista se 
niega a convocar un 
referéndum, como 
solicitan los vecinos del 
barrio de Patrocinio, para 
conocer lo que piensan los 
talaveranos sobre el 
traslado del Mercado de 
ganados a otros terrenos 
que propone la Asociación 
de Patrocinio. «Tenemos el 
respaldo de 12.000 
talaveranos y no tenemos 
que consultar nada», ha 
afirmado el concejal de 
Hacienda, Miguel 
Camacho. Este, además 
de considerar 
inconstitucional el 
referéndum y de afirmar 
que este tipo de consultas 
deteriora el proceso 
democrático, confirmó que 
en ese barrio no habrá 
pista de atletismo.
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13 TRASLADO DEL MERCADO 
DE GANADO DE MENASALBAS

El mercado de ganado de 
Menasalbas, el único a 
nivel provincial junto con 
el de Talavera, será 
cambiado de sitio. Según 
informó a BISAGRA el 
concejal del PP, Juan 
Francisco Martínez parte 
del terreno en donde 
actualmente está ubicado 
este local podría utilizarse 
para el centro médico. 
Aunque a'Un no hay 
concretado nada se trataría 
de trasladarlo a un terreno 
más reducido, lejos del 
casco.

I

UORGAZ DEDICA UNA CALLE 
A DOS PARROCOS

Orgaz dedicaba 
recientemente una calle a 
los padres Victorio y 
Tomás por su labor 
durante años como 
párrocos de la localidad. 
Previamente a la misa 
-presidida sólo por el 
padre Victorio ya que don 
Tomás ha fallecido- se 
procedió al 
descubrimiento de la 
placa, acto que congregó a 
unas cien personas. 
Durante la homilía el 
padre Victorio fue 
interrumpido varias veces 
en aplausos.

SIETE DIAS MONTES
a CURSOS DE MACRAME 

Y ESTAÑO EN MORA
Hace unos días terminaba en 
Mora el curso de 
manualidades en el que se han 
dado clases de macramé, 
estaño, o papier. Un curso que 
ha tenido gran éxito, llegando 
a alcanzar las sesenta 
alumnas. Loli, Sagrario, 
Esther y Natividad 
-profesoras del mismo- ya 
están pensando en el nuevo 
curso que empezará en el mes 
de febrero, incluyéndose en él 
nuevas técnicas como la piel y 
el cristal.

- o o o ------------------------------
11 TRIUNFO

DE LOS NOVILLEROS LOCALES 
DE LOS NAVALUCILLOS

Las fiestas celebradas 
recientemente en Los 
Navalucillos en honor de N.- 
Señora de las Saleras ha 
tenido tres puntos 
destacables. Uno de ellos fue 
la verbena popular a 
beneficio de la residencia de 
ancianos en la que se recaudó 
más de un millón de pesetas.
El segundo, la nota de color 
que pusieron las peñas 
juveniles de nueva creación.
Y por último el triunfo de los 
novilleros de la localidad,
Sergio Romero y Angel 
Fernández, que salieron a S 
hombros por la puerta grande. |

—ooo
□  TRES ATLETAS DE AJOFRIN 

FICHADOS POR EL CAT

La gran participación de 
atletas -tanto locales como de 
pueblos limítrofes-, ha sido la 
nota destacada de los actos 
deportivos organizados por el 
Ayuntamiento de Ajofrín con 
motivo de las fiestas. Los 
triunfadores en categoría 
cadete fueron Alberto López 
y Ana Santos, que junto con 
Tomás Sánchez han sido 
fichados recientemente por el 
Caja Castilla-La Mancha.
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SIETE DIAS
■  OCAÑA VUELVE 

A REPRESENTAR A ESPAÑA 
EN EL EXTERIOR

El alcalde de la localidad de 
Ocaña, Jesús Velázquez, 
se trasladará al municipio 
portugués de Samuel, 
como representante español 
de los municipios con 
menos de 10.000 habitantes 
de la Comunidad Europea. 
Esta es la segunda reunión 
que poblaciones de la CE 
tratan en común temas que 
preocupan a los pueblos 
europeos. Así mismo, 
Ocaña tiene muchas 
posibilidades de ser 
anfitriona el próximo año 
de uno de estos encuentros, 
que se celebrarán dos veces 
al año en localidades 
distintas.

aVILLACAÑAS SE VUELCA 
EN LA COLECTA 
PARA SARAJEVO

Más de 40 jóvenes con 
edades comprendidas entre 
los 14 y los 18 años están 
participando, colaborando 
estos días en la campaña de 
ayuda a Sarajevo organizada 
por el Partido Popular de 
Villacañas. El presidente 
local del PP. Modesto Sanz, 
se mostraba satisfecho con la 
respuesta de la población de 
Villacañas. En total se han 
recogido 1 .OCX) kg de 
alimentos no perecederos, 
numerosa ropa y 400.000 
pesetas que se destinarán, así 
mismo, a la compra de 
alimentos y de ropa de 
abrigo.

■  ENCIERROS EN YEPES

Los festejos taurinos han sido 
los grandes protagonistas de 
las fiestas celebradas en 
Yepes. Una corrida de Toros 
en la que compartían cartel, el 
Soro, el Niño de la Taurina y 
Víctor Méndez; una novillada 
y una charlotada para las 
tardes del sábado, domingo y 
lunes respectivamente 
completan las actividades 
taurinas, además de los ya 
famosos encierros en los que 
participan los mozos del 
pueblo.

—ooo
□  FIN DE FIESTAS EN VILLA 

DE DON FADRIQUE

Se siguen celebrando en la 
provincia las últimas fiestas 
del verano de 1992. Las de 
Villa de Don Fadrique 
concluyeron el día 13 con la 
gran traca final. Durante estas 
ferias no han faltado las 
tradicionales verbenas 
populares, así como los 
festejos taurinos, con la 
novillada en la que 
participaron el rejoneador 
Isabelo Rodríguez, y los 
novilleros Angel Piñero, 
Angelillo, Paco Alcáantara y 
José Villarín. Asimismo, 
coincidiendo con la 
celebración de las fiestas, han 
tenido lugar las primeras 
pruebas de habilidad a caballo 
organizadas en la localidad.

-o o o

M A N C H A

■  TARDE DE TOROS 
EN MADRIDEJOS

Desde que el popular locutor 
televisivo Pedro Piqueras 
inaugurara las fiestas de 
Madridejos, los vecinos de 
esta localidad no han dejado 
de divertirse tal y como 
aconsejaban las palabras del 
pregonero. Siguiendo fieles 
a la tradición de la localidad, 
los madridejenses han 
disfrutado de la corrida y 
novillada de ferias. En ésta 
última los novilleros Oscar 
Higares, Javier Buendía y 
Miguel Cano.
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□  VILLASECA HOMENAJEO 
ASUPATRONA

Los vecinos de Villaseca 
de la Sagra demostraron 
un año más su devoción y 
amor por su Patrona, 
Nuestra Señora de las 
Angustias, asistiendo 
masivamente a la 
procesión que se celebró 
en su honor con motivo de 
las fiestas. La novedad de 
estos festejos fue la 
celebración de una 
novillada con picadores, 
que junto a los 
tradicionales encierros, dio 
color a una edición que ha 
tenido un presupuesto de 
11 millones de pesetas, 
según informó el alcalde, 
Santiago Jerez.

_J LA PUEBLA 
CON SARAJEVO

El Ayuntamiento de La 
Puebla de Montalbán, en
colaboración con distintos 
colectivos del municipio, 
ha organizado una 
campaña de solidaridad 
con Sarajevo en la que, 
bajo el lema «Sarajevo te 
necesita» se recogerán 
alimentos no perecederos 
y ropas que serán enviados 
a la capital bosnia. 
Además, con objeto de 
recaudar fondos, se 
celebrará un festival 
benéfico de flamenco en el 
que participarán artistas y 
aficionados de la localidad 
y se ha abierto una cuenta 
para que los vecinos que 
lo deseen aporten una 
ayuda económica.

SIETE DIAS SAG íúVr& M SO S
11 BELLEZAS NATURALES 

DE YUNCLILLOS

Los vecinos de Yuncidlos 
han disfrutado un año más 
sus fiestas patronales en las 
que ha destacado la 
actuación del grupo de 
Coros y Danzas de La 
Puebla «Semillas del arte». 
En la foto se puede ver a 
Nazaret Gómez, Cristina 
García y María Dolores 
García, junto Pilar 
Aguado y sus damas, Mari 
Luz Medrano y Eva 
Dorado.

—ooa
□  ENCIERROS EN 

CASARRUBIOS DEL MONTE

Cerca de siete mil personas 
presenciaron los fuegos 
artificiales que tuvieron 
lugar durante las fiestas de 
Casarrubios del Monte 
que, en honor de Nuestra 
Señora de Gracia, se han 
celebrado estos días. Los 
encierros fueron otro de los 
«platos fuertes» de estos 
festejos, en los cuales no se 
registró ningún incidente a 
pesar de ser unos de los más 
largos de la comarca. Se 
organizaron corridas, una de 
ellas benéfica, cuyo objeto 
era conseguir fondos para 
restaurar la ermita y en la 
que se recaudaron 400.000 
pesetas.

-ooo
□  EXPOSICION DE 

MANUALIDADES EN YUNC0S

La Asociación de Mujeres 
«Orquídea» de Yuncos ha 
organizado una exposición 
de artesanía con las 
manualidades que han 
realizado las asociadas 
durante el año que lleva en 
funcionamiento. En la 
muestra se pueden ver 
trabajos realizados con 
harina, tela pintada, cuadros 
de tercera dimensión y 
lacados.
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Porque tú 
también tienes 
opinión.
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T r á f i c o  de drogas, robos 
a comercios, mendicidad y 

venta ambulante son 
algunos de los «caballos de 

batalla» de los nueve 
hombres de la Policía Local 

de Torrijos. Afirman ser 
pocos para una población 
de casi 10.000 habitantes, 

aunque asegura que el 
índice de delincuencia es 

inferior al de los pueblos de 
alrededor.

El jefe de la Policía considera que serian necesarios 15 agentes para una población como Torrijos.

POLICIA LOCAL DE TORRIJOS:

“A la drogra se le 
ha dado mucha caña”

es la vigilancia de la venta 
ambulante, actividad que está 
prohibida en Torrijos, salvo 
en el mercadillo del sábado. 
El jefe cabo informa que a los 
vendedores primero se les 
avisa y se coge su documenta
ción y la segunda vez se les 
incauta el género.

<§x§x§> ALBERGUE DE TRANSEUNTES

El nivel de la delincuencia 
no es alarmante, la ma
yoría de los delitos que se 
registran son contra la 
propiedad y comercios 
causados en su mayoría 
por drogodependientes», 
de esta forma resume el 
responsable de la Policía Lo

cal de Torrijos, Jorge Gon
zález Hormigo, la situación 
que, desde el punto de vista 
de la seguridad ciudadana, se 
vive en la localidad.

El problema de la droga, 
según el cabo jefe de la Poli
cía Local, no llega a los extre
mos de otros pueblos de alre
dedor «porque se le ha dado 
mucha caña, la Policía Judi
cial de ¡a Guardia Civil está 
casi permanentemente en el 
municipio y, también, debido 
a que los ocho o nueve «ca
mellos» importantes que ope

ran en el pueblo están en la 
cárcel en la actualidad».

González Hormigo expli
ca que es el tráfico de estupe
facientes y no el consumo, el 
principal conflicto en Torri
jos, «gente que viene a pasar 
y a comprar de todos los pue
blos, sobre todo de La Puebla 
de Montalbán y Fuensalida». 
El responsable de la Policía 
Local subraya que colaboran 
con la Policía Nacional de una 
forma continuada en materia 
de drogas «aunque nosotros 
lo hacemos a la sombra, en el 
anonimato. Los investigado
res de Madrid siempre se po
nen en contacto con nosotros, 
pero no siempre intervenimos, 
porque después ellos se mar
chan y nosotros tenemos que 
seguir viviendo en el pueblo».

Otra de las actuaciones ha
bituales de los policías locales

Otros problemas frecuentes 
son la mendicidad y asenta
mientos de gitanos portugue
ses debido a la existencia de 
un albergue de transeúntes. 
«Los vecinos es de lo que más 
se quejan, creando un males
tar general contra esta insti
tución benéfica, por la gran 
cantidad de transeúntes que 
se dedican a pedir en los co
mercios y bares, la mayoría 
ele las veces borrachos», ase
gura González Hormigo.

Aunque realmente el mayor 
porcentaje de actuaciones y 
tiempo lo dedican a la ordena
ción y regulación del tráfico 
«debido a que Torrijos es una 
localidad de actividad comer
cial que atrae a mucha gente 
de los pueblos de alrededor y 
todo esto se incrementa al te
ner la carretera Nacional V, 
que es paso casi obligado pa
ra ir a Madrid y Toledo, por lo
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Los agentes toman medidas en el ferial para la fiesta de la sementera.

que durante los fines de sema
na se colocan una pareja de 
agentes desde las 5 de la tarde 
hasta las 10 de la noche en la 
zona donde están los semáfo
ros a la entrada del pueblo.

El cabo jefe asegura que el 
número de multas impuestas 
desde julio hasta mediados de 
septiembre fue de 134, número 
bastante superior a otros años, 
la gran mayoría debidas a in
fracciones por malos estacio
namientos. En este periodo de 
tiempo se produjeron 15 acci
dentes, provocados en su ma
yoría por no respetar las seña
les y por exceso de velocidad.

A comienzos de verano 
llevaron a cabo una campaña 
informativa dirigida a con
ductores de ciclomotores para 
hacerles saber la obligación 
de llevar casco protector en 
ciudad, que ha entrado en vi
gor el día 1 de septiembre, 
«norma que ha tenido un 
gran índice de aceptación, si 
bien ya denuncia a todos 
aquellos que no la cumplen».

<mm SEGURIDAD CIUDADANA

Entre los casos más curio
sos a los que han tenido que 
hacer frente últimamente des
taca el de un joven que inten

tó estrangular al perro de su 
novia. «El individuo no desis
tió de su actitud y se le tuvo 
que reducir a la fuerza, ya 
que se resistió e insultó a los 
agentes». El jefe de la Policía 
califica al joven protagonista 
de estos hechos de «proble
mático, ya que esta misma se
mana ha sido denunciado por

entrar en una propiedad pri
vada, una nave a la que ha 
llevado colchones y en la 
cual se mete con chicas me
nores de edad, con las que le 
hemos sorprendido en repeti
das ocasiones».

También recuerda Jorge 
González que hace unos días 
hubo un intento de robo de 
dos comercios por parte de un 
drogadicto, quien, curiosa
mente, intentó llevarlos a ca
bo a las tres de la tarde y jun
to al Juzgado, «por lo que un 
empleado del mismo fue  
quien nos avisó». Otro caso 
fue una reyerta que al parecer 
se debió a un ajuste de cuen
tas entre dos individuos que 
no eran de Torrijos por una 
deuda relacionada con las 
drogas en la que resultó heri
do uno de ellos. Posterior
mente, provocaron un acci
dente al colisionar voluntaria
mente los dos coches que 
conducían en un cruce.

Jorge González afirma 
que los vecinos tienen una 
opinión bastante aceptable de 
los agentes locales, «debido a 
que somos una plantilla joven 
y las ganas de trabajar se no
tan, se cubre el pueblo duran
te las 24 horas, por la rapi
dez de nuestras actuaciones y 
porque cada vez que llaman, 
la Policía Local acude.

•  A N A  M . PA ST O R

L a  Policía Local 
evitó que un joven 
estrangulara 
a un perro.

L o s  delitos contra 
la propiedad son 
los más 
frecuentes.

Medios humanos y materiales
La plantilla de la Policía 
Local de Torrijos está 
formada por 10 personas, 
número considerado 
insuficiente por el 
responsable Jorge 
González «al tener la 
localidad una población de 
9.800 habitantes censados». 
El equipo policial está 
compuesto por Miguel 
Quinta, Vicente Almaraz, 
Eladio Melchor, Angel 
Arrogante, Francisco 
Martínez-Campos, Víctor 
Manuel Molina, 
Victoriano Molina, Carlos 
Pérez y Julio Martín. 
Como medios materiales 
cuenta con un coche 
Wolkswagen Golf 
totalmente equipado y 
preparado para cualquier 
intervención. El vehículo 
policial dispone de emisora,

puente de luces, linternas 
halógenas para dirigir el 
tráfico, extintores, botiquín, 
equipo fotográfico, mantas, 
cinta métrica, material de 
señalización, reflectante, 
etc. El jefe de la Policía 
torrijeña explica que además 
poseen 10 portátiles de 
transmisión, interfono y 
sistema interfait para la 
localización de los agentes, 
sonómetro para medir 
ruidos en locales y 
viviendas y un 
alcoholímetro. Sin embargo, 
la Policía carece de depósito 
de detenidos «a pesar de ser 
obligatorio al ser Torrijos 
cabeza de Partido Judicial. 
Por ese motivo los detenidos 
los trasladamos, por medio 
de la Guardia Civil, al 
centro penitenciario más 
cercano».
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E n  Nombela vuelven a 
acordarse de la Guerra Civil 

española -b ien  por 
referencias-, los hijos de 

quienes la vivieron más de 
lleno, quienes a su vez en 

muchos casos ya tienen 
nietos. Vuelve a hablarse de 
rojos y azules, de mártires: 

el lenguaje en lo político ha 
retrocedido al menos 20 

años. Los trabajos que 
Ciemat -organismo público 

de investigación y 
desarrollo- realiza en 
Ja finca de Nombela, 

El Berrocal, y que para 
algunos, entre los que no se 
encuentra el Gobierno de la 

nación, suponen los 
trabajos previos para 

instalar allí un cementerio 
de residuos nucleares, han 

sido el detonante del 
resurgir de ancestrales 

diferencias políticas.

El material que utiliza Ciemat en El Berrocal es similar ai que se utiliza para realizar cualquier pozo. A l fondo de la imagen se aprecian
las instalaciones de un equipo de investigación francés.

En Nombela vuelve 
a hablarse 

de la Guerra Civil

Jun to  al equipo de 
sondeo español en 
El Berrocal hay 
otro francés. ’

U n  grupo italiano  
hace semanas que 
abandonó la zona.

ntra dentro de lo proba
ble, a tenor de la res
puesta dada por el Go
bierno vía Cortes nacio
nales, primero al sena
dor socialista toledano, 
Alfredo Arija, y poste
riormente a otros tres 

senadores del Grupo Popu
lar, que en C astilla-La  
Mancha sea Nombela el 
pueblo que menos riesgo tie
ne de contar en su término 
con un cementerio nuclear. 
El Gobierno ha dicho: «Las 
características de El Berro
cal, de gran interés para el 
proyecto que se está llevan
do a cabo, no son adecuadas 
para ningún almacenamien
to de residuos».

Nombela ha respirado 
aunque no por ello ha bajado 
la tensión.

Este pueblo enclavado en 
la Sierra de San Vicente, una 
de las zonas deprimidas de 
la provincia de Toledo, con 
un censo de 919 habitantes 
-1.200 de hecho según el al
ca lde-, 138 niños en las 
escuelas, un centenar de tra
bajadores de la construcción 
que todos los días se despla
zan a M adrid o Toledo, 
siete bares, dos pubs, polide- 
portivo cubierto, casa de la 
cultura, consultorio y gran 
número de semáforos para 
una carretera poco transita
da, se ve especialmente bien 
cuidado por las administra
ciones públicas.

Alejandro Martín Jimé
nez, el alcalde, funcionario 
de Correos percibe 18.000 
pesetas en concepto de die
tas por su trabajo municipal:

«ni para pagar el manteni
miento del reloj del Ayunta
miento». Alejandro se en
carga de mantener personal
mente en perfecto funciona
miento el reloj que hace 12 
años se le regaló al pueblo y 
del que carece la iglesia. 
Querido por la mayoría del 
pueblo, la candidatura del 
PSOE que encabezaba con
siguió cinco concejales por 
dos la del PP, rechaza tajan
temente, incluso con indig
nación, que el dinero que ha 
llegado años atrás al pueblo 
a través de distintas adminis
traciones estuviera relacio
nado con el supuesto cemen
terio nuclear.

Ha habido que hablar con 
mucha gente para conseguir 
cosas. Cercano a Escalona, 
con la que está comunicada

46Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #245, 20/9/1992.



-̂"7
ü IwHSKOií;W  %V-Í7.‘ J fc s r

- * if®
h;V* • ír

Las prospecciones se han hundido en el monte más de medio kilómetro.

Son varias las prospecciones realizadas, mientras en la antigua mina de uranio una 
bomba saca agua continuamente.

El Berrocal es una finca completamente granítica, para la instalación de un cementerio 
nuclear se buscan minas de granito o sal.

a través de una carretera que 
no es más que un camino de 
campo al que se le han dado 
un par de capas de asfalto, 
Nombela llama la atención 
al entrar por la cantidad de 
semáforos: «los pedí de se
gunda mano -dice Alejan
dro M artín- pero uno tiene 
amigos y dijeron que me los 
daban nuevos». En el pueblo 
se cuenta que un presidente 
de la asociación de autoes- 
cuelas, hijo de la localidad, 
ayudó con sus contactos en 
Tráfico al buen fin de la ges
tión. El alcalde insiste en

que es necesario machacar 
mucho: «Tengo solicitada 
desde hace cuatro años la 
construcción de 15 vivien
das municipales y a pesar 
clel programa de viviendas 
todavía no tengo contesta
ción». También tiene solici
tado el arreglo de las carre
teras que comunican Nom
bela con los pueblos próxi
mos y se muestra henchido 
de satisfacción al asegurar 
que «me las van a hacer». 
La Sierra de San Vicente 
contó en tiempos de UCD 
con un Plan Especial de

Obras y Servicios que per
mitió cubrir parte de las 
enormes deficiencias que 
existían en materia de cana
lización de aguas y pavi
mentación. Fue uno de los 
momentos dulces de los 
constructores toledanos. 
Posteriormente se siguieron 
cubriendo deficiencias. En 
tiempos del PP, Nom bela 
con el apoyo técnico y de
sinteresado del ex senador 
socialista , D íaz M a rta , 
construyó y canalizó un po
zo de agua potable; el coste 
de la obra fue de 60 millones

de pesetas, ahora la Diputa
ción socialista también pre
para un plan especial para la 
comarca.

El presupuesto de Nom
bela para este año alcanza 
con las inversiones previstas 
los 43 millones de pesetas, 
el ordinario es de 27 millo
nes de pesetas, con un térmi
no de 14.000 hectáreas, tan 
sólo el coto de caza, que en
globa la mitad de esa exten
sión y el resto se comerciali
za individualmente, cuenta 
con un presupuesto similar. 
El pasado año se pagaron 23
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Las facilidades en subvenciones y ayudas dadas años atrás al campo originó inversiones 
ahora inservibles. En la imagen una nave para almacenar paja que costó cerca 

de 25 millones de pesetas y que no tiene actividad.

millones de pesetas, por el 
coto, a 3.300 pesetas hectá
rea, y entre jornales y otros 
pagos el gasto del propieta
rio superó los 40 millones de 
pesetas.

El coto cuenta con cinco 
guardas y el Ayuntamiento 
con cuatro funcionarios -un 
auxiliar administrativo, el al
guacil, el secretario y un 
conservador de agua- y otro 
funcionario más para la co
munidad. En el 92 ha vuelto 
a sacarse el coto a subasta 
por abandono del anterior 
adjudicatario y la subasta ha 
quedado vacía, nadie se ha 
interesado por un término 
con problemas donde se dice 
puede instalarse un cemente
rio nuclear.

Quienes han sondeado 
precios desde luego no se 
han mostrado dispuestos a 
pagar más de 2.300 pesetas 
por un coto donde antes 
abundaba la caza; el Rey lo 
frecuentó y Alejandro pre
sume de la foto que tiene 
con él cuando comieron los 
dos junto al alemán Nikeson 
que lo tenía arrendado, ante

riorm ente fue el italiano 
Bianchi.

Los vecinos desde luego 
culpan a las noticias sobre el 
cementerio nuclear de que la 
subasta quedara desierta, pe
ro también señalan que la 
caza ha disminuido. La per
diz de granja y sobre todo la 
ausencia de siembra se con
sideran igualmente respon
sables de la situación.

Y es que Nombela es un 
pueblo típico de Castilla-La 
Mancha donde el trabajo 
agrícola ha disminuido de 
manera muy considerable. 
Con la ventaja de la cerca
nía de Madrid que ha facili
tado el desvío a la construc
ción de quienes se dedica
ban a las faenas agrícolas. 
El dinero fácil en subven
ciones y ayudas crediticias 
se utilizó en el consumo 
personal y en instalaciones 
que a la postre están resul
tando inservibles pues es 
más sencillo y rentable de
dicarse a otros aspectos de 
la economía. Por lo demás 
tienen claro que no pueden 
competir con Europa. Sólo

Ayuntamiento de Nombela. El alcalde, Alejandro Martín, se encarga personalmente del 
perfecto mantenimiento del reloj.

Nombela ha sido un pueblo cuidado por la inversión pública. En la imagen la casa de la 
cultura y un antiguo ex alcalde.
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L o s  g a n a d e ro s  ven có m o  ca da  cabeza  de  v a cu n o  la ve nden  25 .000 p e s e ta s  m ás bara ta  
q u e  ha ce  d o s  a ñ o s  y  sa ben  q u e  van a te n e r m u y  d if íc i l  c o m p e tir  c o n  e l g a n a d o  in g lé s  o 

fran cés . S aben q u e  ya  en tra  m u c h o  m ás d e l q u e  se  dec lara .

1 . stM'ti»:
La c r is is  d e l c a m p o  ta m b ié n  a fec ta  a N om be la . La co o p e ra tiva  re cog e  4.500 l it ro s  d ia r io s  
de le ch e , la s  in s ta la c io n e s  de  e la b o ra c ió n  quesera  p rá c tic a m e n te  n o  se  u tiliza n . E l d in e ro  

fá c il de  t ie m p o  a trá s  fue  a l c o n s u m o  y  n o  se  in v ir t ió  en  e l cam po.

escuchar a los tratantes de 
ganado cuando les cuentan 
las excelencias del ganado 
inglés y francés y sobre todo 
el precio, les pone los pelos 
de punta. Ni siquiera el es
fuerzo de hombres corno 
Emilio Serrano, ingeniero 
agrónomo, empeñado en sa
car adelante y consiguiéndo
lo la cooperativa de piensos 
es suficiente.

Ahora con el asunto del 
cementerio han llegado las 
discusiones -no tardó me
dio minuto en encresparse 
los ánimos en una charla de 
bar de siete personas sobre 
si estaba bien o no boicote
ar a los propietarios de co
mercio a los que se les en
cuadra en la derecha políti
ca y principales promotores 
de las protestas por el ce
menterio-, los anónimos y 
la división. Una concejala 
del PP dimitió del cargo y 
entre los argumentos utili
zados figuraban las llama
das telefónicas que recibía 
insultándola. El alcalde 
conserva en la mesa de su 
despacho una colección de 
anónim os especialm ente

duros en los que además de 
llamarle traidor se le acusa 
de enriquecerse, anónimos 
que curiosamente alcanzan 
al ingeniero de la coopera
tiva.

Para el ganadero Aurelio 
Zarzo «si pudieran se le co
mían al alcalde y mira que 
ha sido bueno para el pue
blo y trabajador», Alejan
dro Martín lo tienen claro 
«yo no me voy del pueblo». 
Niega rotundamente que va
ya a haber un cementerio 
nuclear y en ese sentido dic
tó un bando, tan claro lo tie
ne que rellena un permiso 
para que visitemos El Be
rrocal.

La finca, impresionante 
de grande, colindante con 
otra propiedad de la herma
na de Juan Abelló y de la 
provincia de Madrid, es to
da de granito. Hace tiempo 
que no se caza en ella, un 
bonito gamo ni se inmutó 
apenas cuando el coche pa
só a 10 metros de él, dicen 
que porque se está repo
blando. Toda de roca graní
tica cuenta con un carreteril 
muy bien asfaltado. La zo

na de trabajo no es más allá 
de unos cuantos m etros 
cuadrados donde al aire li
bre se perfora mediante un 
tubo varios centenares de 
metros. Otras instalaciones 
de un equipo francés no las 
pudimos examinar. Los ita
lianos ya se fueron y tam
bién los ingleses. En la an
tigua mina de uranio una 
bomba saca continuamente 
agua. Allí ya no trabaja tan
ta gente como hace unos 
meses.

Lo decía el alguacil del 
Ayuntamiento: «Lo mejor 
que nos puede pasar es que 
no sirva, porque si no, diga
mos lo que digamos, nos 
ponen el cementerio». Se
gún el Gobierno no sirve, 
pero hay otras zonas en 
Castilla-La Mancha, como 
las salinas de Cuenca, que 
quizá sí sirvan y en esta re
gión el Gobierno nunca se 
ha opuesto a la energía nu
clear, al contrario, el presi
dente en c ierta  ocasión 
alentó a las eléctricas a uti
lizar el uranio.

•  TEXTO: GOMEZ HERRUZ

r /^ m m

Nom bela ha sido 
un pueblo muy 
cuidado por la 
Administración.

E l  Gobierno 
ha asegurado 
que a llí no habrá 
cementerio 
nuclear
porque no sirve 
para ello.

H a n  surgido 
anónimos de uno 
y otro signo 
contra el alcalde 
y algún concejal.
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L a  presunta instalación 
de una planta incineradora 

en Cazalegas está 
radicalizando las posturas 

de los habitantes de este 
pequeño pueblo toledano. A 

raíz del reférendum 
convocado por su alcalde, 

BISAGRA ha realizado un 
sondeo para conocer la 

postura de los vecinos. No 
hay dudas: un 54 por 100 de 

los encuestados dice «no».

Los ancianos de Cazalegas tan sólo quieren vivir como lo han hecho hasta ahora.

SONDEO BISAGRA

El 54% de los vecinos de Cazalegas, 
contrarios a la incineradora

C
azalegas está en pie de 
guerra. La presunta 
ubicación de una planta 
incineradora en este pe
queño pueblo toledano 
de apenas 1.100 habi
tantes, a tan sólo seis 
kilómetros de distancia 
de Talayera, ha provocado la 

movilización de vecinos y 
asociaciones ecologistas en 
contra del proyecto. BISA
GRA ha realizado un pequeño 
sondeo, sobre una muestra to
tal de 70 encuestados, para 
conocer la opinión de los po
sibles afectados.

Los resultados, sin ser con
cluyentes, sí son un reflejo 
aproximado sobre el estado de 
opinión latente entre los veci
nos. De los 70 entrevistados, 
38 se muestran claramente 
contrarios a la instalación de 
la incineradora. Esta cifra su
pone un 54 por 100 de la

muestra total. Con lo que, si 
extrapolamos esta cifra sobre 
el total de la población de Ca
zalegas, el resultado del refé
rendum convocado por el al
calde, José Antonio Torres, 
se decantará de forma clara 
por el «no».

Once de los encuestados se 
muestran partidarios de la ins
talación de la planta, es decir, 
un 16 por 100, cifra idéntica a 
aquellos que no responden 
porque consideran que no tie
nen la información suficiente 
como para decantarse por una 
u otra opción. El grupo de los 
indecisos es el menos nume
roso: 10 entrevistados, un 14 
por 100, «no saben, no con
testan».

Tan sólo cinco personas de 
las encuestadas por BISA
GRA viajaron a Francia, jun
to con una representación de 
la corporación municipal, para

visitar una planta incineradora 
propiedad de la empresa Tre- 
di, dependiente del INI fran
cés y matriz de la española 
Cartera Ambiental, que, su
puestamente, sería la respon
sable de la construcción de la 
de Cazalegas. De estos cinco 
encuestados, tan sólo uno se 
muestra en contra del proyec
to. Dos se muestran indecisos 
después del viaje, aunque re
conocen que antes de marchar 
al país galo se mostraban a fa
vor. Por último los dos restan
tes se declaran partidarios de 
la incineradora, tanto antes 
como después de visitar las 
instalaciones de la planta fran
cesa.

Los otros, los que no via
jaron, no lo ven tan claro. Un 
31 por 100, es decir, 20 veci
nos, creen que allí no se les 
enseñó toda la instalación. 
12 de los entrevistados se
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muestran más crédulos y cre
en que no se le ocultó nada a 
la comisión. Tres no contes
taron a la pregunta y el resto, 
el núcleo más importante, 
pues supone un 46 por 100, 
no supo responder a esta 
cuestión.

La última pregunta de este 
sondeo se refería al referén
dum popular convocado por el 
alcalde. En este sentido, sólo 
seis personas consideraban es
ta consulta innecesaria, y 
otros seis no se pronunciaban. 
Los demás, 58 vecinos, se 
mostraban partidarios, aunque 
sólo 14 opinaban que la vota
ción se debía realizar sólo en 
Cazalegas. El resto, 44, que 
supone un apabullante 63 por 
100, creen que este es un pro
blema que atañe a toda la co
marca.

<§xlx§} UN PUEBLO DIVIDIDO

en todo momento de enseñar 
sólo lo bueno». Un joven de
muestra tener un talante con
movedoramente democrático 
ante un conflicto que tiende a 
provocar posiciones muy radi
calizadas. «No veo la instala
ción como algo negativo, pero 
se hará lo que el pueblo vote 
en referéndum. Otros lo tienen 
bastante claro. Tampoco hay 
que exaltarse, el resultado de 
la votación está muy claro, 
por lo que no hay que preocu
parse».

Mientras tanto, este tran
quilo pueblo, que basa toda su 
economía en la agricultura y 
el turismo, espera con impa
ciencia la consulta popular, 
para la que todavía no hay fe
cha, y que será una buena pie
dra de toque para el futuro de 
la planta incineradora, aunque 
sea cuál sea el resultado, fuen
tes de la Administración Re
gional han asegurado a BISA
GRA que en Cazalegas no se 
va a construir ninguna incine
radora de residuos tóxicos. 
Por si acaso, la mayoría de los 
vecinos de este pueblo ya han 
hecho oír su palabra. Y ésta es 
un claro y rotundo «no».

L a  Administración 
Regional asegura 
que en Cazalegas 
no habrá 
incineradora.

S ó lo  1 de los 70 
entrevistados 
son partidarios 
del proyecto.

Lo que es indudablemente 
cierto es que la incineradora 
está en boca de todos. Son 
muy pocos, como demuestra 
el sondeo los que no se toman 
en serio el asunto. Algunos, 
creen, incluso, que el tema ha 
podido dividir al pueblo. «El 
problema -afirma un vecino- 
es que este asunto de los resi
duos tóxicos está muy politi
zado, porque se ha creado 
una especie de guerra entre 
partidos».

¿Por qué se acuerdan de 
nosotros sólo para traernos

Los más jóvenes son los principales contrarios a la incineradora.

veneno? Esta es la cuestión 
que se plantean los partidarios 
del «no». «Allí se ha pintado 
todo de color de rosa», opi
nan. Un vecino propone un 
ejemplo mucho más ilustrati
vo: «es como si yo quiero ven
der mi casa a toda costa, la 
pintaría, la limpiaría, trataría

r

A lg u n o s  creen 
que en Francia 
no se enseñó todo 
a la comisión
municipal.

Pancartas, gritos 
y pitadas

Pese a que el alcalde de 
Cazalegas, el popular José 
Antonio Torres, trata de 
que en su pueblo no llegue 
la sangre al río y todo se 
solucione de forma pacífi
ca y democrática, las pos
turas se radicalizan cada 
vez más. Y ha sido preci
samente él el blanco prefe
rido de todos los ataques. 
El pasado día 7 unas 300 
personas increparon a To
rres Sánchez, cuando salía 
de la iglesia. Durante casi 
una hora el primer edil tu
vo que escuchar los más

diversos insultos hacia su 
persona y la corporación 
que preside. Este suceso 
refleja de forma gráfica un 
clima de tensión que va 
«in crescendo».

El asunto se está exten
diendo a otros lugares de 
la comarca hasta el punto 
que el alcalde de Talavera, 
Isidro Flores, también ha 
mostrado su disconformi
dad con el proyecto. En 
pueblos como Lucillos y 
Cebolla los vecinos tam
bién han comenzado a mo
vilizarse.
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L a s  fiestas de Villanueva de Bogas no terminaron todo lo bien 
que se hubiera deseado. Las palabras del teniente alcalde, José 

Manuel Alvárez, tachando a los socialistas de «rastreros» 
-según éstos-, han servido para agudizar los enfrentamientos 

entre el grupo socialista y el PP de la localidad.

FIESTAS POLEMICAS 
EN VILLANUEVA DE BOGAS

Las palabras 
del teniente 

alcalde causan 
la discordia

N
o terminaron muy bien 
que se diga las fiestas 
de Villanueva de Bo
gas. Las palabras pro
nunciadas el último día 
de ferias por el conce
jal del PP y teniente al
calde, José Manuel Al-

manifestaron su 
descontento y 
desaprobación

L os socialistas

varez, fueron y son actual
mente motivo de discordia 
entre los vecinos de la loca
lidad.

Unos días antes el PSOE 
y el Grupo Independiente 
habían lanzado unos panfle
tos criticando la información 
dada por el PP en el progra
ma de ferias. La oposición 
consideraba que nada de lo 
expuesto en ese programa 
era cierto y en su escrito ex
plicaban entre otros puntos 
lo que «realmente» se debía 
de agua y de luz.

Las fiestas tocaron a su 
fin y el concejal del PP, José 
Manuel Alvarez, subió al 
escenario de la plaza para 
despedirlas. En esos momen
tos se procedía a la entrega

Las palabras pronunciadas por el teniente alcalde de Villanueva de Bogas han sido moti
vo de polémica en la localidad.

Félix Bejar y  Pilar Torres, concejales so
cialistas de Villanueva de Bogas.

de premios y en la glorieta 
podía haber congregadas 
unas 200 personas. Según 
una vecina de la localidad 
que en aquellos momentos 
presenciaba los actos, José 
Manuel Alvarez, ante el 
asombro de todos hizo refe
rencia a los panfletos lanza
dos por el PSOE, tachando a 
los miembros de este grupo 
de «personas rastreras». Ni
colás Revenga que también 
se encontraba en la plaza 
coincidió con esas afirma
ciones: «José M anuel elijo 
que los socialistas eran unos 
rastreros y unos groseros».

®<m DESAPROBACION

La reacción de los socia
listas no se hizo esperar, ma
nifestando inmediatamente 
su descontento y desaproba

ción. «se podía haber discu
tido en un pleno pero nunca 
utilizar un micrófono y apro
vechar la despedida de las 
fiestas para insultarnos», 
apuntó en este sentido la 
concejala socialista, Pilar 
Torres. «Fue por desgracia 
el último broche de fiestas». 
Félix Béjar, portavoz del 
PSOE pasó -según sus pro
pias palabras- un rato muy 
malo. «Era la primera vez 
que me ocurría una cosa así 
y no entendía por qué el te
niente alcalde nos había in
sultado.»

Por su parte, José Manuel 
Alvarez, aseguró a BISA
GRA que nunca insultó a los 
socialistas y que sus palabras 
exactas fueron: «a pesar de 
ciertos papeles rastreros de 
personas con actitudes in
dignas», explicando que lo 
de «actitudes indignas» se 
refería al hecho de que los 
socialistas habían enviado 
los panfletos coincidiendo 
con las fiestas con la inten
ción de estropearlas.

Lo cierto es que los áni
mos andan caldeados por Vi
llanueva de Bogas y la gen
te espera expectante la cele
bración del próximo pleno 
en el que a buen seguro se 
volverá a tocar el tema.

•  V IC T O R IA  J IM E N E Z
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arlos y Jorge Bravo son dos pequeños campeones de 
motocross que, a pesar de sus buenos resultados en los 

Campeonatos de España, se quejan de no recibir ningún tipo de 
ayuda de las instituciones regionales. En la última carrera 

celebrada en su pueblo -Recas- uno de los participantes, otro 
joven piloto de 10 años, sufrió una aparatosa caída que pone en 
evidencia la peligrosidad de un deporte que, al parecer, se lleva 

en la sangre.

MOTOCROSS EN RECAS

Campeones 
desde la cuna

C
arlos, el más pequeño 
de los hermanos 
Bravo, es a sus 10 
años lodo un campeón 
del m otocross, que 
practica este deporte 
«desde los cuatro años 
porque me gusta». Este

Los pilotos se quejan de no recibir subvenciones.

año ha quedado el segundo 
en el Campeonato Nacional 
y está el primero en la clasi
ficación general del Regio
nal en el que está participan
do. Jorge tiene 11 años y es
tudia séptimo de EGB, com
paginando sus estudios con 
su afición al motocross. En 
estos momentos está compi
tiendo a nivel nacional don
de, a falta de una carrera, es
tá clasificado en el primer 
puesto. Afirma ser un buen 
estudiante y no haber sus
pendido ninguna asignatura. 
Además del motocross le 
gusta el baloncesto y hacer 
footing. Como a su herma
no, la afición a las motos la 
ha heredado de su padre 
«que un día nos compró una 
moto para los dos».

Estos dos motoristas afir
man haber tenido «muchos 
accidentes, pero todos leves 
ya que nunca nos hemos ro
to nada» y aseguran que «a 
nuestra madre la da un poco 
de miedo que corramos».

Neli, la madre de estos jó
venes corredores, se queja 
de que no tienen subvencio

Jorge Bravo, en el centro de la foto, puede quedar primero en el Campeonato de Es
paña si no le falla la moto en la última carrera.

nes de ningún tipo, «ya que 
no se apoya nada el moto
cross en Castilla-La Man
cha. ¡o único que recibimos 
son felicitaciones cuando los 
chicos obtienen buenos re
sultados». Explica que «ju
gamos en desventaja con 
respecto a los demás pilotos 
que compiten en las catego
rías de mis hijos ya que sus 
respectivas comunidades, 
sobre todo la de Cataluña, 
les pagan los viajes, llevan 
mecánicos oficiales y sus 
máquinas van preparadas 
por profesionales».

Esta mujer asegura haber 
solicitado ayudas a la Conse
jería de Cultura «pero cuatro

han concertado una cita en la 
Diputación, en un último in
tento de conseguir algún me
dio de financiación.

(§x§x§) APARATOSA CAIDA

En la última competición 
en la que participaron los 
hermanos Bravo, organizada 
con motivo de las fiestas de 
Recas, uno de los pequeños 
pilotos, César Correas, de 
10 años y vecino de Villa- 
miel, sufrió una aparatosa 
caída nada más comenzar la 
carrera. El niño fue traslada
do rápidamente por su padre 
al hospital de Toledo donde 
se le diagnosticó fractura de

El pequeño César Correas, de Villamiel, sufrió un accidente durante la carrera celebrada 
en las fiestas de Recas.

meses después nos escribie
ron diciendo que las subven
ciones nos tenían que llegar a 
través de la federación, mien
tras cpte ésta asegura que con 
las ayudas que recibe de la 
Junta no tiene ni para organi
zar las pruebas regionales». 
Por este motivo, los padres de 
la pareja de pilotos de R e c a s

escafoides, la cual le obliga
rá a estar escayolado durante 
unos 20 días. El padre del 
corredor accidentado explica 
que pasa mucho miedo 
cuando su hijo está compi
tiendo y que éste corre «por 
afición y no por dinero».

•  A N A  M . P A ST O R
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s o c ie d a d :

O  CLM Press
La semana pasada se 
inauguraba en Toledo la 
primera agencia de noticias 
con capital privado de la 
región. El director de la 
misma es Carlos Sesma 
Alcón y su capital humano 
lo componen un total de 20 
periodistas distribuidos entre 
las cinco provincias. Al acto 
asistieron diferentes 
autoridades, entre ellas el 
alcalde, Joaquín Sánchez 
Garrido, que volvió a 
derrochar expresividad, tal 
como nos tiene 
acostumbrados.

OSithon's
Los negocios de invierno calientan motores 
ante la temporada que se avecina. No conviene dormirse 
en los laureles y por eso esta legendaria discoteca hizo 
una fiesta de reapertura en la que hubo derroche, «casas 
tiradas por la ventana» y saltos a gogó. Para no enfriar 
los ánimos el último viernes tuvo lugar la fiesta 
del Ciripolen, esa bebida afrodisiaca que causa furor. 
Pues bueno, no nos lo creíamos pero funciona.

Han pasado ya varios meses 
desde que se perpetrara 
«el crimen de Juanito» y 
las investigaciones parecen
estar en punto muerto._ _ _ _ _
Tras la detención de O.M.T. 
como principal sospechoso y 
su posterior puesta en libertad, 
el crimen que conmocionó 
a la opinión pública toledana 
continúa presentando múltiples 
interrogantes. ¿Fue un ajuste 
de cuentas?, ¿fue un crimen
casual?, ¿qué motivos_ _ _ _ _
objetivos poseía el asesino 
para acabar con la vida 
de Juanitol El caso continúa 
abierto aunque cada día tiene 
más visos de convertirse 
en el crimen perfecto._ _ _ _ _

Alejandro Sanz (o «Sanz» Alejandro, habida cuenta 
de los «milagros» que provoca entre las jóvenes) puso 
a prueba las cuerdas vocales de las fans que se congregaron 
en la plaza de toros de Toledo al incitarles a que cantaran 
sus temas junto a él. Alejandro, que se ha declarado 
recientemente objetar de conciencia, no tradujo en público 
la expectación levantada, ya que se vio mucho cemento 
en la plaza de toros.

Plata y oro
Muchos son los que dicen 
que casarse equivale a cansarse 
pero ya se sabe que hay gente 
para todo. Si no que se lo digan 
a los cinco matrimonios 
que se reunieron en La Nava 
de Ricomalillo para celebrar 
las bodas de plata (cuatro 
de ellos) y las de oro 
(la pareja restante). La 
iniciativa ha partido 
de la cercana localidad 
de Bel vis de La Jara y según 
han dicho piensan repetir 
estas conmemoraciones 
con cierta asiduidad.
Podrán apreciar
que es toda una estampa
de fraternidad.

O  Sanz Alejandro
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Pablo Carbonell,
vocalista (por decir algo) 
de Toreros Muertos, 
se pegó un rasante 
por Talavera junto 
a su manager Carlos 
Diez para promocional- 
su último disco de larga 
duración, Los Toreros 
Muertos cantan 
en español. Previamente 
el grupo de este 
onubense afincado largo 
tiempo en Cádiz dio 
un concierto en El Real 
de San Vicente, donde 
estuvieron algo mejor 
que regular.

m m  m uí i  m v s i m
Ignacio Arizaaa

La foto

En grande se lo ha pasado la jovencísima Eugenia 
Silva durante su reciente periplo neoyorkino. No 
ha resultado elegida como «top ofthe year» pero 
la experiencia ha sido cautivadora y estimulante. 
El momento más glorioso aconteció cuando en 

la fiesta de despedida aparecieron de repente Anthony 
Deion y Jean Ives Lefourt. El primero no necesita pre
sentación y el segundo es ese chico que a punto estuvo 
de casarse con Estefanía pero al final lo que consiguió 
fue una gran publicidad. Todas las jóvenes modelos abrí
an los ojos como hechizadas contemplando a los dos di
vos del papel «couché». Pero las más ruidosas, cómo no, 
las italianas, que para algo tienen el «cuatrocentto», a 
Pavarotti y una escudería de Fórmula-1.

Hay que decir que Eugenia supo colocarse con maes
tría entre los dos galanes y fue inmortalizada por uno de 
los fotógrafos que por allí se arrimó. La foto posee un 
«glamour» incalculable y Eugenia está tan encantada 
que piensa ampliarla para recubrir la carpeta con la que 
seguirá yendo al colegio. Su madre, María Eugenia, 
también se encontraba en la fiesta, y aprovechando que 
habla francés le dijo a Deion que a ella le gustaba más su 
padre, algo que Anthony debe de haber oído muchas ve
ces. Desde luego que le convenció más Lefourt a pesar 
de que tiene ese aire chulesco tan típico de los franceses.

John Casablanca, el director de la agencia Elit, no 
paró de comentarle a María Eugenia que su hija poseía 
un gran futuro. «Los has enamorado a todos. Eres muy 
joven y todavía tienes tiempo. Dentro de dos años te 
lanzamos al infinito», palabras que agradaron a María 
Eugenia pero que siempre se acogen con lógicas reser
vas. La vencedora fue una norteamericana de Chicago 
y causaron muy buena impresión las canadienses. Tam
bién pegó un auténtico fogonazo una chica israelí que 
trasmitía mucho. Eugenia era la más joven de las 62 
participantes y de las pocas que carecía de experiencia 
en la pasarela. Junto a ella había otra española que sí 
tiene 18 años y que se ha quedado en Nueva York. Le 
van a cambiar todos los dientes para adaptarla más ínte
gramente al mundo de la moda.

El caso es que Eugenia ha llevado una vida trepidan
te durante los cinco días de estancia. Tocaban diana a 
las seis de la mañana y regresaban al Hotel Plaza sobre 
las 10 de la noche. Además no comían casi nada, un de
talle y punto. La profesión de modelo resulta un poco 
esclavizante a pesar de que hicieran un breve crucero 
por la bahía de Manhattan y fueran a visitar el restau
rante Planete Hollywood, propiedad de ese actor de 
apellido impronunciable llamado Arnold.

Ahora los planes de Eugenia pasan por seguir estu
diando hasta concluir el bachillerato (dos años) y luego 
lanzarse definitivamente a los secretos de la pasarela. 
Mientras, acudirá a sesiones fotográficas durante el ve
rano, a París, Milán y todas esas metrópolis. Una vez 
que tenga 18 años se dedicará «full-time» al asunto, o 
sea, que todo esto no ha hecho más que empezar.
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TEMPORADA OTOÑO-INVIERNO

I V I u y  cómoda, de corte clásico y en tonos sosegados. A 
grandes rasgos ésta es la tónica de la ropa diseñada para esta 

temporada, diseños que se han visto influidos por la crisis 
económica que estamos atravesando y que se agudizará este 

invierno. El gris se entronizará como el color de la temporada 
prestando el fondo a los complementos en beige o marrón.

Grises y marrones 
dan un toque 

clásico a la moda

Para huir de las bajas 
tem peraturas durante 
este otoño-invierno, los 
diseñadores han creado 
distintas prendas, una 
de ellas son los abrigos, 
las tendencias mandan 
que para las féminas se
an largos, a media pierna o 

al tobillo, las líneas predo- 
v minantes son amplias y rec

tas o por el contrario entalla
das, ovoides, rectangulares o 
trench y cuando el lujo lla
ma a la puerta lo hace en 
forma de ampulosos cuellos 
y puños de zorro y visón.

Las chaquetas también 
tienen que ver esta tempora
da, no hay una chaqueta sino 
varias. Rectas, entalladas 
con forma de levita, con bo
tonadura doble o simple o 
con grandes bolsillos.

Las lanas, paños, sedas y 
viscosas son las telas apro
piadas para la estación que 
se aproxima pues abrigan sin 
asfixiar y tienen buena caí
da. En colores, los beiges, 
marrones, neutros, negro, 
blanco y gris, mucho gris, 
junto con los pasteles y los 
tonos suaves, mandarán. 
Otra prenda que viene pisan
do fuerte es el traje de cha
queta y el traje pantalón fe
menino, que perfila la silue-

adornos en negro de Andrés García 
i 8,50(1 litas,) acompañada de c/iateo  
negro
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El short que lleva Elena es de Chipie (9.800 pías.), al igual que el jersey cisne (7.950 ptas.).

ta. Y junto con los trajes el 
chaleco que acompaña a 
cualquier prenda. Vestir mu
chas piezas de diferentes te
jidos en gamas armónicas es 
la clave de la temporada. Pa
ra las más jovencitas están 
las prendas en piel o polipiel 
al estilo motorista.

También los caballeros po
drán disfrutar de una ropa 
muy cómoda, clásica y en to
nos moderados. En lo refe
rente a las prendas informales 
se llevarán las chaquetas con 
cuello de punto, chaquetones 
y parkas en colores básicos 
como el rojo, el amarillo y el

A n te  todo ropa lo 
más cómoda 
posible.

azul o bien abrigos y gabardi
nas en tonos más sosegados 
como los pasteles, el beige, el 
gris oscuro y los neutros.

Para las jornadas más frí
as destacan las cazadoras de 
piel de corte holgado que se 
utilizan en combinación con 
las americanas.

Vuelve el hombre tradi
cional con los trajes de cha
queta clásicos con doble bo
tonadura, con caída y con
feccionados en tejidos mór
bidos que abriguen pero que 
no pesen, el ojo de perdiz, el 
cuadro de príncipe de gales, 
los cheviots oscuros, la pata 
de gallo y los típicos raya
dos diplomáticos.

# 1 ) ®  PIERNAS A BUEN 
RESGUARDO

Las piernas este invierno 
se encontrarán a buen res
guardo del frío y de las mi
radas. Cuando no desapare
cen tras las faldas largas que 
vuelven a estar en primera 
línea, lo hacen tras los pan
talones. que lo hacen en 
multitud de versiones. Junto 
a los pantalones elásticos, ya 
prenda básica en cualquier 
armario, están los de línea 
pitillo, los anchos tipo palaz- 
zo con profundos pliegues 
en la cintura, los clásicos de 
punto y los de corte vaquero. 
Los grandes de la moda no 
han dejado de recrear esta 
prenda. Colores y diseños 
ponen al día este comodín 
perfecto para cualquier mo
mento del día. Carmen Je
rez, directora de la Escuela 
de Diseño de Toledo, dice 
que esta vuelta de los dise
ñadores sobre el vaquero se 
debe en gran parte a la crisis 
económica que estamos atra
vesando y que se agudiza es
te invierno. «El vaquero es 
una prenda que bien acom
pañada puede servirte para 
cualquier ocasión, sin tener 
la necesidad de comprar dos 
o tres vestidos.»

Si tienes unas piernas im
pecables y el ánimo acompa
ña atrévete y ponte unos hot- 
pants, son una prueba de fue
go para la silueta y de noche 
adquieren un aire temible
mente sexy. Esta prenda está 
diseñada para las más joven- 
citas que no temen al frío.
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Chaleco de ante (6.300 ptas.), camisa de lunares 
(11.850 ptas.) de Mr. Cat y pantalón de lycra (7.600 

ptas.) piezas básicas para esta temporada.

Los trajes de piel ai estilo moto se imponen. Montse lleva uno de Chipie en 
blanco y negro cazadora (24.650) y pantalón (16.875).

Noelia luce un traje de Alba Conde (31.710 ptas.) 
con una camisa de llores en raso.

Los diseños salvajes, ti
gres, leopardos, panteras y 
ocelotes se reproducen sobre 
cualquier tejido, son sin duda 
la gran novedad, algo que en
contraremos tanto en faldas 
como en pantalones, pasando 
por los chalecos, chaquetas o 
cualquier otra prenda.

Los caballeros continúan 
su línea clásica en los panta
lones, grises, azules y verdes 
claros en lonas y franelas 
para vestir. Los téjanos en 
negro y azules se mantienen.

Lo innovador en los dise
ños masculinos son los cha
lecos de seda, cachemira y 
algodón, éstos podrán 
acompañar a las americanas 
si son gruesas y a un bonito 
jersey si por el contrario son 
finos.

En moda de jerseys vuel
ven los de pico, aunque los 
de caja continúan estando en 
el candelero. Los colores 
más atrayentes son los ver
des, salmones, fucsia y la

gama de los grises, todo en 
una línea muy clásica como 
venimos comentando a lo 
largo del reportaje v conti
nuando con este estilo tene
mos las camisas, los colores 
lisos, blancos, azules y rosas 
acompañan a los trajes junto 
a las de rayitas finas. Para 
atuendos más informales es
tán las de m icropana en 
amarillo gamuza, salmón... 
Los diseños de más acepta
ción en corbatas serán los 
que tengan colores aplaca
dos, el plateado en gamas 
azules o beiges, el verde en 
lisos, rayas en diagonal o 
puntos generalmente en di
bujos pequeños aunque al
gunas casas presentarán co
lecciones con motivos de 
inspiración étnica.

< ixix®  EL OESTE SALVAJE

Cada vez son más grandes 
y contundentes los acceso
rios, ya no son un simple de

Vuelve el hombre tradicional, con trajes de chaqueta clásicos.

talle, sino verdaderas decla
raciones de principios que 
este año tienen como fuente 
de inspiración el western y 
el ejército.

En zapatos harán furor 
tanto para chicos como para 
chicas los zapatos tipo mili
tar, atados o con hebillas y 
suela gorda, y los botos y 
botines camperos tanto el es
pañol como el de punta fina 
am ericano, estos últimos 
también los podremos en
contrar en zapato. A la hora 
de vestir las chicas podrán 
lucir zapatos abotinados co
mo el año pasado, aunque 
con la diferencia de que aho
ra vienen con los tacones 
adornados con cadenas o fi
los dorados. Para los chicos 
continúan los castellanos de 
doble suela o piso de goma 
negro y burdeos, además es
tán los zapatos ingleses ata
dos con cordones en marro
nes, negros y burdeos.

Para las señoras se han
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creado zapatos con grabados 
de pieles, se lleva mucho el 
teju y botines con adornos 
en pelo largo. Es fundamen
tal el ante combinado en di
ferentes colores verdes, gra
nates, marrones y negros. 
Los tacones bajitos o de al
tura mediana.

Los bolsos que los han de 
acompañar también vienen 
con mucho pelo para los bo
tines, en línea campera para 
los botos y botas y los ya 
clásicos de Chanel para ir un 
poco más arreglada. Vuelven 
los bolsos años 50-60 peque
ños, muy armados, con asas 
cortas y en negro.

Ya para finalizar no pode
mos olvidarnos de la bisute
ría, que nos dará el toque fi
nal. La pedrería y el cristal 
de roca en diferentes colores 
además de los marrones y 
negros son lo más predomi
nante este otoño.

•  ROPA CEDIDA POR NANO 
VILLANUEVA 

MODELO DE LA ESCUELA 
TOPIMAGE

•  FOTOS: BARRI
•  TEXTO: ANA C.

El pantalón vaquero que lleva Montse es Charro (11.250) se acompaña Para los días más invernales están los chaquetones. El que luce
de un chaleco reversible Chipie (8.950) y de un jersey cisne (7.950). Elena es de Alba Conde (26.595). La camisa de A Tempo (7.900).

_______

SANFOCAL S.L

Grupo termodoméstico 
de alto rendimiento

Empresa líder en el sector 
de fontanería, calefacción, 
saneamientos y accesorios.

El radiador funcional ac tua l y 
económ ico, en aluminio.

Líneas puras.
Los diseños más 

avanzados en griferías, 
muebles, accesorios 
de baño y sanitarios. 

Pensados para alcanzar 
el máximo grado de 

funcionalidad y belleza.
DISTRIBUIDOR 

EXCLUSIVO DE:
PORSAN

URALITA

Ctra, Toledo-Cuenca, s/n - Tf.: 925-14.05.36 - Fax 925-14.05.75 45350 NOBLEJAS (TOLEDO)
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O  Homenaje 
a Fernández 
Pombo en Mora

Al recientemente fallecido 
poeta Rafael Fernández 
Pombo le va a tributar un 
homenaje su pueblo, Mora de 
Toledo, dedicándole la calle 
Ancha. La cultura moracha 
también se verá aumentada 
con la exposición de óleos, 
del 14 al 20, de Antonio 
Vázquez así como con la 
presentación de un libro 
escrito por Juan Antonio 
Pérez Mateos, en el que se 
analiza la obra pictórica del 
artista, Manuel de Gracia, 
pintor de reconocido prestigio 
que llevó a los lienzos 
abundantes cuadros de 
costumbres y pintura realista, 
en la que se recogen escenas 
de la vida cotidiana de su 
pueblo de origen.

Entre conversaciones con la 
Virgen, copic-huelas, maltratos 
y torturas a los añojos, erales, 
vaquillas, terneros, novillos y 
toros a lo largo de nuestra
geografía, así como_ _ _ _ _ _
encendidas discusiones 
en torno a si era la rubia o 
la morena la asesina en el 
esperpento «holiwoodiense»
Instinto básico, se va_ _ _ _ _
rematando este verano aciago, 
en el que el único que parece 
encontrar un buen punto 
de mira es nuestro agonizante 
Tajo, al que los padrinos 
comunitarios le han prometido 
muchos millones con los que 
limpiar sus aguas. Esto último 
sí que sería un milagro,
y lo demás es santería,_ _ _ _ _
milagrosería y turismo_ _ _ _ _
del barato.

O  Amelia Moreno en Santa Cruz
La pintora quintanarefia Amelia Moreno expone estos días 
sus obras en la sala de exposiciones del museo de Santa 
Cruz. Cuchillos, puntas de lanza o blades, cajas y rollos 
emblemáticos son presuntos protagonistas de unas audaces 
composiciones de signo abstracto en las que la artista 
despliega un lenguaje bicolor que puede recordarnos tanto la 
factura de Jackson Pollok como la etapa tenebrista del 
desaparecido Manuel Viola. El rico juego textural con que 
Moreno afronta sus pinturas, resueltas con acríbeos sobre 
tela en grandes formatos, otorga un atractivo especial a estas 
obras.

O  Arriba ei telón
Tras un largo paréntesis vuelve a alzarse el telón del teatro de 
Rojas toledano. Muchos y variados son los espectáculos que 
tiene programados el nuevo gerente Francisco Plaza para 
ahuyentar de nuevo los fantasmas que pululan por las tramoyas. 
Las primeras representaciones correrán a cargo de la Compañía 
Lírica de Antonio Amengual, que pondrá en escena dos 
conocidas zarzuelas: Doña Francisquita y La del manojo de 
rosas, en las que cantarán artistas líricos de reconocido prestigio 
como Josefina Meneses, Ricardo Muñiz, Mario Ferrer, 
Carmen Plaza o José Luis Cancela. Luego vendrá un ciclo de 
teatro
hispanoamericano y el 
punto culminante de la 
temporada, que será la 
representación de La 
verdad sospechosa 
dirigida por Pilar 
Miró.

O  Los desnudos 
de Perellón

La galería Tolmo 
inicia la presente 
temporada con una 
exposición de pintura 
figurativa. Se trata de 
una colección de 
desnudos femeninos 
realizados por 
Perellón, que aborda 
la figura humana 
desde parámetros 
academicistas, si bien 
deja cabida en sus 
cuadros a la impronta
y al efecto del inacabado, que confieren a sus obras un factoi 
de espontaneidad que palia la severidad de las poses clásicas 
y estructuras cerradas con las que pinta a sus modelos. En 
estos momentos en los que la figuración y la abstracción 
andan un tanto enfrentadas en el panorama estético nacional. 
Tolmo parece dar a entender que en sus paredes van a a 
presentarse todo tipo de opciones y tendencias.
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A  sus 23 años acaba de tomar la alternativa. 
Joselíto de Vega, el torero moracho, confiesa haber hecho 
realidad uno de sus sueños al pasar de novillero a matador. 

Joselito, que cortó su primera oreja a los 12 años, 
ahora tiene otras metas.

JOSELITO DE VEGA TOMA 
LA ALTERNATIVA

“La vida da 
más cornadas

m

Joselito reza 
a la Virgen 
de la Antigua 
y al Cristo 
de la Veracruz.

■ osé Luis Vega Fernández,
más conocido en el mundo 
de los toros como Joselito 
de Vega, tomaba la alter
nativa el pasado viernes en 
Mora, plaza que le vio na
cer. Sus padrinos, José An
tonio Campuzano y el So

de los que Joselito dijo 
«tener un corte espectacu
lar» el primero y «una traza 
más seria» el segundo. Bajo 
la atenta mirada de sus más 
vehementes seguidores, el 
moracho Joselito de Vega 
hacía realidad uno de sus 
sueños, ser matador de toros. 
Joselito iniciaba s camera ca
si en broma como él mismo 
nos confiesa y con el casi 
único apoyo de sus padres. El 
primer becerro lo mataba en 
Orgaz a la temprana edad de 
12 años.

-¿Desde entonces has pa
sado por muchas dificulta
des? Por bastantes. He tenido 
que lidiar novilladas dema
siado duras que no quería na

die. No tenía apoderado, tan 
sólo mi padre me acompaña
ba.

Joselito es un joven como 
otro cualquiera. A sus 23 
años los toros le roban bas
tante tiempo pero no tanto co
mo para dejar al margen a sus 
amigos, con los que de vez en 
cuando toma copas en un bar.

—¿Jáis hobbis? Montar a 
caballo y cazar.

Se encuentra muy a gusto 
en la plaza de Mora, allí fue 
también donde debutó con 
caballos pero, ¿crees que en 
Mora hay buena afición? 
En Mora la afición va para 
arriba, si no fuera así no ha
bría en estos momentos tres 
toreros: Eugeniete, Raúl 
García y Antonio García.

-N o te quieres acordar 
de: La corrida de Casarru- 
bios. Salí de la plaza a pitos. 
Nunca me había pasado.

-S ien tes predilección  
por: M anzanares, por su 
personalidad y Ortega Cano

por la manera pura que tiene 
de torear.

-  Alguna cicatriz de im
portancia: Sólo puntacillos 
que no me han impedido po
nerme de pie y coger de nue
vo la muleta.

-  ¿Supersticioso? Con el 
color amarillo, tampoco pon
go la montera encima de la 
cama.

-  ¿Qué piensas de los an
titaurinos? Una minoría que 
da muchas voces. Los respe
to pero no van a poder quitar 
una fiesta tan española.

-  ¿Arte o valor? Las dos 
cosas deben ir unidas.

-  ¿Rezas cuando sales a 
la plaza? Llevo un montón 
de estampas. Entre ellas la 
Virgen de la Antigua y el 
Cristo de la Veracruz.

-  ¿Qué da más cornadas 
que un toro? La vida.

-  ¿Cuál es tu siguiente 
sueño? Ser figura

•  V IC T O R IA  JIM E N E Z

que un toro”
Joselito de Vega tomó la alternativa de manos de Campuzano y el Soro.
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ESCUELA DE EQUITACION

H a b l a r  de hípica en Castilla-La Mancha es hablar 
inevitablemente de Víctor Berthold. Este alemán afincado 

desde hace 25 años en Ciudad Real ha creado con su trabajo 
una de las escuelas de equitación más completas 

que existen en España.

Clases 
particulares 

con pura 
sangre Víctor Berthold en un magistral salto sobre la yegua Gloria, propiedad de Fernando Sáiz 

Lúea de Tena, gran entusiasta de la hípica.

Todos los grandes 
amantes y aficionados 
a los caballos de esta 
región deberían cono
cer la gran suerte que 
tienen de tener en 
Castilla-La Mancha 
una de las escuelas de 
equitación más completas 

que existen en nuestro país. 
La extraordinaria formación 
ecuestre de su director y 
propietario, Víctor Bert
hold, es todo un seguro de 
garantía, tanto para quienes 
quieran disfrutar montando a 
caballo por el campo como 
para quienes decidan prepa
rarse toda su vida para con
vertirse en buenos jinetes.

La escuela de formación 
hípica ciudarrealeña es un 
caso atípico por la gran sen
sibilidad ecuestre de Víctor 
Berthold y por la gran va
riedad de disciplinas que 
pueden aprenderse. Todas 
las que han formado parte

del último campeonato del 
mundo celebrado en Esto- 
colmo: volteo, salto, doma 
clásica y concurso completo 
de equitación.

®m> EXPERIENCIA

Víctor Berthold junto 
con su esposa, Elvira, ha 
desarrollado en los últimos 
siete años en la Escuela de 
Equitación Alarcos de Ciu
dad Real un método de en
señanza de la equitación, pa
ra la preparación de caballos 
y jinetes denominado «Mé
todo sin violencia». Tras su 
dilatada experiencia de 50 
años, en Argentina, Alema
nia, Italia y 25 años en Es
paña, llegó a Ciudad Real 
por casualidad, instalándose 
definitivamente en nuestra 
región para suerte de los 
grandes aficionados castella- 
nomanchegos. El ha sido el 
gran impulsor de la hípica

en nuestra región, con la 
creación de esta escuela y ha 
inspirado en gran medida la 
reciente creación de la Fede
ración Regional Castellano- 
manchega de Hípica que co
menzó a funcionar con gran 
carencia de medios y que 
hoy cuenta ya con 200 fede
rados aproximadamente.

Otro de los grandes lo
gros de Víctor ha sido el re
conocimiento por esta fede
ración del diploma de jinete, 
un documento oficial hasta 
ahora inexistente en nuestro 
país que autentifica y da va
lidez a los conocimientos 
teóricos y prácticos aprendi
dos por los alumnos. «Lo 
importante para un jinete  
que toma varias clases a la 
semana -cuenta Víctor- es 
confrontar su estado de pre
paración ecuestre, tanto pa
ra sí mismo como para las 
personas que le preguntan 
los conocimientos que ha
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El volteo es una disciplina que puede ser aprendida y practicada por varios alumnos 
a la vez. Fomenta la integración en grupo, en torno al caballo.

Víctor Berthold prepara en Ciudad Real a los jóvenes jinetes de esta región. En la foto, 
con los alumnos, Alfonso Gómez, Alfredo Ballester, Alfredo velasco y Jesús Velasco.

V íc to r Berthold  
forma a los futuros 
jinetes de la región.

Un espectacular ejercicio de volteo realizado sensacionalmente 
por una niña de pocos años.

ido asimilando progresiva
mente. El diploma se puede 
conseguir después de una 
preparación práctica con
sistente en montar cualquier 
cabedlo, dominar cualquier 
disciplina y tener buen esti
lo y una preparación teórica 
muy amplia que tiene por 
objeto conocer al caballo en 
profundidad». El diploma 
otorgado por la propia es
cuela de equitación tras la 
superación de los distintos 
exámenes concede la deno
minación de «jinete» a su 
poseedor y le habilita  a 
competir en determinadas 
pruebas que requieren un 
importante nivel de prepara
ción.

m m  EQUITACION 
TERAPEUTICA

Tanto V íctor como su 
mujer, E lvira, comentan 
con desánimo el poco apo

yo que reciben de las insti
tuciones oficiales como el 
Ayuntamiento o la Junta de 
Comunidades a determina
das propuestas realizadas 
por una de las personas que 
más sabe de caballos en Es
paña. A Víctor Berthold 
se debe un concepto hípico 
completamente nuevo como 
es el de la «equitación tera
péutica». No en vano los 
hijos de prestigiosos médi
cos traumatólogos aprenden 
a m ontar a caballo, para 
realizar una correcta gim
nasia ecuestre muy benefi
ciosa para la columna ver
tebral. El movimiento de 
galope hace que el niño fí
sicamente tenso se relaje al 
ritm o del caballo , como 
también lo hace el que psí
quicamente está muy débil. 
Además, el aprendizaje del 
volteo -primera disciplina 
hípica que los niños apren
den en la escuela- es un de

porte realizado en equipo 
que fomenta la integración 
del niño en grupo.

En la escuela de equita
ción de Víctor Berthold, él 
pone su inteligencia y ex
traordinaria experiencia y 
su esposa Elvira, el cora
zón. En ambiente de cam
po, con unas mentes y cuer
pos sanos, este campeón 
olímpico ha centrado toda 
su sabiduría en nuestra re
gión para preparar caballos 
y jinetes que representen a 
Castilla-la Mancha en las 
competiciones regionales, 
nacionales y lograr partici
par en las pruebas interna
cionales para esta década 
de los 90.

Todos los amantes del ca
ballo y de «los buenos mo
dales», deberían conocerlo y 
empaparse de sus profundos 
conocimientos.

•  ANGEL N. VELDUQUE

r /^ ^ m
L a  escuela 
de equitación 
de Ciudad Real 
es la primera 
que otorga 
el diploma 
de jinete.
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La mayor parte de las obras de Guerrero Malagón podrán contemplarse en el museo de Urda a partr de este domingo.

D o s c ie n to s  sesenta 
cuadros, numerosas 

litografías y varias 
esculturas integran la 

colección artística que 
podrá admirarse en el 

museo «Guerrero Malagón» 
de Urda. El «pastorcillo 

pintor» que abandonara su 
localidad natal hace 68 años 

quiere regresar y 
permanecer en ella a través 

del legado de su obra.

URDA ACOGE SU OBRA 
MAS REPRESENTATIVA

Guerrero 
Malagón, 

sesenta años 
pintando

ucho ha llovido 
1 ^ ^  // desde que el peque-
I \ \  \ \ ño Guerrero Mala-I / j gón empezara a 

\  \/¡ ■  plasmar su genio
W /  H  pictórico en las pa-
W  redes enjalbegadas
i de su localidad na

tal. afición que le propinó más 
de una regañina por parte de 
las mujeres urdeñas que no 
veían con buenos ojos los tra
zos realizados con carboncillo 
por el joven artista. Hoy, Ma
riano Guerrero Malagón tie
ne 83 años y hace tiempo que

cambió el paisaje manchego 
por las tortuosas y misteriosas 
callejuelas toledanas, ciudad 
que, desde 1924 -año en que 
salió de su pueblo- se ha con
vertido en su principal fuente 
de inspiración. A pesar de 
ello, el pintor nunca ha olvi
dado sus raíces, «siempre he 
llevado conmigo el recuerdo 
de mi niñez», nos comenta, y 
en agradecimiento a su tierra 
y a sus paisanos ha querido 
que parte de su obra quede ex
puesta en el museo que lleva 
su nombre, construido por la

Cofradía del Cristo de Urda. 
Sin embargo, Guerrero Ma
lagón, ha pintado muy poco 
las tierras manchegas, «es 
muy difícil sacar partido al 
paisaje manchego, captar el 
alma de la Mancha», comenta 
el artista.

®®>® PINTOR DE TOLEDO

Guerrero Malagón llega a 
Toledo a los 14 años de edad 
de la mano del hijo del tam
bién pintor Valera para ingre
sar en la Escuela de Artes y 
Oficios becado por la Diputa
ción. El encuentro con la ciu
dad del Tajo marcará para 
siempre su vida y su obra. Su 
pintura monocroma y tene- 
brista y sus figuras retorcidas 
y atormentadas reflejarán el 
«hermetismo» toledano.

«Toda mi obra -dice el pin
tor- es un misterio, es Toledo. 
Yo intento profundizar en el 
alma toledana, en su miste
rio». Y así, su pintura adopta 
un corte expresionista y un 
sentimiento trágico, que evoca 
la realidad negra española con 
una clara inclinación hacia la 
temática religiosa y costum
brista.

Hay quienes han querido 
ver en su pintura influencias 
de Goya, El Greco y Gutié
rrez Solana, sin embargo, co
mo dijera Gregorio Marañón
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«su pintura es suya y de na
die más». «El Greco -comen
ta M alagón- era el único 
pintor que conocía cuando 
llegué a Toledo. Yo copié mu
chos “Grecos” por encargo y 
aprendí la textura y el color y 
a descomponer las formas. 
En cuanto a Goya, él pintaba 
con negros y yo los uso mu
cho. Pero cada uno llevamos 
un alma distinta».

Aparte de a estos dos ge
nios de la pintura española y 
universal, Guerrero Mala
gón admira a Zurbarán, 
Rembrandt y Van Gogh. 
«Con los actuales no tengo 
mucho contacto, pero veo que 
hay una tendencia a imitar a 
Van Gogh. Es como una mo
da. La pintura de ahora está 
poco elaborada. Se pintan 
dos trazos y ya está hecho un 
cuadro». El artista toledano 
argumenta que su obra es fru
to del trabajo más que de la 
inspiración: «Mi pintura es 
cerebral. Todos mis cuadros 
están muy pensados y estu
diados. La inspiración hay 
que buscarla, no viene por sí 
sola. La inspiración es el tra
bajo de uno y la lucha por 
obtener lo que quiere». Su 
pintura, se queja el artista, ha 
chocado muchas veces con la 
incomprensión popular. «Los 
críticos de arte no me han 
tratado mal, pero la gente, 
por lo general, no ha entendi
do mis cuadros».

m m  RECONOCIMIENTO 
INTERNACIONAL

Como ha pasado con mu
chos otros artistas, Guerrero 
Malagón recibió primero el 
reconocimiento fuera de 
nuestras fronteras que dentro 
de ellas. «Salí a Francia pa
ra buscarme el mercado por
que aquí no vendía nada. Pa
ra ganarme la vida había tra
bajado la piedra y me dedica
ba a la restauración de imá
genes y realizaba tallas para 
muebles». Sin embargo, unos 
años antes, en 1950, su obra 
había sido seleccionada para 
estar presente en la Exposi
ción Internacional de Pintura 
celebrada en Pittsburg, Pen- 
silvania (Estados Unidos) 
junto a obras de Chagall, Da
lí, Miro, Matisse, Kokosch- 
ka, Antoni Tapies, etc.

El pintor de Urda ha encontrado en Toledo una inacabable fuente de inspiración. En la foto aparece ¡unto a un cuadro en el que 
se representa la influencia de la apertura de las primeras discotecas en la ciudad.

Pero la distancia no le hace 
olvidar España y es en París 
donde realiza gran parte de 
los grabados de temática tau
rina, que pueden contemplar
se en el museo de Urda y en 
el cuadro-maqueta de uno de 
sus proyectos más ambicio
sos, el grandioso monumento 
dedicado a la figura del Qui
jote: La momia del caballero 
manchego.

<§x§x§) EL TOLEDO DEL RECUERDO

La pintura de Malagón gi
ra en torno a un gran mono- 
tema: Toledo. Sus lienzos son 
composiciones multitudina
rias por las que pasean en 
procesión comunidades reli
giosas, y demás colectivos 
sociales en un escenario co
mún: el paisaje toledano. 
«Mis cuadros representan lo
curas mías, visiones toleda
nas. Sin embargo -se lamen
ta- esta ciudad ha cambiado 
mucho. Toledo ha perdido el 
encanto que tenía. Antes eran 
muchos los pintores que vení
an para relejar sus rincones, 
ahora muchos de estos sitios 
sólo existen en nuestros cua
dros. Yo sigo evocando el To
ledo de ayer, porque tengo in
finidad de recuerdos de esos 
años y he amontonado deta
lles que ya no existen».

El maestro Guerrero Ma
lagón es un claro ejemplo de

El pintor quiere mostrar su agradecimiento a su localidad natal cediendo parte 
de sus obras para el museo.

simbiosis del pintor con su 
entorno. Ahora, el pintor 
cuenta con un museo propio, 
y su pueblo natal. Urda, con 
una de las colecciones pictó
ricas más importantes de la 
provincia. * •

•  TEXTO: CARM EN VALIENTE
•  FOTOS: BARRI
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L o s  vinos de las 
denominaciones de origen 

La Mancha y Valdepeñas
volvieron a acaparar la 

mayor parte de los premios 
de la Gran Selección 92. 
Dos empresas -Bodegas 
Félix Solís y Vinícola de 

Castilla- dejaron el listón 
de la calidad muy alto, y 

por supuesto esta selección 
deparó algunas sospresas, 
como el tinto joven Casa 

Gualda. La entrega de 
premios se celebró a lo 

largo de una fiesta en la que 
el periodista Pedro 

Piqueras actuó de maestro 
de ceremonias.

J

Félix Solis, a la izquierda, posa junto a otros galardonados de la selección.

• ; -
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GRAN SELECCION DE VINOS 92

La Mancha y Valdepeñas 
acaparan casi todos 

los premios
as bodegas de Félix So
lís y Vinícola de Castilla 
volvieron a ser las pro
tagonistas de la Gran 
Selección 92 de vinos 

i  organizada por la Con- 
A  sejería de Agricultura. 

AA  La primera de estas bo
degas consiguió dos premios 
para su Viña Albali de 1991 
en las categorías de blanco y 
rosado. Por su parte, Viníco
la de Castilla obtuvo men
ciones para Castillo de Man
zanares, Castillo de la Al- 
hambra y Señorío de Gua- 
dianeja. Por denominaciones 
de origen, La Mancha fue 
la gran triunfadora, con ocho 
galardones, seguida de Val
depeñas con cinco. Las de
nominaciones de Méntrida 
y Almansa consiguieron un 
premio cada una de ellas.

El acto de entrega de pre
mios tuvo lugar el pasado 
jueves, 10 de septiembre, a lo 
largo de una brillante fiesta

celebrada en los jardines del 
Hostal de El Cardenal, en la 
capital toledana. Era la terce
ra edición de los premios y 
las dos anteriores también se 
habían celebrado en Toledo, 
pero ya Fernando López 
Carrasco, consejero de Agri
cultura, anunció que el próxi
mo año esta selección tendría 
un escenario diferente.

A la fiesta no le faltó de 
nada, y mucho menos bue
nos caldos -los 15 vinos se
leccionados fueron degusta
dos por todos los invitados-. 
El periodista televisivo Pe
dro Piqueras, que parece 
sentirse en Toledo como pez 
en el agua, actuó como pre
sentador y maestro de cere
monias. Este destacó, en pri
mer lugar, la mejora que ha
bía experimentado la elabo
ración de los vinos de la re
gión en los 10 últimos años.

Sin embargo, a lo largo del 
acto quedó claro que aunque

los vinos manchegos han sa
lido del ostracismo para con
vertirse en competitivos, los 
problemas siguen presentes 
en el sector. Estos se refieren 
fundamentalmente a la pro
moción y comercialización. 
Pedro Antonio Cebrián a lo 
largo de su intervención hizo 
referencia a la necesidad de 
atender estos dos aspectos 
fundamentales y para ello 
animó a los consejos regula
dores a que tomaran un papel 
activo al respecto.

Un dato aportado por el 
director general de Estructu
ras Agrarias aclaraba que en 
los últimos años los bode
gueros habían invertido unos
10.000 millones de pesetas 
en mejorar sus instalaciones, 
en maquinaria, en frío indus
trial... Pero esto no es sufi
ciente, y la mejor prueba de 
ello es que ahora estas insta
laciones se encuentran traba
jando al 10 por 100 de su ca-
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La entrega de premios se celebró en el Hostal del Cardenal a lo largo de una brillante fiesta.

El martes se dio cita un numeroso grupo de invitados de toda la región.

El próximo año la selección se celebrará en una población distinta a Toledo, según informó 
López Carrasco.

paridad, e incluso menos, 
especialmente las embotella
doras. Las razones son cla
ras: no existen mercados 
abiertos para dar salida al 
potencial vitivinícola de la 
región y los propios bode
gueros reconocen que abrir 
estos mercados, sobre todo 
en el exterior, es una tarea 
difícil.

i x § ®  SELECCION

De cualquier forma, y al 
margen de estos problemas, 
lo cierto es que los vinos de 
la región han dejado claro 
que están en condiciones de 
competir en calidad con los 
mejores de España y de fue
ra de España. Y de dejarlo 
patente se encargó la presi
denta del jurado, María Isa
bel Mijares, que demostró 
saber elogiar como nadie las 
delicias de los vinos de esta 
tierra.

Entre los vinos seleccio
nados que causaron sorpresa 
destaca el tinto joven Casa 
Gualda de 1991, de la coo
perativa Nuestra Señora de 
la Cabeza, de Pozoamargo 
(Cuenca). Este vino, apenas 
conocido fuera de su entor
no, ha sido elegido y selec
cionado en los últimos años 
en varias catas y certámenes, 
«lo que significa que no se 
trata de una casualidad, si
no que el vino está realmen
te bien elaborado», indicaba 
uno de los expertos asisten
tes a la entrega de premios. 
Casa Gualda era definido 
como «un tinto joven  de 
buen vestido, limpio y bien 
presentado, de aroma dis
creto y elegante, de grata 
armonía y equilibrio».

Dentro de la categoría de 
tinto joven, es de destacar 
que los tres seleccionados 
pertenecen a la denomina
ción de origen La Mancha. 
El oro correspondió al Abre
go 1991, de Vinícola de To- 
melloso, una cooperativa 
presidida por Fernando Vi- 
llena, presidente también de 
Asaja regional, que fue el 
encargado de recoger el pre
mio.

El único caldo de Méntri- 
da seleccionado en esta edi
ción fue el Señorío de la To
rre, que obtuvo la medalla

de bronce en la categoría de 
rosados. Este vino ha sido 
elaborado en la cooperativa 
Santo Cristo de la Salud, en 
la Torre de Esteban Ham- 
brán, y una de sus caracte
rísticas más destacadas es 
«su marcado cuerpo y su 
posgusto personal y de mar
cado recuerdo».

En la categoría de tinto 
reserva hay que destacar la 
plata para Cueva del Grane
ro 1987, una bodega quinta- 
nareña que en los últimos 
tiempos está haciendo un 
gran esfuerzo para la comer
cialización de sus caldos. El

único Almansa que consi
guió una denominación ha 
sido el Castillo de Almansa 
de Bodegas Piqueras.

El resto de medallas, tanto 
para el reserva como para el 
gran reserva recayeron en 
vinos de La Mancha y Val
depeñas. Señorío de los Lla
nos 1983, de Cosecheros 
Abastecedores, S. A. obtuvo 
el oro; Señorío de Guadiane- 
ja 1984, de Vinícola de Cas
tilla, S. A. la plata y Estola 
1982, de Fermín Ayuso (Vi- 
llarrobledo) el bronce. •

•  B E A T R IZ  J IM E N E Z

r/i
La sorpresa 
de la selección fue 
Casa Gualda, 
un tinto apenas 
conocido que 
triunfa en cada 
certamen.

L o s  vinos 
de La Mancha 
fueron los grandes 
triunfadores, 
con ocho medallas 
en total.

L a  promoción 
y comercialización 
se apuntaron 
como las grandes 
necesidades 
del sector.
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Por Brujos de Odelot

ARIES LEO /  »

L ía te  la  m anta a la  c a b e z a  y f j ^ t r N o  e s  tan f iero  e l leó n  c o m o mo lv íd a te  d e  tus f in a n z a s  por- 
que p u ed en  recib ir e l im pacto

lo  p in ta n , p ero  e s ta  se m a n a  
p u ed e ser la p in tip arad a  o ca -

SAGITARIO

h ech as p ap illa . Y  y a  que te has liad o  la m an 
ta a la ca b eza  ap rovech a  para buscar la  fe l ic i 
dad en las re la c io n es  p erson a les, cu an to  m ás 
p e r s o n a le s  m ejor , y  si e s a s  r e la c io n e s  son  
co n  la desaforad a  p asión  d e lo s  protagon istas  
d e «In stin to  b á sico »  (pero sin  pu n zón  de h ie 
lo ) , p u es en to n ces  te augu ram os una sem an a  
d e o rd a g o  a la  gran d e. T e sobran  en ca n to s  
para ligar lo  que te dé la gana, lo  que n o sa 
b em o s y si te sobran ganas.

sió n  para que lle v e s  tus in stin tos de leó n  rey  
de la se lv a  al catre. N o  te d e jes atar las g a 
rras, pero  déjate h acer to d o  lo  d em ás, pu ed e  
ser, c o m o  d icen  en  “ Instin to  b á s ico » , el del 
s ig lo . C on  e s to  ser ía  su f ic ie n te  para acabar  
este  h o ró sco p o , p ero  tam bién  te d irem o s que  
tu pareja habitual s ien te  c e lo s , que tu e c o n o 
m ía no está  para hacer ca m b io s , q u e tu e s tó 
m a g o  n e c e s ita  ra c io n a lid a d  y  q u e  tu su erte  
está  a la espera  de un ca m b io  de aire.

E sta  sem an a, v o so tro s que so is  
m ás «projun d os»  que un cante  
d e C am arón , p o d é is  ten er a l

gú n  p ro b len tilla  por cu lp a  de lo s  m antas d e  
vuestro  séqu ito , claro  q u e en ú ltim o térm ino  
la cu lp a  es vuestra  por rodearos de sem eja n 
tes ca lam id ad es. S a lvad a  esa  parte d e vuestra  
trayectoria  v ita l, e s ta  sem an a d eb iéra is d ed i
car m ás tiem p o  a cuidar e l «h u erto» fam iliar  
y  dejar que se  pudra e l p roverb io  e s e  que d ice  
«u n a  v e z  al añ o  n o h a ce  d a ñ o » . L o s astros  
son  sab ios y  atinan unas v e c e s  co n  un espa-  
d a zo  hasta  la b o la  y  otras co n  una esto ca d a  
caída, pero todo  v a le  s i es p lacentero .

TAURO
E so  de cad a  o v e ja  co n  su p a
reja p arece q u e n o va  c o n tig o  
e s ta  se m a n a , p u es  lo s  a stro s  

d icen  q u e t ien es  tal grad o  d e d e sc o n f ia n z a  
en tu pareja y de tu pareja en ti q u e s e  h a ce  
im p o s ib le  cu a lq u ier  a cerca m ien to , sob re to 
d o  si e s  d e tip o  carnal. E sta  sem a n a , v isto  
q u e la  e c o n o m ía  ta m p o co  está  para im pru
d e n c ia s  y  q u e  en  el trabajo las c o sa s  p arece  
q u e  e s tá n  en  c a lm a , d e b ie r a s  d e d ic a r te  a 
m ed itar  en  la tra scen d en c ia  de la  v id a , y  si 
te aburres co n  e llo , p u es h a ces  lo  q u e A ries , 
liarte  la m anta a la ca b eza  y  d esarrollar su s  
« in stin to s  b á s ico s» .

VIRGO CAPRICORNIOA L as cr is is  sen tim en ta les se  s o 
lu c io n a n  o b ie n  ta p a n d o  e l

jP§L R eparte ju e g o  y  n o te a g o b ies  
c o n  r e s p o n s a b ilid a d e s  m ile s .

to v ie jo  co n  otro n u ev o , o  b ien  tom an d o  las 
de V illa d ie g o  y  p o n ie n d o  d is ta n c ia  d e  p or  
m ed io . E sta  sem an a , en  v ista s d e q u e n o e s 
tás para co m erte  una rosca , te reco m en d a m o s  
un v ia je , aunque sea  a hacer c o la s  en  la E x-  
po, p u es lo  m ism o  en una in term in ab le  co la  
en cu en tras e l m ir lo  b la n co  y  en  v e z  d e  ver  
p a b e llo n es  in v estig a s  las e x c e le n c ia s  del ero 
tism o  que acu m u las en tu caja de sorpresas. 
D e  sa lu d , b ien , si superas las la n g u id eces.

b arco  de tus r e la c io n e s  se n t im e n ta le s , sean  
co n  quien  sean  - o  co n  q u ien es s e a n - , y  ya  sa
bes que lo s  barcos se  paran s i n o  le s  ech an  
c o m b u s t ib le , y  e l c o m b u s t ib le  e s  a lg o  m ás  
q u e sen tim ien to , p u es «n o  só lo  d e pan v iv e  el 
h om bre». N o  q u erem os ser m ás c laros, p u es a 
buen en ten dedor co n  un h o ró sco p o  co m o  éste  
le  sobra. N o  inv iertas en  v a lo res q u e se  los  
p u ed a  llev a r  e l v ien to , ahorra y  y a  vendrán  
tiem p os m ás p ro p ic io s para e s o s  ju e g o s .

GEMINIS LIBRA
j c D e b e s  in v er tir  to d o  tu p o d er  

en erg é tico  en  aq u ella s activ i-  
d ad es que resu lten  p ro v ech o -

M en os m al que tien es un buen  
hum or que te h ace im penetra- 
ble a la  m ala le s ssh c s sh e  d e al-

ACUARIO

.jci.j p u i u  tu  l u i u t u  p iD U /s tu i i a i ,  a u n q u e  i u s  r e -  
su ltad os no se  vean  co n  la p ersp ectiva  d e la  
in m e d ia te z . S i tu s r e la c io n e s  d e  p areja  te  
d escon c iertan , p orque las parejas tienen  m ás 
im p rev isió n  que una torm enta d e veran o , no  
te p reocu p es y espera, p u es aq u ello  de cada  
o v e ja  co n  su  pareja s í  que va  c o n tig o  y  las 
« o v e j a s »  s u e le n  v o lv e r  s ie m p r e  al r e d il. 
A p rovech a  el en treacto  para m arcarte un só lo  
d e in stin to  b á s ico  del q u e n o te  vas a arre- 
pentir.

gu n o s que te rodean, p ues a lgún  fanfarria de  
e s o s  n o te perdona tu é x ito  perm anente. C laro  
que e l éx ito  y  e l bu en  hum or te pu ed en  servir  
esta  sem an a  para que p o n g a s en  m archa tus 
m eca n ism o s  b á s ic o s , tus in stin to s b á s ic o s  y 
d es rien d a  su elta  a la co n se cu c ió n  de p la ce 
res. Y  no creem o s que d esp u és de dejarte ir 
por e s e  ca m in o  p lacen tero  se  te ven g a  en cim a  
una depre. L a depre v ien e  si te d ed ica s a p en 
sar en v e z  de a hacer.

L a  m o r a l ¡n a  a m e r ic a n a  d e  
«In stin to  b á s ic o »  co n  el am or  
puro so lu c io n a n d o  lo s  p rob le-  

m illa s  v ita le s  p u ed e  ser  u n a  le c c ió n  q u e le  
v en g a  b ien  a vu estra  v id a , c laro  q u e para l le 
g a r  a lo  p u ro  a n te s  h a y  q u e  p a sa r  p o r  lo  
« m ix to » , lo  q u e no e s  n ad a d esp rec ia b le . E s 
ta sem an a , s i t ien es  o ca s ió n  d e  m arcarte un 
« in stin to  b á s ic o »  co n  tu pareja  o  co n  c u a l
q u ier  p areja , d eb e  ser  un  p u n to  d e  p artida  
m uy e s p e c ia l  para q u e reo r ien tes  tu v id a  y 
para q u e te en cu en tres con  tu m ejor  tú. T us  
co lab orad ores la b ora les n eces ita n  m ás m im o  
y m en o s lá tig o  - se n t im e n ta l.

CANCER ESCORPIO
H ay se m a n a s  to n ta s , e s tú p i
d as, p e lig ro sa s , in d esea b les  y  
ton to lh igon as; p u es ésta  e s  de

D ic e n  lo s  a stros q u e  es ta  s e 
m ana te o lv id es  de « e so » , pues  
vas a andar ocu p ad o /a  con  una

PISCIS

b in e  a la parra y  esperar a q u e pase, pero c o 
m o  toda una sem an a  so lo /a  en la parra puede  
ser d em asiad o , búscate  una p arejilla  que esté  
tan to n to lh igon a  c o m o  tú y ap rovech á is para  
h acer todas la s b e llaq u erías que no o s  atre
v é is  a h acer cu an d o la rutina d iaria o s  co m e  
el tarro. N o  te d ejes deslum brar si en  e se  e s 
tado v ien e  a lgú n  ilu m in a d o  a o frecerte  una 
in m ejorab le  op ortun idad  d e  o b ten er  b e n e f i
c io s  e c o n ó m ic o s , seguro  q u e se  q u iere q u e 
dar con  tus cuartos.

v is ita  d e  la e s q u iv a  fortu n a  q u e p a rece  ser  
que te trae in gresos extraordinarios, ( lo  cu a l 
e s  r e a lm e n te  ex tra o rd in a r io  s i te n e m o s  en  
cu en ta  lo s  so lc h a g u it ie m p o s  q u e corren). Y  
c o m o  lo s  a s tro s  e s tá n  en  to d o , ta m b ién  te  
acon se jan  q u e d es un repaso al ch á sis  d e  tu 
cu erp o , q u e le  h agas una « p u esta  a p u n to»  
porque se  avecin an  tiem p os en  lo s  que d eb es  
dar «un a lto»  c o n cep to  de ti m ism o /a , y no  
hay peor co sa  para la «b uena fam a» que dar 
un « gatillazo» .

S egu n d as partes nunca fueron  
b u en as y  terceras p erso n a s lo  
ú n ico  q u e hacen  e s  en torp ecer  

re lac ion es eró tico  sen tim en ta les . S em an a  pa
ra entrar a sa c ó 'e n  tu terreno laboral y para 
que q u ed e  claro  que tú n o vas a ju gar  a set- 
p eó n  de a jed rez  o  m a r io n eta  d e  c ir c o . P or  
otra parte d eb éis  m antener un o jó  en cim a  de  
vu estro  s is te m a  n erv io so  p u es se  p u ed e  ver  
alterado por el e x c e s o  de o cu p a c io n es , trivia
le s  unas e  im portantes las otras. P acien cia  y  
tem p lan za  - y  e l d esarrollo  de a lgún  v i c io -  te 
p u eden  ven ir  m uy b ien  esa  sem an illa .

68
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #245, 20/9/1992.



EXPOSICIONES
• Objetos imposibles en la Posa

da de la Hermandad. Jacques Ca- 
relman, pintor, escultor, ilustrador y 
escenógrafo, utiliza su humor y se di
vierte creando, inventando e imagi
nando, combinando la lógica y el ab
surdo con gran sutileza, deformando 
la realidad consabida y estableciendo 
una relación de simpatía con el públi
co que presencia sus «juegos imagina
tivos». En la Posada de la Hermandad 
se expone, patrocinada por el Cultural 
Toledo, una muestra excelente de esos 
«objetos imposibles» que quieren ser 
cotidianos y romper con la inercia de 
lo útil. Una exposición ésta de obliga
da visita y a la que podremos acercar
nos hasta el 11 de octubre.

• Amelia Moreno expone su obra 
plástica en la sala de exposiciones del 
museo de Santa Cruz. Se puede ver 
hasta el día 27 de septiembre.

• Perellón expone una excelente 
muestra de su arte pictórico figurativo 
en la galería Tolmo (Santa Isabel, 14). 
Abierta hasta el 30 de septiembre.

• Rosa Cendra expone una colec
ción de óleos en la sala de exposicio
nes de la Federación Empresarial To
ledana entre los días 18 y 27 de sep
tiembre.

• Julio Pinel expone pinturas en la 
sala de exposiciones de la Cámara de 
Comercio e Industria de Toledo (pla
za de San Vicente), entre el 16 y 26 de 
septiembre.

• Teresa Morcuende expone una 
muestra fotográfica en el Café-cultu- 
ral-sala de arte La Sastrería de Tala- 
vera de la Reina.

TEATRO
• El teatro de Rojas inaugura

temporada. El teatro toledano de 
Rojas comienza una nueva andadu
ra con la programación de dos es
pectáculos de zarzuela.

La compañía lírica de Antonio 
Amengua! pondrá en escena las si
guientes obras: día 25, en sesiones 
de 7,30 y 11 de la noche, Doña 
Francisquita, con la presencia de 
Josefina Meneses, Carmen Plaza, 
Ricardo Muñiz, Mario Ferrer y 
José Luis Cancela. Día 26, tam
bién en sesiones de tarde y noche, 
puesta en escena de la zarzuela que 
lleva por título La del manojo de 
rosas.

LIBROS PARA 
UN OTOÑO CALIENTE

• Ya que hemos pasado por el des
filadero de Instinto básico, vamos a 
relajamos con la lectura de un hermo
so libro escrito por Vitus B. Drós- 
cher que lleva por título La vida amo
rosa de los animales; no es que con 
esta lectura vayamos a caer en la de

pravación más absoluta, sino al con
trario aprenderemos lo sutil y delicada 
que es la naturaleza en el escabroso 
asunto de las relaciones amorosas.

• Una segunda lectura para este 
otoño calentito bien pudiera ser la de 
los papeles del tratado de Maas- 
tricht, pero ésa no es recomendación 
que nosotros hagamos desde esta co- 
lumnilla; nos parece más adecuada, 
más interesante y más instructiva la 
Biografía de Cervantes escrita por 
Melveena McKendrick. que ha sa
bido indagar en la raíz histórica y en 
la trama vital del más grande nove
lista que haya dado literatura alguna.

• Y la tercera lectura, para no ser 
menos que la semana pasada, puede 
ser la de un clásico de la literatura 
hispanoamericana, La muerte de Ar- 
temio Cruz de Carlos Fuentes, con 
ella, además de divertimos con el 
uso de un lenguaje evocador, mara
villoso y preciso, aprenderemos lo 
que es la verdadera estructura de 
una trama.

CONVOCATORIAS
• Premio Laura Heredero de la 

Cámara de Comercio. La Cámara 
de Comercio e Industria de Toledo, 
con objeto de reconocer los méritos 
de los empresarios más destacados 
en el año y así alentar el espíritu 
empresarial en nuestra provincia, 
convoca el premio Laura Heredero 
1991.

El premio tendrá carácter honorí
fico y consistirá en un trofeo y diplo
ma y solamente podrá ser otorgado a 
empresarios cuyas empresas perte
nezcan al censo de la Cámara de Co
mercio de Toledo.

Los conceptos a tener en cuenta 
para la concesión de este premio se
rán: ejemplo de iniciativa y adapta
ción a los cambios tecnológicos o 
voluntad empresarial en circunstan
cias difíciles; actividad personal re
levante en defensa o promoción de 
un colectivo empresarial o una acti
vidad industrial-comercial: realiza
ciones destacadas de su empresa du
rante el año objeto del presente con
curso; representación de los intere
ses económicos de nuestra provincia 
en el extranjero; puesta en marcha 
de iniciativas piloto e innovadoras y 
cualesquiera otra circunstancia per
sonal de gestión notoria.

FA R M A CIAS DE G U A R D IA
T O L E D O T A L A V E R A  D E  L A  R E I N A

20. La Plata, 23 20. Avenida de Toledo, 10
21. Real del Arrabal, 16 21. Corredera del Cristo, 7
22. Avenida de Barber, 26 22. Avenida de la Constitución, 22
23. Uruguay, 5 23. Puerta de Cuartos, 8
24. Ecuador, 8 24. Carretera de Cervera, 47
25. General Villalba, 17 25. Paseo de la Estación, 23
26. La Mancha, 10 26. Santa Leocadia, 4
27. Reconquista, 14 27. Santa Leocadia, 4

FABRICADOS DE POLIESTER
Ctra. de Extremadura, km. 74 - Tel. 79 01 66 
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POR LOC I TOS
En Villafranca de los Caballeros, en la llanura man- 
chega, podemos hacer parada y fonda en la cafetería- 
restaurante «El Cabo» (calle Santa Cruz, 5), para dar 
solaz al estómago con algún plato de la recia y sabro
sa cocina tradicional manchega.

Una parada en “El Cabo”
as gachas tradicionales 

1 con su guindilla picante 
y sus torreznos nos traen a 
la mesa el sabor con el que 
se alimentaron muchas ge
neraciones. El pisto man- 
chego con pimiento verde, 
tomate y calabacín, servido 
con jamón picado y huevo 
frito, nos acerca el plato 
tradicional al presente. Y 
los guisos, en los que se 
aúna la tradición con algu
nos toques de imaginación 
modernista, hacen que el 
paladar agradezca lo que al 
estómago satisface. De en
tre estos últimos debemos 
marcar el punto en el gui
sado de ternera, el mojete 
caliente y un potaje con 
buñuelos de arroz muy 
consistente.

Un revuelto de la casa 
en el que se articulan y 
complementan las gambas 
y el jamón, el champiñón y 
el bonito tiene un especial 
punto gastronómico; otro 
revuelto, denominado «de 
matanza», con su picadillo 
de chorizo y su lomo, es 
un plato de fuerza y con
sistencia.

En «El Cabo» encontra
mos buenas labores de chu- 
letillas de cordero a la plan
cha y de venado en salsa y 
de conejo o de ternera. El 
churrasco y el chuletón pre
sentan un buen bocado de 
carne, carne. Alguna pre
sentación de pescado sim
plemente a la plancha, a la 
romana o a la cazuela pue

de servir para aliviar los pa
ladares que apetecen pro
ductos más suaves.

Pero si tuviéramos que 
resaltar sólo una singulari
dad de este lugar, nosotros 
lo haríamos con la posibili
dad cotidiana de comer por 
850 pesetas pudiendo elegir 
entre 8 o 10 primeros platos 
y otros 8 o 10 segundos.

@x§x®NOSOTROS RECOMENDAMOS...

Nosotros empezaríamos 
con el revuelto de la casa tan 
consistente, que hemos des
crito, seguiríamos con unas 
chuletillas de cordero de la 
tierra, con un postre casero y 
un vino de la zona. Todo 
ello nos supondría alrededor 
de las 2.000 pesetas.

R O P A  D E  
H O G A R
Y  C A M A Aáayt?

C/ P ortero  Benayas, s/n 
TFNO. 76 15 52 

TORRIJOS (Toledo)
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D O M IN G O  2 0 /9
C O N C U R S O  DE P E S C A , C a n a l 
de  C a s tre jó n .
A las 10 de  la mañana: XV
C a r re ra  P o p u la r .

De 6 a 8: T o rn e o  d e  B a lo n c e s to  
e n  e l P a b e lló n .

A las 5 de  la tarde: FUTBO L
A T . P e d ro  M u ñ o z  - C .D . T o r r i jo s

M IE R C O L E S  2 3 /9
A las 8 ’ 3 0  de la tarde: En la
P la za  d e  E s p a ñ a  p re s e n ta c ió n  
d e  la  R E IN A  y  D A M A S  d e  la s  
F ie s ta s .
PREG O N DE FERIAS: A  c a rg o  
d e l ¡ lu s t r e  p o e ta  D. J O A Q U IN  
B E N IT O  DE L U C A S .

A las 12 de la noche: M o n u 
m e n ta l C a s t i l lo  d e  F U E G O S  
A R T IF IC IA L E S  e n  C /  C e r ro  
M a z a c o te r o ,  ju n t o  a l I n s t i tu to ,  
a c a r g o  d e  P IR O T E C N IA  
" O S C E N S E " .
A continuación: G ra n  B a ile  e n  
la P la z a  d e  E s p a ñ a  a m e n iz a d o  
p o r la  O rq u e s ta :

“ C A R R U S E L ”

JU E V E S  2 4 /9
A las 8 de  la m añana: D ia n a  
p o r  la  B a n d a  d e  M ú s ic a  d e  
T o r r i jo s .

A las 9 de la m añana: T r a d ic io 
n a l E N C IE R R O  p o r  la  C /  J a b o 
n e r ía s .  A  c o n t in u a c ió n ,  s u e lta  
d e  v a q u i l la s  e n  la  P laza  d e  
T o ro s .

A las 10 de  la noche: G ra n  
B a ile  e n  la  P la za  d e  E s p a ñ a  
a m e n iz a d o  p o r  la  O rq u e s ta :

“V E R S A L L E S ”

V IE R N E S  2 5 /9
A las 9 de la mañana: ENCIERRO 
por la C /.  Ja b o n e ría s , y  a c o n t i
n u a c ió n  s u e lta  de V a q u illa s  en  la 
Plaza de Toros.

A las 5 de la tarde: E s p e c tá c u lo  
C O M IC O -T A U R I N O -M U S IC A L  en  la 
Plaza de Toros:

“ EL BOMBERO TO RERO ”
A las 10 de  la noche: G r a n  B a i le  e n  
la P la za  d e  E s p a ñ a , a m e n iz a d o  p o r  la  
O rq u e s ta :

“SA N TIA G O  Y SU O R Q U E S TA ”

S A B A D O  2 6 /9
TIRO DE CODORNICES A TUBO

(Ver programa aparte)

A las 9 de la mañana: ENCIERRO p o r la 
C /  J a b o n e ría s . A  c o n t in u a c ió n  s u e lta  de 
V a q u illa s  en  la Plaza de Toros.

A las 10’30 de la mañana: CICLISMO
VIII T ro fe o  S e m e n te ra

A las 11 de la mañana: S im u ltá n e a s  de 
AJEDR EZ, en  el P arqu e  M u n ic ip a l,  a 
ca rgo  de D. JO S E  M a M A D R IG A L .

A las 5 de la tarde: G ra n  C O R R ID A DE 
TO RO S de la a c re d ita d a  G a n a d e ría , p ro 
ce d e n c ia  A lb a s e rra d a , V ic to r in o  M a rtín , 
de JO S E  ESCO LAR, para  los d ie s tro s :

- M O R E N ITO  DE M A R A C A Y
- PEDRO C A S TILLO
- PEDRO PR ADO  "E L  F U N D I"

A las 10 de la noche: G ran  Baile  
en  la P laza de España am en izado  
p o r la O rq u e s ta :

“ A L C A T R A Z ”

D O M IN G O  2 7 /9
A las 9 de la mañana: ENCIERRO 
p o r la C / .  Ja b o n e ría s .

A las 12 de la mañana: T ra d ic io n a l 
DESFILE DE C ARR O ZAS por la 
A vd a . d e l G e n e ra lís im o , con la 
p a r t ic ip a c ió n  de las M a jo re tte s  de 
P INTO  (M a d r id )  y de l g ru p o  S A M 
B A  B R A S IL .

A las 4'30 de la tarde: G ran 
C O R R ID A  d e l ARTE DEL REJO 
NEO. 6 N o v illo s -T o ro s  de la a c re 
d ita d a  G a n a d e ría , p rece de nc ia  
A lb a s e rra d a , de D. JO S E  ESCO 
LAR, p ara  los re jo n e a d o re s :
- P A O LO  C A E TA N O  
-A N T O N IO  RIVEIRO TELLES
la g e n til a m azon a . M A R IA  S A R A  y
- B O R JA  B A E N A.

C on la a c tu a c ió n  de los Forcados 
P o rtu g u e se s :
A M A D O R E S  DE S A N TA R E M

A las 9 ’30 de la noche: G ra n  B a ile  
en  la P laza de España a m en iza do  
p o r la O rq u e s ta :

“ Ñ A P O L E S ”
TRACA Y FINAL DE FIESTAS 

L U N E S  2 8 /9
V is ita  a l S a n tís im o  C ris to  de la 
S a n g re  en A c c ió n  de g rac ias.

D O M IN G O  4 /1 0
A las 11 de la mañana: En el
P ab e llón :

FINAL TORNEO DE TENIS

E X P O S IC IO N E S :
En la CASA de la CULTURA durante 
los días de Feria PINTURAS al OLEO 
del artista D. LUIS FERNANDEZ PEREZ 
de Carpió de Tajo.

I *w A X A i >J

TORRIJOS

Im p r .:  G R A F IC A S  T O R R IJ O S  - D .L. T O -1 2 7 5 - 1 9 9 2
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N u e v e  d e  c a d a  d ie z

m u je re s  m a lt ra ta d a s .. .

o p ta n  p o r  c a lla r .

P or m ie d o , p o r  sus h ijo s  y

p o rq u e  to d a v ía  c re e n

en  e l a m o r, c a lla n

Si tú e res u n a  m u |e r

m a lt ra ta d a ,

p o r  tí m is m a  y  p o r  to d o

lo  q u e  v a lo ra s , h a b la .

P ara  re s o lv e r un

p ro b le m a , p r im e ro  h a y

q u e  h a b la r  d e  é l, p o r

m u c h o  q u e  d u e la .

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
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